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La artesanía 
revive
Farcama ha comenzado con buen 
pie su XXIX edición, atrayendo du
rante el primerfin de semana a más 
de 40.000 visitantes, que han com
probado la calidad y variedad de 
piezas artesanales que se muestran 
en la feria. Hemos visto más arte, 
más diseño y más funcionalidad. 
Además, 25 compradores de EEUU, 
Japón, Australia, Rusia y otros paí
ses buscan negocio. 18
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El ju ic io  de Seseña
El Pocero ha logrado sentaren el banquillo 
ai alcalde y a su equipo de Seseña, acusa
dos de calumnias, aunque el prom otor 
llegó a sentirse “el acusado" durante su de
claración como testigo, págs. 46

Un illescano en el Atleti
David de Gea tiene sólo 18 años pero ya ha 
debutado en la Champions y en la Liga espa
ñola .Su padre le lleva todos los días desde llies- 
cas al lugar de entrenamiento. Muchos le 
comparan con Iker Casillas, pág.61

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

0 / Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarim a de:

I / / /  
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- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO
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CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Un año
Francisco Hernando, más conocido por 

el sobrenombre de "El Pocero", 
presumió de ser muy amigo del ex 

ministro del PP y ex presidente de la 
comunidad valenciana, Eduardo Zaplana, 
y de haber comido con alguna frecuencia 
con el Presidente del Congreso y ex 
presidente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, también de Cardenales. El juicio 
celebrado el pasado miércoles en Toledo, 
era contra el alcalde de Seseña y varios 
concejales de IU por injurias y calumnias, 
las que, según Francisco Hernando, estos 
le habrían formulado. En un momento 
dado del juicio, sin embargo, durante su 
declaración Hernando se quejó de que él 
no era el acusado.
Al juicio llegó con su flamante jefe de 
prensa, Alfredo Urdaci, conocido por su 
capacidad para deletrear las iniciales de 
Comisiones Obreras cuando era le jefe de 
informativos de TVE en la época de su 
amigo Aznar como presidente del 
Gobierno. Urdaci deletreó para evitar decir 
algo tan sencillo como Comisiones 
Obreras con el fin de esconder que tenía 
que leer un comunicado de este sindicato 
por sentencia judicial. Había perdido la 
causa en el juzgado y luego hizo el 
ridículo.
No es la primera vez que Manuel Fuentes, 
alcalde de Seseña por IU, comparece ante 
un juez por las denuncias de Francisco 
Hernando, ya lo ha hecho en seis 
ocasiones anteriores y en todas con 
resultado de sentencia favorable, aún lo 
tiene que hacer en otras dos además de la 
del pasado miércoles, con lo que serían 9 
acusaciones ante los jueces por distintos 
motivos, aunque en éste último juicio un 
testigo declaró haber oído que llegaría a 
14 porque entre sus obsesiones está meter 
al alcalde en la cárcel.
Resultó un juicio muy interesante y en las 
páginas interiores de esta revista 
informamos ampliamente de su desarrollo. 
Interesante fue también y muy de 
agradecer, y por ello felicitar, el

Arturo Q arcía Tizón, hace un año, en su  intervención en el 
Congreso ante la  atenta m irada de Barreda.

A  la  izquierda de la  imagen Alfredo U rdaci, responsable de 
prensa de Francisco Hernando que aparece a  la  derecha

comportamiento del presidente 
del tribunal que juzga el caso 
para con los medios de 
comunicación, que pudieron 
trabajar sin problemas. No es lo 
habitual, especialmente en lo que 
al cometido de los fotógrafos se 
refiere. Lo que resulta normal en 
otras provincias, aquí no lo es; 
parece que se superpone el cliché 
del periodista que va a incordiar 
en un juicio, al del periodista que va a 
intentar trasladar a los ciudadanos algo 
que considera que puede ser de su interés 
y que tienen derecho a saber. Por supuesto 
que desde la óptica del que lo cuenta; pero 
ya los ciudadanos saben elegir si quieren 
conocerlo o por quien quieren hacerlo.
Ese miércoles se cumplía un año de la 
toma en consideración en el Congreso de 
los Diputados del Estatuto de Autonomía 
que en la región se había aprobado por 
unanimidad y que no hay manera de sacar 
adelante en Madrid. Aquello resultó 
frustrante puesto que si bien el Presidente 
de Castilla-La Mancha hizo una encendida 
defensa del Estatuto y dentro de él del 
derecho que la región tiene de asegurarse 
el progreso futuro contando con un 
recurso esencial como es el agua, en el 
lado del PP su presidenta regional, María 
Dolores de Cospedal, que estaba presente, 
no salió a defender el Estatuto que su 
grupo había aprobado, sin duda atada por 
su servidumbre como Secretaria 
nacional del PP a los intereses 
de Valencia y de Murcia. A día 
de hoy así sigue siendo y los 
murcianos del PP presumen de 
haber paralizado el Estatuto de 
Castilla-La Mancha con sus 
enmiendas. Frustrante fue no 
solo porque Cospedal no 
interviniera, sino porque quien sí 
lo hizo en nombre del grupo 
parlamentario popular en el 
Congreso fue el diputado por 
Toledo y meses después

presidente provincial del partido en esta 
provincia, Arturo García Tizón, y lo hizo 
contra la intervención de Barreda, a quien 
llamó insolidario por reivindicar el agua del 
Tajo y la caducidad del Trasvase. Al 
termino de su intervención recordaba a 
este periodista que él tenía que hablar 
para todos. Lo que ocurrió es que en ese 
todos uno no encontró a Castilla-La 
Mancha. Tiempo después Cospedal 
encomendaba con poco éxito a García 
Tizón y al Secretario regional del partido, 
Vicente Tirado, negociar con los 
murcianos.
Lo cierto es que el PP de Murcia y Valencia 
han conseguido hacer del agua una 
bandera electoral, aunque en absoluto les 
falte, sólo que la quieren barata, que allí 
engancha y ahora que las cosas les vienen 
mal dadas sin duda no la van a soltar y 
probablemente lo que harán será sacarla a 
pasear para conseguir que se olviden otras 
cosas.
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• DESAYUNOS
• TAPAS
• RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS - SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA

Telf. y Fax: 925 253132 
Móvil (Oficina) 657962348 

Móvil (Gerente) 657 962 346

Avda. América esquina calle Bolivia 
Telf.: 925 2116 25 • Fax: 925 21 20 10 

45004 Toledo

P LA N TA  ALTA
•INTERNET
■ CAFETERÍA
■ PARTIDOS DE FÚTBOL
■ PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

P LA N TA  B A JA
■ BILLAR, FUTBOLÍN, DIANAS, 
CARTAS

• COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

mesón Restañante coRRal de
ó o n  ó i e q o

Antonio Díaz Fernández 
E s p c c ia - líd a d c s  

Perdices a /a  Toledana. 
C ordero • A sado lbéricos  

C huletas de Lechal ■ Cochinillo  
C arnes a la Parrilla  de Carbón

Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓ Toledo 
Información y  Reservas: Telf*: 925 25 35 52

T em p orada de invierno cerrado los lunes

^ S C A D C f y -

HONDA
® ai© m  m  

I  (jliÜML) és SdíiÉli iástesj) a IMsÉsl

M^ASER
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/ Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

C/ Colombia, 14 - Telf.: 925 21 00 09 
C/ Gante - Telf.: 925 22 00 61 
C/ Atenas - Telf.: 925 25 56 90

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

L,enay
Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
y  Estufas

Oficina: Telf. y  Fax: /SLv c /  Orgaz 42 925 34 08 .92
Mmaccn: Móviles:
Camino de la Jara s/n  661672 603 
MORA - Toledo 672 330 313
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Frases de la 
semana

Antonio Cerdá, consejero de 
Agricultura de Murcia:

“Si en el Estatuto de Castilla-La 
Mancha retiraran las referencias 

al agua no tendría ningún 
problema en su tramitación"

Ma Luisa Araújo, vicepresidenta 
de la Junta :

"Las necesidades de Castilla-La 
Mancha no sólo tienen que ver 

con financiación, sino con el agua 
y ah i  no aceptaremos cualquier 

cosa"

Ángel Nicolás, presidente de 
CECAM:

"El Gobierno no ha entendido 
nada de lo que está pasando en la 

economía del país"

José Manuel Martínez Cenzano, 
Defensor del Pueblo:

"La Ley estatal Integral contra la 
Violencia de Género es una 

maravilla, desde el punto de vista 
absoluto"

José Luis Gil, secretario de 
CCOO en Castilla-La Mancha:
"El empleo es condición sine qua 

non para respaldar cualquier tipo 
de fusión con CCM"

j MIGUEL LORENTE, EN TOLEDO  
Menos víctimas de violencia machista

El delegado del Gobierno para la Violencia de Género, Miguel Lorente, se ha 
mostrado esperanzado en que "podemos acabar con este tipo de violencia" y ha 
agregado que "el hecho que nos ayuda a tener esa esperanza" es que a día de hoy 
son 46 las mujeres que han perdido la vida a manos de sus parejas, 11 menos que 
el año pasado por las mismas fechas.

Lorente hizo estas declaraciones en Toledo, donde hoy ha hecho un análisis del 
Plan Específico de Atención y Prevención de la Violencia de Género en Población 
Extranjera Inmigrante, dentro del II Curso Regional de Formación en Violencia de 
Género, organizado por el Gobierno nacional en colaboración con el de Castilla-La 
Mancha.

A ju ic io  del máximo responsable del Gobierno en materia de violencia de género, 
la sociedad española está respondiendo ante este problema, "está diciendo 'no' al 
m altratadory está rompiendo la relación cuando la violencia empieza a hacer mella 
en el estado anímico de una mujer que sufre esta violencia".

| UNIVERSIDAD-CAMPUS DETOLEDO
Diez años de Ciencias del Deporte

La facultad de Ciencias del Deporte del campus de Toledo ha cumplido diez 
años. En esta conmemoración estuvieron presentes las más altas autoridades 
regionales, encabezadas por el 
presidente Barreda, quien dijo 
que la UCLM está cumpliendo 
"un papel fundam enta l e 
imprescindible" para que "esta 
tie rra  tenga una realidad  
espléndida y un fu turo". El 
Presidente fe lic itó en particular 
a la Facultad de Ciencias del 
Deporte por el "esfuerzo 
sostenido" que ha realizado en 
estos diez años.

P U B L IC ID A D  ▼

o f e r t a  m m c m h  m w o m m mEQUIPO + MONITOR + MULTIFUNCTION
^ - M i c o p r o c e s a d o r  Core Duo E-5300 2,6GHZ 

-Caja Semi Torre
■  1 _  I -Placa Base ASUS S/775 SATAA GA/Al DIO/LAN I I -Memoria Kingston DDRI12GB J  -HDD 500GB SERIALATA U

-GRABADOR DOBLE/CAPA16X +R-R 
-Lector/Grabador Frontal 23 en I 
-Logitech (Teclado y Mouse Optico)
-Sistema Operativo MoLinux (Software Libre)

Multifuncion Canon 
Monitor 19" LG Panoramico MP190 Im presora/Scaner

O F E R T A  L I M I T A D A

WEBCAM G1300
u . . , . ,, GRAN RESOLUCION
iwltnÉkütUK. U M PIXELS

m  m m m e»

sttem  e
475 € IVA INCLUIDO

FGR Sistemas Informáticos S»L c / Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO í?  925 2416 25 ■ 2319 46 Fax: 925 23 19 46
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medio ambiente
LA CABECERA DEL TAJO MANTIENE UNAS RESERVAS DE 377 HM3 DE AGUA

ACUERDO ENTRE CASTILLA-LA M ANCHAY BALEARES

Programa de cría en cautividad con 
milanos reales recuperados en la región

Tres ejemplares de milano real 
recuperados en el Centro de Estudios 
de Rapaces Ibéricas de Sevilleja de la 
Jara están participando en un 
programa de cría en cautividad en las 
Islas Baleares. El Gobierno de Castilla- 
La Mancha colabora con la Fundación

Natura Park para desarrollar este 
proyecto. El milano real está 
protegido como especie vulnerable; 
en todo el territorio nacional se estima 
la presencia de 2.000 parejas 
reproductoras, de las que entre  47 
y 62 parejas están censadas en 
Castiila-La Mancha, m ientras que 
en las Islas Baleares únicam ente 
quedaban entre 15 y 17 parejas 
n idificantes.
El delegado de Industria, Energía y 
M edio A m bien te  de Toledo, Tom ás  
V illa rru b ia  (en la fo to), ha 
recordado que la Comunidad 
colabora en otros im portantes 
programa de recuperación de 
especies; así, tam bién desde el 
CERI se cedió a Galicia cuatro 
pollos de águila real nacidos en 
cautividad en Sevilleja de la Jara para 
reintroducirlos en el medio natural 
gallego. ■

EL PARQUE NACIONAL SUFRE LAS CONSECUENCIAS DE 4 ANOS DE SEQUIA

LAS TABLAS DE DAIMIEL, EN GRAVE PELIGRO
La situación del Parque Nacional de las 
Tablas de Dalmlel (Ciudad Real) es 
extrema, hasta el punto de que su 
director, Carlos Ruiz, ha asegurado en 
un informe remitido al ministerio de 
Medio Ambiente que "e lp roceso  de 
degradación Irreversible se presenta 
como un punto de no retorno en su 
conservación
Tras cuatro años de sequía, la turba del 
subsuelo de las Tablas de Daimiel 
comenzó a arder el pasado mes de 
agosto y desde entonces continúa el 
incendio, con la previsión de que 
puede continuar durante meses.
El alcalde de Daimiel ha pedido al 
ministerio soluciones de urgencia que

permitan al Parque recibir entre 6 y 8 
hectómetros cúbicos de agua. En 
teoría, el Plan Especial del Alto 
Guadiana aporta soluciones con la 
compra de derechos de agua de 
regadíos de la zona para que ésto 
reviertan en las Tablas, pero su 
desarrollo es demasiado lento para la 
grave situación hídrica que vive este 
paraje natural.
El portavoz de Ecologistas en Acción, 
José M anuel Hernández, ha criticado 
también el retraso de la 
Administración: "Llevamos 36 años, 
desde que comenzó la explotación del 
acuífero de La Mancha, sin hacer 
nada". ■

CASTILLA-LA M A N C H A  
485 INCENDIOS 
FORESTALES EN UN 
VERANO DE ALTO RIESGO
Desde el 1 de junio hasta el 30 de 
septiembre se han producido en 
Castilla-La Mancha 485 incendios 
forestales, de los que un 71 % 
pudieron ser extinguidos en la fase de 
conato.
El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, hizo balance de la campaña 
de lucha contra incendios forestales 
en las Cortes regionales, detallando 
que la provincia de Cuenca ha sido la 
más afectada por el fuego, con 3.770 
hectáreas quemadas, seguida por 
Albacete, con 1.551 hectáreas 
afectadas, 788 hectáreas ardieron en 
la provincia de Ciudad Real, 557 
hectáreas se quemaron en Toledo y 
240 hectáreas en Guadalajara. 
Negligencias y accidentes han sido las 
circunstancias desencadenantes de 
casi el 48% de los incendios 
forestales, mientras que se tiene 
constancia de que 141 incendios, en 
los que ardieron 2.400 hectáreas, 
fueron provocados intencionadamente. 
74 incendios tuvieron su causa directa 
en la acción de motores y máquinas 
agrícolas, por lo que el consejero ya ha 
informado a las Cortes que la próxima 
campaña entrará en vigor un decreto 
que obligará a tomar medidas como 
" creación de reservas de agua, inicio 
de la cosecha por el perímetro de la 
parcela, Inclusión de extintores de 
polvo de gas en las máquinas 
cosechadoras que faciliten el ataque a 
un incipiente incendio, etc."
El presupuesto destinado a afrontar 
esta última campaña ha sido de 112 
millones de euros, con una plantilla 
total de trabajadores de 3.041 
personas. Entre las novedades de esta 
campaña destaca la extensión de los 
trabajos durante once meses, a lo 
largo de los cuales se desarrollan los 
planes de prevención, de alarma y de 
extinción de incendios forestales. ■
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actualidad_______
A N A  N O D A L

EL P S O E  SE E M P E Ñ A  EN G Ü R T E L  Y EL PP C O N T R A A T A C A  C O N  C C M

Guerra de tramas
C astilla -La  M ancha se ha c o n v e rt id o  en una gue rra  de tra m a s : el PSOE se em peña  en 
d e m o s tra r que la actua l p res id en ta  de la o p o s ic ió n , M aría  D o lo res  de C ospeda l, tu v o , 
en su etapa de conse je ra  de la C o m u n id a d  de M a d rid , re lac ión  con em presas  de la 
tra m a  G ürte l. Por su parte , en el PP hab lan  de fa lsed ad  p o r pa rte  de qu ie n e s  g o b ie rn a n  
la reg ió n , que só lo  están in te re sa d o s  en que no se in v e s tig u e  en la CCM.

El secretario de Organización del 
PSOE, José Manuel Caballero, 
convocaba a los medios para 

repartirles una serie de documentos de 
parte del sumario del caso Gürtel que 
ya es público. A  juicio de Caballero, 
los papeles entregados a los periodistas 
no son sino una muestra de que 
empresas vinculadas con la polémica 
trama organizaron actos para el Metro 
de Madrid, en la época en la que 
María Dolores de Cospedal era conse
jera de Transportes de la comunidad 
vecina. Ella ejerció este cargo entre el 
21 de diciembre de 2004 y el 13 de 
junio de 2006.
Los documentos hechos públicos por 
Caballero incluyen una factura de 
18.517 euros más Iva, fechada en 
enero de 2007, a la empresa 
Servimadrid por la presentación de la 
Cumbre Flamenca celebrada el 7 de 
septiembre de 2005. El responsable 
socialista facilitaba una foto en la que 
aparecía Cospedal, por cierto junto a 
Falete entre otros artistas, para probar 
que la actual líder del PP conocía este 
hecho. Eso sí, la justificación de pago 
está avalada “por indicación del vicecon
sejero de Presidencia, Alberto López 
Viejo” , actualmente cesado.
Otra de las facturas es a Asimétrico 
Diseño y Comunicación por 6.688 
euros más IVA, “pagada por indicación 
de la secretaria general técnica de la 
Consejería de Transporte e

El ex presidente de CCM, Juan Pedro Hernández Moltó, con el presidente Barreda.. Fotos: A rchivo.

En primer plano María Dolores de Cospedal en un acto celebrado cuando era consejera de 
Transportes de la Comunidad de Madrid y que, a juicio de los socialistas, la involucra con 
empresas de la trama Gürtel. fo t o  cedida  por  el psoe.
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A C T U A L I D A D

C A B A L L E R O  H A  P R E S E N T A D O  D O C U M E N T A C I Ó N  S O B R E  G Ü R T E L

Leandro Esteban, diputado del PP, 
“mamporrero” a Caballero.

tacha deJosé Manuel Caballero, secretario de Organización del PSOE, acusa a Cospedal de 
mentir.

I

Infraestructuras” , correspondiente a 
enero de 2007, por organizar un acto 
de firma de un convenio entre las 
comunidades de Madrid y Baleares. 
También se aporta una fotografía, 
publicada en estas páginas, en la que 
aparece Cospedal.
Así las cosas, José Manuel Caballero lo 
tiene claro: “estos documentos demues
tran que las empresas organizaron actos 
para ¡a consejería Cuando Cospedal la 
dirigía y que ella asistió a  los mismos” .
El secretario de Organización de los 
socialistas acusaba a Cospedal de 
“mentir” y de ser “cobarde” , al decir que 
ella no tuvo nada que ver con la orga- 
nización de esos eventos.
A  las acusaciones de los socialistas, 
que intentan vincular y documentar la 
posible implicación de la jefa de la 
oposición con la trama corrupta que 
tanto está dando que hablar estos 
meses, han respondido con rapidez res- 
ponsables políticos del PP en Castilla- 
La Mancha. El diputado regional 
Leandro Esteban, en declaraciones a 
esta revista, afumaba que la actitud de 
José Manuel Caballero al querer impli
car a Cospedal en este oscuro asunto 
supone “escribir una nueva página en su 
triste currículum de mamporrero. Vino a  
repetir lo mismo que publicó un periódico 
de tirada nacional (Público) que al día

siguiente se vio obligado a  publicar un 
escrito de rectificación que mandó María 
Dolores de Cospedal. Lo que presentó 
es irada, porque ni hay ninguna vincula
ción contractual, ni hay ninguna orden 
por parte de M aría Dolores de Cospedal, 
ni hay ningún pago en la época en la que 
ella tuvo responsabilidades en el Gobierno 
de Madrid. Por tanto, una vez constata
do y comprobado que es falso y que el dia
rio que lo publica al día siguiente rectifica, 
lo que este señor intenta es intoxicar". 
Para Esteban resulta evidente que “a 
este señor, como representante del 
PSO E, no le interesa hablar de asuntos 
de los que sí tienen que dar explicaciones 
y no las dan: ¿por qué Barreda prohíbe 
hablar de C C M  en Castilla-La Mancha? 
Son muchos cientos de millones de euros 
los que han desaparecido. ¿Por qué han 
favorecido a muchos amigos, muy amigos 
de Barreda? También es público y notorio 
y se ha publicado. Y nadie ha desmentido 
ni confirmado. Al revés, lo que hay es 
una aquiescencia, una percepción de que 
en Castilla-La Mancha hay un entrama
do completo de amiguismos, de corrupte
las que están auspiciadas, en muchos 
casos consentidas y en otros casos ignora
das deliberadamente por parte del 
Gobierno de Castilla-La Mancha. ”
“Y luego, este señor, que es un pobre 
torpe intentando justificar lo injustifica

ble, se ha inventado fotos y revende en 
Castilla-La Mancha lo que ya demostró el 
viernes a  nivel nacional que es falso. 
Intenta engañar a  los ciudadanos, que es 
la única cosa que saber hacer” .
El diputado del PP es rotundo. “Si 
hablamos de Gürtel en Castilla-La 
Mancha, la única constancia que a  día de 
hoy tenemos es que el Ayuntamiento de 
Puertollano tiene alguna vinculación jurí
dica, contractual o laboral con una 
empresa que sí está en el sumario del 
Gürtel, que ha sido contratada en el 
Ayuntamiento de Puertollano, a  cuya 
cabeza está un ilustre socialista como es el 
señor Joaquín Hermoso, que en su 
momento fue miembro del Gobierno de 
Castilla-La Mancha. Aquí sí está demos
trada la vinculación entre la trama 
corrupta. ¿Cómo pueden los mismos que 
no dejan hablar en el Parlamento de 
CCM pedir explicaciones de algo que ya 
se ha demostrado falso?”
Para Caballero, los que mienten son 
los populares, a quienes acusa de que
rer acabar con la CCM y los miles de 
puestos de trabajo que la entidad gene
ra. El socialista reta a los dirigentes del 
PP a acudir a los tribunales, si ven 
indicios de delito en la caja. Esteban 
replica que están en ello. E incluso 
esperan la intervención del Fiscal 
General del Estado. □
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agricultura
30 EMPRESAS DE LA REGIÓN SE PROMOCIONAN EN LA FERIA ALEMANA DE ANUGA

BALANCE DE COOPERATIVAS

LA COSECHA DE 
ACEITE AUM ENTARÁ 
U N  50% EN TO LEDO
La cosecha de aceite de oliva de la 
próxima campaña podrá alcanzar en 
la provincia de Toledo las 39.000 
toneladas, un 50% más que en la 
última campaña, cuando la 
producción fue de 25.989 toneladas 
de aceite de oliva. Son los cálculos 
que hace la organización 
Cooperativas Agro-alimentarias de 
Castilla-La Mancha, que 
recientem ente ha celebrado la 
reunión sectorial del aceite de oliva. 
En Castilla-La Mancha se espera una 
producción de 94.000 toneladas, 
casi un 29% más que en la última 
campaña. En el balance realizado 
por esta organización cooperativa se 
estima para sum inistrar aceite de 
oliva al mercado nacional en los 
próximos meses apenas quedan 
180.000 toneladas de aceite; esta 
circunstancia, unida a la previsión de 
la próxima campaña -que a nivel 
nacional será de 1.200.000 
toneladas- hace pensar en obtener 
buenos precios, "que  compensen 
los costes de producción del 
oliv icu ltor". ■

...........C O N V E N IO  ENTRE LA CONSJJERi A  Y SEJASA.

Acuerdo público para m odernizar 
los regadíos manchegos

El presidente de la Sociedad Estatal de Infraestructuras Agrarias de la Meseta 
Sur (SEIASA), Francisco Rodríguez, y el consejero de Agricultura y 

Desarrollo Rural, José Luis M artínez Guijarro, han firmado un protocolo de 
colaboración para la modernización de los regadíos. Según consta en el 
acuerdo, "se  facilitará ia financiación y ejecución entre la Administración central 
y autonómica, junto  con los regantes, futuras obras de modernización de 
regadíos, declaradas de Interés general y contempladas en el marco de la nueva 
Estrategia de Sostenibilidad de Regadíos". Los objetivos son optimizar los 
sistemas de regadío para reducir los consumos y los costes de las 
explotaciones y disminuir la cantidad de fertilizantes con una distribución 
controlada de los abonos a través del agua del riego. ■

LAS SUBVENCIONES A  LA LIQUIDEZ N O  CUMPLEN LAS EXPECTATIVAS

ASAJA PIDE MÁS PLAZO PARA PEDIR LAS AYUDAS AGROALIMENTARIAS
La línea de subvenciones aprobadas 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha para la bonificación de 
préstamos a cooperativas e industrias 
agroalimentarias de la región y a los 
socios de éstas y a la concesión de 
créditos con el aval de la Sociedad 
Anónima Estatal de Caución Agraria 
tenía un plazo previsto para las 
solicitudes hasta el 15 de octubre, 
pero la organización agraria Asaja ha 
solicitado su ampliación a la 
consejería de Agricultura y Desarrollo 
Rural.

A juicio de Asaja, "hasta la fecha, la 
línea ICO-Liquidez ha gestionado con 
el sector agroalimentario 365  
préstam os por un im porte de 33  
millones de euros, cantidad 
to talm ente insufic iente teniendo en 
cuenta e l volumen de mercado que 
genera el sector vitiv in ícola".
Esta organización agraria ha hecho un 
llamamiento público a las entidades 
bancadas y a las cajas de ahorro, 
advirtiéndoles que "e l sector agrario 
es el que más liquidez inyecta al 
sector financiero y, po r tanto, la

colaboración ahora debe de ser 
recíproca... hasta ahora la implicación 
de las entidades financieras con el 
sector agroalimentario es escasa, a 
pesar de los m om entos tan críticos 
que soportan muchas empresas 
agrarias de Castilla-La M ancha".
Asaja recuerda que el sector sí ha 
hecho un esfuerzo de unidad ante las 
dificultades, alcanzando importantes 
acuerdos entre el sector productor 
representado por todas las 
organizaciones agrarias y 
cooperativas. ■
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noticiaseconomía
f" " “ ! PRADO L. G.

EL GOBIERNO REGIONAL APRUEBA AYUDAS DE 2'3 MILLONES €  PARA LOS ARTESANOS

Todo son ventajas
ACCEDE A LA BANCA ELECTRÓNICA DE CAJA RURAL

SÓLO 4 1 ERAN PROTEGIDAS

488VIVIENDAS SE 
VENDIERON EN 
AGOSTO ENTOLEDO
Durante el mes de agosto se 
realizaron en Castilla-La Mancha 
1.584 operaciones de compra-venta 
de viviendas, de las que 488 fueron 
en Toledo, según los datos del INE.
La mayor parte de las viviendas 
adquiridas en la región, 1.421, son de 
renta libre, mientras que apenas 163 
son de protección oficial (41 de ellas 
en Toledo). 865 pisos vendidos son 
de nueva construcción y 719 de 
segunda mano; en la provincia, 239 
son nuevos y 249 usados.

PRIMER ENCUENTRO ENTRE NICOLÁS (CECAM).GIL (CCOO)Y PEDROSA (UGT)

COMPROMISO DE DIÁLOGO Y NEGOCIACIÓN 
PARA SALIR DE LA CRISIS ECONÓMICA

El nuevo presidente de la pa trona l de 
Castilla-La Mancha (CECAM), Ángel 
Nicolás, ha m antenido su prim era  
reunión o fic ia l con los máximos 
responsables regionales de CCOO, 
José Luis Gil, y de UGT, Carlos 
Pedrosa. De ambos encuentros ha 
salido un comunicado común, en el 
que se asegura que "el d iálogo y la 
negociación son el camino más 
adecuado para conseguir avances en 
la salida de la crisis".

La s ituación actua l de la negociación  
colectiva ha protagonizado esta 
prim era reunión, con el compromiso 
tan to  de la pa trona l como de los 
sindicatos de "agilizarla y concluirla". 
Estos encuentros se produjeron  
apenas un día después -9  de 
octubre- de que los sindicatos  
llam aran “in trans igen te" a la 
pa trona l reg ional y la acusaran de 
tener bloqueada la negociación  
colectiva.

ENTOLEDO, DURANTE AGOSTO TOLEDO

SE CREAN 58 NUEVAS LOS PRECIOS CAEN
EMPRESAS Y CIERRAN 8 UN 2’5% EN UN A Ñ O

Durante el mes de agosto se crearon en 
la provincia de Toledo 58 nuevas 
empresas (todas ellas sociedades 
limitadas), con un capital total suscrito 
de 1.155.000 euros. 30 empresas 
ampliaron su capital en 7.592.000 euros 
y fueron 8 las empresas que se 
disolvieron, tres de ellas por un proceso 
de fusión. En Castilla-La Mancha se 
constituyeron en agosto 176 sociedades, 
71 ampliaron capital y 26 se cerraron, 
según los datos del INE.

Los precios continúan cayendo y 
acumulan un descenso en un año del 
2 ’1% en Castilla-La Mancha y del 2 ’5°/o 
en Toledo (en septiembre la caída fue del 
0'l°/o). En la región, los mayores 
descensos de precios los ha registrado el 
grupo de vestido y calzado, que en lo que 
va de año ha caído un 12'9°/o. Las 
cotizaciones de los alimentos han 
descendido un 3'3% y un 2'2% lo han 
hecho las medicinas. Por el contrario, 
tabaco y alcohol subieron un 137%.

ELV PLAN REGIONAL 
DEVIVIENDA IMPULSA 
LA PROTECCIÓN OFICIAL
La comisión regional de Vivienda del 
Pacto por Castilla-La Mancha ha 
aprobado el borrador de Decreto del V 
Plan de Vivienda y Rehabilitación de 
Castilla-La Mancha, del que CCOO ha 
destacado dos Importantes novedades: 
el compromiso de que todas las 
viviendas que se construyan en suelo 
público de la Junta de Comunidades 
serán de protección oficial en su 
modalidad más barata y el acuerdo de 
que se adelantará el pago de las ayudas 
a los compradores al momento de la 
firma del contrato de compra-venta, y 
no cuando se escritura la vivienda, 
como venía siendo habitual.

PUBLICIDAD

T u  confianza 
nos hace importantes
www.cajaruraldetoledo.com
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E C O N O M ÌA

FEDETO ENTREGARÁ EL 21 DE NOVIEMBRE SUS GALARDONES EMPRESARIALES

DECRETO DEL CONSEJO DE MINISTROS

ADOLFO MUÑOZ, MEDALLA 
AL MÉRITO TURÍSTICO

El Consejo de Ministros ha concedido al 
cocinero y empresario toledano 
Adolfo Muñoz Martín la Medalla al 
Mérito Turístico en el Sector de la 
Hostelería. Según consta en el decreto 
aprobado, se trata de "un empresario 
de gran prestigio y renombre nacional 
e internacional, participa y colabora 
con la administración de esta 
comunidad en el desarrollo, fomento y 
promoción del turismo".
Adolfo Muñoz nació en Belvís de la 
Jara, aunque su trayectoria profesional 
ha discurrido en Toledo. En 2002 
recibió la Medalla al Mérito Turístico 
de Castilla-La Mancha; en i 992 ya 
había sido distinguido por el ministerio 
de Agricultura con el Primer Premio 
Nacional de Alimentos de España.

GOBIERNO DE CASTILLA-LA MANCHA

MEDALLASY PACAS 
AL MÉRITO ARTESANO
El Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
concedido las Medallas al Mérito 
Artesano a José Antonio Manchón 
(a título postumo], cincelador de Toledo; 
José Antonio Martínez, tallista de 
Horce; Francisco Fernández, 
ceramista de Puente del Arzobispo;
Elisa Gómez, ceramista de Talavera de 
la Reina y Pablo Adeva, ceramista 
talaverano. Además, han sido 
distinguidos con placas al Mérito 
Artesano José Luis Mayoral,
Vicente Carrillo, Mariano
Za mora no, Pilar Callado y Rosario
Serrano.

l a s  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

la ley del embudo

L
a receta que se qu iere aplicar en Castilla-La M ancha para 
so luc ionar el prob lem a de la v iv ienda es Im pulsar con fu e r
za, y desde el ám b ito  público, la cons trucc ión  de casas de 
p ro tección  oficia l, que tienen  fijado  de an tem ano  un precio 
m áxim o. Están de acuerdo to d o s  los que ya han aprobado 
el borrador de decre to  del V Plan regional de la V ivienda 

(gobierno regional, s ind ica tos y  patronal), que recoge el co m p ro m iso  
de que todo  sue lo  destinado  a v iv ienda que sea prop iedad de la 
Junta  de C om unidades se reserve para las m oda lidades m ás bara
tas de p ro tección  oficia l. A dem ás se m antendrá  la actual obligación 
de reservar al m enos un 50%  del sue lo  urbanizable en m un ic ip ios  
de m ás de 10.000 hab itan tes para v iv iendas pro teg idas (el 3 0 %  en 
el caso de los pueb los de m enos de 10.000 habitantes).
En con tras te  con esta política, la Fundación de E stud ios de 
Econom ía Aplicada -in tegrada por en tidades bancarias y grandes 
em presas- ha hecho públicas esta sem ana sus p ropuestas "P o r un 
m ercado de la v iv ienda que fu n c io n e ", resum idas en cuatro  grandes 
m edidas, en tre  ellas " la  supres ión  de la v iv ienda de p ro te cc ió n  o fi
cia l en p rop iedad  y  la reorien tac ión  de la p ro te cc ió n  soc ia l hacia e l 
m ercado  de l a lq u ile r" . La prim era lectura espontánea que surge 
ante esta propuesta es que para qu ienes sus ten tan  esta Fundación 
la propiedad de una v iv ienda só lo  la puede te n e r qu ien se la pueda 
p e rm itir al precio  que m arque el m ercado, para los que no, s iem pre  
quedará v iv ir en alquiler. Tras una lectura m ás sosegada del in fo rm e  
se puede conc lu ir que los econom is tas  de la é lite  qu ieren que se 
siga aplicando la ley del em budo: "L o  ancho para mí, lo  es trecho  
para e l m u n d o ". M ien tras  que para a lgunos el p rob lem a de la v iv ien 
da es que hay m ucho  exceden te  en el m ercado  tras es tos  años de 
boom  y, por tan to , en vez de cons tru ir m ás pro teg idas hay que sub
vencionar a los que no tienen  casas para que ocupen las d isponib les 
en rég im en de a lqu iler (y al precio  que m arquen los propietarios), 
para o tros el prob lem a es el precio  d isparatado que los p isos han 
alcanzado co m o  consecuencia  d irecta  de los abusos del m ercado en 
com plic idad de la adm in istrac ión .
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P E R F I L E S

UN IMPERIO GASTRONÓMICO DONDE 
REINA LA ALTA COCINA INTERNACIONAL

Hace algo más de un mes que dos hermanos argentinos - 
Fabián y Gustavo García Manca- regenta el bar El 
Capríchito, situado en el número 3 de la Plaza de la 

M erced -concretamente enfrente del edificio de la 
Diputación-, Un local que abre a las siete y media de la 

mañana y cierra sus puertas a la una de la madrugada. El 
Capríchito es un impero gastronómico en el que reina la 

alta cocina. Tapas internacionales que hacen las delicias de 
los muchos clientes que aquí se dan cita, no sólo para 

degustar estas delicias, sino para disfrutar de la copa bien 
puesta, de los mojitos, capiriñas y todo tipo de cocktail.

Fabián y Gustavo trabajaban en Nueva York y de allí 
llegaron a España para hacerlo en un restaurante en la 

comarca de Talavera, después demostraron su habilidad en 
la cocina de La Fábula y desde hace unos días atienden su

propio negocio: El Capríchito.

EL CAPRICHO GOURMET

EL LOCAL EN EL QUE SE PUEDE 
ADQUIRIR LO MEJOR DE LO NUESTRO
En el núm ero seis de la toledana calle de Tendillas se 
encuentra El Capricho Gourmet, una tienda en la que 
se pueden adquirir d is tin tos  productos internacionales  
y los m ejores de Castilla- La M ancha; productos, po r 
otra parte, que tam bién se pueden degustar en e l bar 
El Caprichito. El Capricho Gourmet expende en 
exclusiv idad pastelería italiana, en la que destacan sus 
tartas heladas y sus copas de helado. Pero es que, 
además, se pueden adquirir los m ejores vinos de 
Castilla- La M ancha y ju n to  a estos em blem áticos  
caldos tam bién se pude com prar e l aceite de la tierra, 
ese oro verde que hace las delicias de los m ejores  
cocineros y am antes de la buena cocina. Y para que el 
exquis ito  c liente  sepa lo que compra, pues en El 
Capricho Gourmet está instaurada la cata de los 
productos que se exponen.

P U B L IC ID A D  ▼

<3*T$r°
E specialidad en 
A rroces y A sados

D isponemos de Salón 
para R euniones 
de Empresa 
y C elebraciones

El buen sabor  Toledano
La s ingularidad es el ca lificativo  que m erece  este  re s ta u 

rante to ledano , cuando hablam os de e leg a n c ia , decoración  

y buena cocina. Su oferta  está com puesta por las recetas  

más trad ic io n a les , e lab o rad as  como antaño , al mismo  

tiem po que se puede d eg u star una cocina de vanguard ia  

europea  de alto prestig io , con una presentación  exqu is ita .

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
Tei. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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A provéchate de los

últimos meses
p ara  d ed u cirte  f isc a lm e n te  
por la  adquisición  de tu  vivienda!

Si adquiries tu  vivienda an te s  del fin 
de la s  deducciones, te  a h o r r a r á s  en el 
coste final de la  m ism a aproxim adam ente

30.000 euros
ILLESCAS
TOLEDO Desde sólo 154.000 más IVA

VIVIENDAS CON 
PROTECCIÓN PÚBLICA  
VPT Y VPO.
Viviendas con 3 y 4 dormitorios 
con garaje, trastero, bajos con 
jardín.
U rb an izac ió n  c e rra d a  con p iscina c o m u n ita ria  y  
a m p lia s  zonas v erd e s .
Viva a tan sólo 30 m in u to s  de M adrid  en la A lam eda 
de l Señorío de lllescas, Km . 32 po r la A-4-2 d irección 
Toledo.

//Gestión y planificación 
de viviendas

VISITA PISO PILOTO
Con cita previa

IICI Nerja n° 5 - Local 3. / 28045 Madrid

/te, 91 447 33 39
IICI Luis Buñuel, 126 / 45200 ILLESCAS TOLEDO

,e, 925 511 313
/  w w w .gesplavi.com  
/  w w w .tuviviendaprotegida.com
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artesanía
25 COMPRADORES INTERNACIONALES BUSCAN PRODUCTOS EN FARCAMA

Artesanos por el mundo
Dicen las estadísticas que poco más del 25% de los artesanos de Castilla-La M ancha venden 
sus productos fuera del m ercado nacional. Sin em bargo, la crisis, que ha enfriado  el 
consum o in terno, y  el fuerte  apoyo que presta la adm in is trac ión , especia lm ente el IPEX en 
nuestra región, están an im ando cada vez más a los artesanos a ab rir nuevos m ercados. 
Hasta Farcama han ven ido  com pradores de EEUU, Japón,
Austra lia , Nueva Zelanda, M arruecos, Rusia...

Pendientes de ia línea de joyería  
cerámica de Marisa Esteban. Su

Grupo de compradores internacionales invitados a Farcama por e i instituto de estética española tiene gran aceptación
Promoción Exterior de Castilla-La Mancha. en mercados internacionales.

L os ceramistas de Talayera de 
la Reina están de enhorabue
na. En plena crisis, cuando 

más lo necesitaban, les han realiza
do un encargo desde Orán, impor
tante ciudad de Argelia, para la rea
lización artesanal de un mural cerá
mico decorado al gusto musulmán. 
“Es un pedido muy importante que 
tenemos que hacer entre varios talleres 
de Talavera, porque uno sólo no podría 
(el encargo lo ha recibido un taller

artesano de Talavera, que ha contac
tado con varios más para poder llevar 
a  cabo el trabajo), nos explica 
Francisco Perea, de la empresa 
Cerámica Franpesa, de Talavera de 
la Reina. Será un mural de 50  metros 
por 100 metros, para un edificio. 
Vamos a hacer una especie de U T E  
(Unión Temporal de Empresas) y va a  
ser un trabajo único. Los contratos ya 
están firmados y el plazo de ejecución 
es hasta el 30 de enero, hará falta

ompradores 
profesionales de 
Australia y  Nueva 

Zelanda se han 
mostrado Interesados 
por la artesanía de 
Castilla-La Mancha
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LA DEPRECIACIÓN DEL DÓLAR FRENTE AL EURO HA PERJUDICADO A LAS EXPORTACIONES

A la Izquierda, Francisco Perea, de Franpesa, taller cerám ico de Talavera de la Reina. A la derecha, compradores 
internacionales negocian con un artesano en Farcama. fo t o s  del reportaje: m .a . Sá nchez  de la m o r en a

n grupo de ceram istas de Talavera de la 
Reina va a re a liza r un gran m ural de 
cerám ica para una fachada de la ciudad  

arge lin a  de Oran.

mucha mano de obra y muchos azule
jo s” . “Adem ás de que va a ser una 
inyección económica en un momento 
en el que las cosas están muy mal, 
esperemos que gracias a este trabajo 
nos encarguen otros por esas tierras", 
manifiesta esperanzado Perea. 
Franpesa, taller cerámico fundado 
hace más de veinte años, está dentro 
de este 25’8% de empresas artesanas 
exportadoras que hay en Castilla-La 
Mancha. “Nosotros hemos exportado 
bastante a  Carolina del Norte, en 
E E U U ; también a  México, Rusia y un 
poco a  Alem ania, relata Francisco 
Perea. En E E U U  interesa sobre todo el 
artículo de souvenir, mientras que en 
los Emiratos Árabes lo que más gusta 
es la azulejería. L a  verdad es que tene

mos mucho que agradecerle a  la admi
nistración regional por el esfuerzo que 
hace para que nos internacionalicemos, 
el IP E X  nos ha llevado a  ferias a  
Dubai, N ueva York, Fran kfurt... si no 
se vende no es porque no se hagan 
cosas” .

En los últimos años ha ido per
diendo fuerza uno de los principales 
países compradores de artesanía cas- 
tellano-manchega, EEUU, como 
consecuencia de un euro fortalecido 
frente al dólar. “ Para la exportación 
nos ha venido mal la fuerza del euro” , 
reconoce Perea.
Sin embargo, no es el problema más 

grave que tienen los ceramistas (ya 
han cerrado varias empresas de 
Puente del Arzobispo), que ven con

pesimismo el futuro del sector.
“L a  cerámica de Talavera tiende a 
desaparecer, no hay escuelas para  
seguir esta tradición ni gente que conti
núe en el oficio, a sí que al final dejará 
de fabricarse y quien tenga una pieza de 
cerámica tendrá oro” .

MÁS VITAL se muestra la ceramista y 
diseñadora Marisa Esteban, espe
cializada en joyería cerámica. Con 
más de treinta años de experiencia, 
trabaja en su taller con su marido, 
alfarero, y desde hace dos años 
comercializa una línea de joyería 
elaborada en cerámica y pintada a 
mano que está teniendo gran acogi
da, no sólo en el mercado nacional. 
“H ace dos años hicimos un pedido 
importante para  N u ev a York, nos 
comenta Marisa. L a  experiencia 
exportadora fue muy buena, todo salió 
muy bien. Hemos estado con el IP E X  
en ferias de Dubai y N ueva York y, 
sobre todo en los Emiratos A rabes, la 
joyería cerámica, con una estética muy 
española, gusta mucho” .
Los precios son muy competitivos, 
con pendientes entre 12 y 30 euros,
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¿QUIENES SOMOS?
Gregorio Guerrero Patencia, hunde sus 
raíces en la tradición del mueble clásico 
toledano r) en el trabajo artesanal de la 
madera.
Con más de cuarenta años de atesorada 
experiencia en el sector del mueble, nos 
hemos caracterizado siempre por un 
constante afán de superación, adaptación 
a las nuevas tendencias, solvencia y la 
cuidada factura y calidad de nuestros 
trabajos.

TOLEDO

N-401

A MADRID

soHseca-norte

SONSECAI .soMsec¿i-sur

A CIUDAD REAL

FABRICA
Polígono Industrial Fuente Techada 

Telf.: (+34)925 380 860 - Fax: (+34)925 381 329

EXPOSICION 
C/Alberto Durerò, 7

Telf.: (+34)925 383 584 - Fax: (+34)925 382 097

45100 - SONSECA - TOLEDO(SPAIN)

w w w .gregonoguerrero.com  
e-mail: m uebles@ gregorioguerrero .com

G G P
donde la tradición se entronca con la innovación
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LA AZULEJERÍA CERÁMICA ES UN PRODUCTO EN ALZA EN EL MERCADO INTERNACIONAL

Estas dos imágenes captan /as negociaciones de compradores internacionales con artesanos locales en e i stand de/ iP EX  en 
Farcama. E i sector de ia construcción y  ia decoración se  ha mostrado muy interesado en ia artesanía regional.

ompradoras a gran escala para los museos 
de EEUU han negociado con artesanos 
ceram istas y  de otras gremios relacionados 

con el regalo y  el souvenir

lo que está haciendo que la crisis no 
se note demasiado en el taller de 
Marisa Esteban. “Vendemos en ferias, 
algo en tiendas y, sobre todo, en el 
Centro de Promoción de Artesanía de 
T alavera de la Reina (Fundación 
Vettonia)” .

D esde hace cuatro años el IPEX 
coopera con el patronato de 
Farcama para traer a compradores 
profesionales internacionales y 
cuenta con un stand propio en la 
feria desde el que presta servicio de 
asesoramiento e intérprete a los arte- 
sanos, además de preparar las reu
niones y la agenda de contactos

entre los artesanos y los compradores 
foráneos.
Eider Chong, responsable de 
Programas y de Comunicación del 
IPEX, nos detalla que en esta oca
sión han traído compradores inter
nacionales interesados tanto en el 
sector del regalo (bisutería, mantele
rías, espadas, dam asquinado...) 
como de la decoración para la cons
trucción; “para el sector del regalo, los 
principales compradores son E E U U  y 
Japón, comenta Chong. Como m erca
dos de oportunidades este año hemos 
traído a compradores de Australia y 
N ueva Zelanda, que son importadores 
de cerámica y productos españoles;

además nos visita la editora de la prin
cipal revista de gastronomía de N ueva  
Zelanda, lo que vamos a aprovechar 
para promocionar nuestro sector agroa- 
limentario. Otro grupo de compradores 
pueden encajar m ás con em presas 
orientadas a  la decoración de hoteles, 
azulejería, materiales de construcción, 
mueble. H an venido arquitectos espa
ñoles, de India, México, Argentina, 
etc. que trabajan ya en proyectos de 
construcción y que pueden encontrar 
en esta feria cosas que les interese” .

Una de las novedades de este año 
es que el IPEX trae hasta Farcama dos 
profesionales de tiendas de museos de 
EEUU, que compran a gran escala. 
“Nos parece muy interesante explotar 
ese canal de comercialización, sobre 
todo por el valor histórico y cultural que 
tiene la cerámica de Talavera” , dice 
Chong. Las compradoras han visitado 
Talavera de la Reina y el Museo Ruiz 
de Luna, para ver ‘in situ’ la calidad, 
prestigio y aplicación de la cerámica 
talaverana. □
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destino sonseid
C O M E R C IO  INDUSTRIA ARTESANÍA O C IO  HISTORIA CULTURA NATURALEZA

industria

artesanía

comercio

te esperamos

A Y U N T A M I E N T O  DE S O N S E C A  
C o n c e j a l í a  de  P r o mo c i ó n  E x t e r i o r  

h 11 p : //vv vv w. s o n s e c a . e s / g u i  a d e
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| I GN A C I O A R f Z A G A

UN DESFILE DE TRAJES DE ESA LOCALIDAD SE CELEBRA EL ÚLTIMO DÍA DE FARCAMA

Lagarteranas 
a la pasarela

Un desfile de trajes de Lagartera es uno de los episodios finales de esta edición de Farcama. El 
evento está organizado por la Asociación de Mujeres del Traje Regional y  mostrará algunas de 
las creaciones que se realizaron en el Taller de Bordados de Lagartera de la Diputación Provincial 
de Toledo, además de otros vestidos. Los asistentes podrán apreciar el 18 de octubre a las 5 de 
la tarde la complejidad de estos atuendos, que com binan glamour y trad ic ión.

Los trajes de Lagartera poseen 
fama mundial debido a su 
singularidad estética. Ana 

García, monitora del Taller de 
Bordados de la Diputación de 
Toledo, comprende que estos 
atuendos causen sorpresa y admi
ración en muchos ámbitos espe
cializados del diseño. “Llevo más de 
dos años trabajando con los trajes de 
Lagartera y nunca paro de maravi
llarme, nunca paro de encontrar 
cosas nuevas. Los trajes de Lagartera 
son fantásticos, por su historia, su 
colorido, su tradición y su cultura” , 
explica esta profesional del diseño 
y la artesanía.
El desfile de trajes de Lagartera

n el desfile  se 
podrán ve r 
tra jes

trad ic ionales y  
tam bién otros más 
m odernos

uno de los platos fuertes de esta edi
ción de Farcama. “Se va a  poder ver 
una pequeña muestra de todo lo realiza
do en el Taller de Bordados de la 
Diputación de Toledo, que terminó en 
2008 pero que sigue vigente con inicia
tivas como ésta” , explica Ana García, 
quien añade que “la finalidad del taller 
era enseñar y dar a conocer a  12 alum
nos todas las técnicas de diseño, patro- 
naje y confección actuales adaptándolas 
a la experiencia de la artesanía. 
Intentamos conjugar artesanía y moda. 
Buscamos un punto de equilibrio entre

Estos trajes fueron elaborados en el Taller 
de Bordados de Lagartera de la Diputación 
de Toledo y podrán verse en el desfile de 
Farcama, que está organizado por la 
Asociación de Mujeres del Traje Regional.

ambas” .
De ahí que en el taller se diseñaran 
trajes lagarteranos de toda la vida y 
también otros vestidos más modernos 
que llevan elementos clásicos de la 
localidad, como “la pipa” (pequeño 
adorno que puede ir en las medias, el 
pañuelo de paño o en motivos de
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PARTIENDO DE E L E M E N T O S  DE LAGARTERA SE H A N HECHO TRAJES AC TU A LES

Las “pipas" son un adorno lagarterano que podemos apreciaren este 
traje. En el taller de la Diputación se dieron a conocer técnicas de 
diseño, patronaje y confección actuales que se han adaptado a la 
experiencia de la artesanía.

cintas), “la espumilla" (pieza que lle
van en la cabeza las novias que está 
teñida de azafrán y hecha de tripas de 
animales) o la combinación de guar- 
dapieses rojos y azules, entre otros 
elementos.
Por tanto, los asistentes a este desfile 
podrán apreciar y disfrutar de trajes 
típicos y también de otros muy gla- 
mourosos que combinan el peso de la 
tradición con las ráfagas frescas de la 
modernidad. “En el Taller trabajamos 
con materiales nuevos. Hemos cambia
do la materia prima, la base de las pren
das” , subraya Ana García, quien 
añade que también se crearon trajes 
de noche inspirados en elementos de 
Lagartera. “Hemos intentado hacer tra
jes para todas las ocasiones del día. En 
el traje de noche hemos jugado con el 
color rojo y azul, que son típicos de

Lagartera", afir
ma esta profesio
nal, quien desta
ca que “hacer un 
traje típico de 
Lagartera es muy 
difícil, es compli
cado y laborioso, 
lleva un trabajo 
incalculable por
que todo es hecho 
a mano” , afirma con convicción. 
García destaca la buena respuesta de 
las alumnas, su capacidad para asimi
lar conocimientos en una materia 
tan difícil, al tiempo que recuerda 
que lo que más trabajo les costó fue 
“el manejo de la máquina de coser, por
que ellas llevan el bordado en la sangre". 
Ahora, el trabajo de estas alumnas se 
va a poder ver en un evento de la

El pañuelo de paño ha sustituido al “arropijo” del guardapiés vuelto. 
Está elaborado en paño negro y adornado con amplios motivos en 
vivos colores, que se logran a punto de cadeneta. Abajo, las doce 
alumnas que participaron en el Taller, con sus monitoras, en una visita 
a Farcama.

envergadura de Farcama.
La Unidad de Promoción y 
Desarrollo de la Diputación se plan
teó este trabajo desde una perspecti
va de innovación y también de dina- 
mización de la zona de Lagartera. 
“Parte de nuestros esfuerzos han ido 
encaminados a  la promoción, es decir, a  
poner en valor el patrimonio cultural y 
etnográfico de Lagartera dentro del 
mundo de la moda, como estrategia de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



2 6 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

artesanía
" B U S C A M O S  U N  P U N T O  DE E Q U IL IB R IO  ENTRE LA A R T E S A N ÍA  Y LA M O D A "

dinamización económica y social del 
entorno” , explican desde la institución 
provincial, al tiempo que destacan 
que “se ha trabajado en diferentes activi
dades como la presencia en ferias de 
ámbito comarcal, regional y nacional” . 
El pase de modelos de Farcama hay 
que entenderlo precisamente en este 
contexto.
Del trabajo efectuado en el Taller se 
realizó un catálogo fotográfico donde 
se pueden apreciar los trajes y vestidos 
que se verán en la pasarela de la Feria. 
Se trata de “un producto vivo donde 
encajan presente y pasado, actualidad y 
tradición, sofisticación y cultura... .donde 
conviven costuras francesas con repulgos 
y respingos” , añaden desde la

Diputación.
Y aquí están los nombres de las pro
tagonistas de la iniciativa. La 
Coordinadora del Taller de Empleo 
fue Marta Hernández, la auxiliar, 
María del Pilar Iglesias, Ana 
García y Felicidad Martín las moni- 
toras, Nicasio Amor, el profesor de 
Formación Contemporánea y las 
alumnas trabajadoras Rosario Alía, 
Hortensia Arias, Gema Blázquez, 
Juana Corrochano, Victoria 
García, Esther García, Soledad 
González, Ana Otero, Carmen 
Reviriego, Carmen Trigueros, 
Encarnación Trigueros y María 
Belén Vaquero. La tradición de 
Lagartera sigue viva con ellas. O

En la imagen, Ana García, monitora del taller de 
bordados de Lagartera de la Diputación Provincial 
de Toledo. “El taller terminó en 2008 pero todavía 
sigue vigente explica esta profesional.

TALLERES BONILLA

C/Valdecarza, 14.Toledo -Te l.:925 24 54 39.www.talleresbonilla.com
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El mueble juvenil a su medida

Proyectos
Diseño

Calle Valencia, 2 (Esquina Corpus Christi)
45005 TOLEDO 

Teléfono/Fax: 925 216 640

Decoración www.lineajoven.net
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P R A D O . L . G

CÓM O M ONTAR UNA CASA 100 POR CIEN ARTESANA

Hogar, dulce hogar
Una im ponente cama con dosel, al más puro estilo colonial, o una vanguardista cocina que 
mezcle maderas nobles con paneles de v in ilo  pop; una vajilla  de cerámica renacentista o un 
cabecero de puro d iseño... todo  ello convive con naturalidad y arm onía en las casas artesanas 
que se han recreado en Farcama y que se han convertido en una contundente m uestra de la 
calidad, la belleza y la funcionalidad que las piezas artesanales im prim en a un hogar.

Dos dormitorios, dos estilos diferentes y  un denominador común: ia artesanía. A ia izquierda, cama con dosel, cómoda y  
mecedora ai estilo tradicional; a ia derecha, cabecero, mesitas, lámparas y  decoración de diseño. Todas las piezas están 
elaboradas en talleres artesanales de Castilla- La Mancha.

Quién dijo Ikea? La nueva 
referencia para quienes 
quieran decorar y amueblar 

su casa con gusto y sin empeñarse 
hasta las cejas se llama Farcama. 
La Feria de Artesanía de Castilla-La 
Mancha ha demostrado en su XXIX 
edición que las piezas artesanales 
que se elaboran en los talleres de la 
región pueden completar un hogar, 
desde el mobiliario a la decoración,

incluyendo, utensilios, vajilla, 
lencería de casa, complementos de 
baño, etc.

Y como muestra, dos viviendas 
recreadas a la entrada del espacio 
ferial, de unos 80 metros cuadrados 
cada una de ellas y decoradas en dos 
estilos diferentes: tradicional y 
contemporáneo. Más de 60 
artesanos han participado en esta 
iniciativa (ebanistas, forjadores,

bordadoras, guarnicioneros,
ceramistas, carpinteros...). Cada 
pieza está identificada con el 
nombre del taller que la ha 
realizado y su ubicación en la feria. 
Así, hemos podido comprobar el 
protagonismo del mueble de 
Sonseca y su comarca (la marca 
‘Mueble de Sonseca’ ha vuelto a 
estar presente en esta feria de 
artesanía), que ha sido capaz de

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



17  DE O C T U B R E  DE 2 0 0 9 /  2 9

A R T E S A N I A

MÁS DE 60 ARTESANOS HAN PARTICIPADO EN EL MONTAJE DE DOS CASAS ARTESANAS

Hay detalles que embellecen una 
estancia, como estos sujetaUbros que 
fimna e l taller ‘En Babia’.

incorporar diseño a sus 
tradicionales virtudes de calidad y 
buen hacer artesanal. Y en estos 
tiempos de crisis también ofrece 
precio. Hemos visto en la feria un 
dormitorio completo que firma 
Ferpi por 399 euros, o una 
composición modular para un salón 
por 396 euros.
Las propuestas de Idea Hogar son 
cocinas modernas con un toque 
tradicional (4-000 euros la que 
exhiben en Farcama). 
Sorprendentes son las pequeñas 
obras de arte que firman artesanos 
como Rubén Navarro, Cristina, 
Templado, Teresa Chicharro o 
María de la O y que dan estilo a 
cualquier hogar.

El sector de la cerámica también 
ha ido incorporando diseño a sus 
productos, sin marginar el estilo 
tradicional de Puente del 
Arzobispo o de Talavera de la 
Reina.

La forja, combinada con la 
madera, vuelven a ser pareja de 
éxito en las propuestas que se 
pueden ver en Farcama. □

E l mueble de Sonseca ha tenido la virtud de adaptarse a las nuevas tendencias sin 
perder su calidad ni su  saber hacer tradicional. Arriba, recreación de una moderna 
cocina y  comedor, vestido con textil de diseño y  vajilla contemporánea. En la 
imagen inferior, propuesta de cocina de Idea Hogar, fotos Da reportaje: m .a . Sánchez de u  morena

arcam a es ya una re fe ren c ia  para quienes  
quieran am ueblar y  decorar su hogar con 
piezas artesanales que aportan belleza y  

calidad a precios para todos los bolsillos
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Diseño renovador
La X X IX  ed ic ión  de Farcam a pone de 
m an ifies to  una tendencia  a través de los 
cerca de 200 expositores, que abarcan toda 
la gam a de o fic io s  a rtesanos, la 
renovación de los p roductos  gracias a la 
ap licación de nuevos diseños.

<Uno de los objetos más caros que pueden encontrar
se en Farcama es el collar ‘Antàrtica’, realizado en oro 

blanco, brillantes y un aguamarina engarzada en plata. 
Taller Eelco Kemekes, de Valencia. Su precio 18.000 €

frecuentes de la artesanía

▲ También dentro del sector de la joyería, se pueden ver 
piezas realizadas con hojas naturales galvanizadas en 
oro y plata. Taller Testone. A partir de 5 €.

▼ Los tradicionales artículos de cuero repujado del Taller Bio- 
Bio (bolsos, fundas de gafas, carteras,) comparten stand con 
cinturones teñidos a mano rematados con broches y hebillas 

> de esmaltes.

a . Elementos de la naturaleza, en este caso flores 
secas, son la materia prima de los objetos decorati
vos que realizan en el taller Artesanía Flormidable. 
Este singular juego de parchís cuesta 70 €
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a . La combinación de ornamentos ancestrales con colores rompedo
res caracterizan los diseños exclusivos de los artículos de forja del 
taller Ifex Guadiana. Sillas, mesas, cabeceros, juegos completos de 
salón, barras de cortinas, cuadros, espejos.....

-a . Unir los conocimientos de dos profesionales para mejorar un 
producto o dar una solución nueva es el objetivo del proyecto 
‘Integrado’ una ventana con reja, que se abre desde dentro, en una 
misma pieza. Es el proyecto presentado al Premio ‘Colaboración 
entre artesanos’ por Santiago Rodríguez y Juan Serrano, de Elche de 
la Sierra (Albacete).

A  Leopoldo Villaseñor aprendió a trabajar 
la hojalata de su padre, con esas técni
cas elabora moldes adaptados a las 
necesidades de la nueva cocina, tanto 
para repostería como pasteles salados.

odos los elementos de 
una casa pueden ser 
productos artesanos

A  El esmalte, vidrio fundido a altas temperaturas, es el material con 
el que trabaja Carmoli en la realización de apliques de baño y con los 
que ofrece la posibilidad de personalizar la decoración del cuarto de 
baño. Desde 20 euros los elementos se venden por piezas.

ha convertido en un elemento habitual en la 
bisutería, pero los ornamentos para hombre 
no abundan. Lalyemilio, de Fuensalida, han 
creado gemelos de vidrio y plata.
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^Paraguas, pañuelos, abanicos, mantelerías, lámparas, 
zapatos, bolsos, gabardinas o cuadros.., son algunos 

de los artículos que Cristina Ribera, de Talavera de la 
Reina realiza en seda pintada, un oficio que ella ha con 
vertido en arte en los 10 años de dedicación.

R T E S A N Í A

▲ El metacrilato, un material consagrado en la 
industria, entra en el sector artesano de la mano del 
conquense 3dmolus.com. Señalética y objetos de 
regalo que abarcan desde los juegos hasta los com
plementos del hogar, como servilleteros o vinagreras. 
En la foto un belén, diseñado para un concurso.

^ Un pequeño, pero práctico, objeto que también ha 
entrado en los talleres artesanales de diferentes ofi
cios. Humberto Martín, guarnicionero de Urda, ha pre
sentado colgadores de bolsos y sus fundas en cuero 
de colores.

a incorporación de diseños 
actuales ha renovado los 
artículos artesanos que 

han ganado en originalidad

^  La cerámica es uno de los oficios con más presen
cia en la feria. Piezas tradicionales conviven con nue

vos artículos con aplicaciones muy diversas. Este 
revistero, del taller canario Savacha, es uno de los 
más originales. También puede utilizarse como florero 
o maceta.

► Jako Paa, de Budapest, ganó en la pasada edición 
de Farcama el premio al mejor representante artesano 
extranjero. La originalidad de sus zapatos de tela y 
caucho se pasea por media Europa, de feria en feria, 

durante seis meses al año. Números del 35 al 40
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CO N PROPUESTAS PARA SALIR DE LA CRISIS CURSO PARA PYMES

CITA EN MADRID EN LA PRIMERA CUMBRE 
DE INTERNACIONALIZACIÓN

Bajo el lema "Propuestas de las 
empresas para sa lir de la crisis", se 
celebrará en M adrid  el 20  de octubre 
la I Cumbre de Internacionalización, 
organizada por el Consejo Superior de 
Cámaras de Comercio, el Club de 
Exportadores e Inversores y  por la 
Asociación de Marcas Renombradas 
Españolas.
Con esta in ic ia tiva los empresarios 
españoles quieren tras ladar a los 
políticos, en particu la r, y a la 
sociedad, en general, "una nueva 
dim ensión de la estra teg ia  de 
superación de la crisis económica por 
la que estamos atravesando", según 
fuentes camerales. Los empresarios 
consideran que "es una necesidad 
imperiosa con ta r con mecanismos 
públicos de fom ento  de la 
internacionalización cada vez más

eficientes, que contribuyan, en el 
marco de la actual coyuntura de crisis 
económica a m antener ei nivel de 
actividad de las empresas".
Una de las novedades de esa cumbre 
es que está convocada p o r el 
m ovim iento empresarial, no por la 
administración, y prevé trasladar las 
conclusiones y propuestas que salgan 
de este encuentro a los poderes 
públicos.
Los empresarios interesados en 
partic ipar en esta Cumbre, que se 
celebrará entre las 9 '30 horas y las i 4 
horas, pueden inscribirse a través del 
teléfono 902 i 00 096.
En la foto, delegación de la Cámara 
de Comercio de Toledo, ju n to  al 
presidente, Fernando Jerez, en la 
asamblea de Cámaras celebrada en 
M adrid en 2007.

22 EMPRESAS 
APRENDEN INGLÉS 
COMERCIAL
Un to ta l de 22 pequeñas y medianas 
empresas de Toledo participarán en el 
curso de inglés comercial personalizado 
para pymes que la Cámara de Comercio 
comienza a im partir en octubre.
En esta segunda edición de English in 
Company, participan empresas de toda 
la provincia, de los sectores de 
construcción, agroa lim entario  y del 
mueble. El curso está d irig ido a 
empresarios o técnicos que quieran 
expresarse correctamente en inglés en 
todo tipo de situaciones frecuentes, 
desde reuniones oficiales, hasta 
situaciones inform ales o habituales  
como comidas de trabajo, pérdida de 
vuelos o equipaje, traslado a hoteles, 
etc. Las principales ventajas que ofrece 
este curso a los empresarios es la to ta l 
adaptación a sus necesidades ya que es 
el empresario quien decide dónde y 
cuándo se le impartirá el curso y que se 
trata de clases personalizadas, lo que 
perm ite avanzar a l ritm o que marque el 
propio alumno. La Cámara de 
Comercio, consciente de esta necesidad 
de las empresas exportadoras de la 
provincia, ha apostado decididamente 
por esta iniciativa subvencionando el 
85%  del coste to ta l de curso para 
fac ilita r la participación de todas las 
pymes de la provincia.

T a la v e ra  d e  la  R e in a
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tino: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C e n tro  d e  F o r m a c ió n  e n  T o le d o
0/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illa c a ñ a s
C/Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tifio: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 38 17 06
www.camaratoledo.com

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



3 4 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A M A N C H A

artesanía
F A R C A M A  V I V E  U N  P R I M E R  FIN DE S E M A N A  C O N  M U C H O  P Ú B L I C O

La Feria según les va
Farcam a ce lebra  su X X IX  e d ic ió n  en p lena c ris is  e co n ó m ica . No o b s ta n te , la Feria va 
re s is tie n d o  con ah ínco  los ava ta res de la s itu a c ió n . Los a rte sanos  se a fanan  p o r 
in nova r, m ie n tra s  los co m p ra d o re s  se buscan las m añas in c lu so  para acceder al re c in to  
al m e n o r p rec io  p os ib le . Lo c ie rto  es que , un año  m ás, el re c in to  de la Pera leda se 
co n v ie rte  en c ita  im p re s c in d ib le  para el p ú b lic o  am an te  de lo hecho a m ano .

E l 12 de octubre es una de las jor
nadas tradicionalmente más 
positiva para quienes exponen 

en Farcama. Y es que la Feria de 
Artesanía de Castilla-La Mancha se 
ha convertido en un referente, a lo 
largo de sus 29 años de historia, para 
un público fiel, amante de la mejor 
tradición hecha a mano. En cuanto al 
balance del primer fin de semana, ha 
habido opiniones para todos los gus
tos, aunque hay una coincidencia: la 
calidad de los productos va a más. 
Miguel, un artesano de Urda, asegura 
que, en los primeros días de Feria, “¡as 
previsiones se han superado". Este profe
sional lleva 17 años asistiendo a 
Farcama y tiene claro que ha de ofre
cer productos nuevos en cada edición. 
Lo suyo es la piel y esta vez ha optado 
por introducir el ante y el pekari en 
bolsos de nuevas líneas, más juveniles, 
que están gozando de gran aceptación 
entre los asistentes a este evento. Las 
carteras y billeteros también son del 
gusto de los compradores, que vienen a 
gastarse entre 25 y 30 euros por térmi
no medio.
Por su parte, de Villarrubia de 
Santiago, ha venido otro Miguel. Este 
hombre, que trabaja la forja, conoce la 
feria desde sus inicios. Y cree que no se 
debe abandonar, que hay que mimarla 
e intentar que goce de un pabellón 
adecuado, algo que parece olvidado

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



17 DE O C T U B R E  DE 2 0 0 9 / 3 5

A R T E S A N Í A

LOS A R T E S A N O S  T I E N E N  CLARO QUE H AN  DE I N N O V A R

Violeta y Estíbaliz es la primera vez que acuden a Farcama. Vienen de Eduardo es un portugués afincado en Cataluña que trae a la Feria sus 
La Rioja y comparten stand para abaratar gastos. juguetes y juegos de ingenio de madera.

Los cacharros de barro de Aquilino Blanco ya son famosos en El día de la inauguración de la Feria, el consejero Valverde y el alcalde 
Farcama. García-Page no se resistieron a descansar en el sofá de la casa artesana.

por muchos de sus compañeros que 
antaño lo consideraban imprescindi- 
ble. Tampoco le parece bien la organi- 
zación del restaurante del recinto de la 
Peraleda, aunque es optimista respecto 
a lo más importante: su trabajo en el 
futuro. Así, espera que en los próximos 
meses pueda ver resultados de pedidos 
en su taller de Villarrubia, como viene 
siendo habitual siempre que acude a 
esta cita. Ahora Miguel está animado, 
porque se marcha, el mes que viene, 
con un grupo integrado por tres artesa
nos más a Dubai. Y es que estos profe

sionales no paran.
Por ejemplo, Victoriano Bermejo es 
un alfarero de Badajoz, que lleva seis 
años asistiendo a la Feria. El stand se lo 
sufraga la Junta de Extremadura, con 
lo cual él puede permitirse el lujo de 
estar nueve días en Toledo. Eso sí, rei
vindica un restaurante barato para que 
los artesanos que acuden a este evento 
puedan cenar a un precio asequible 
cuando la muestra cierra sus puertas. 
De La Rioja han venido Violeta y 
Estíbaliz, que este año se estrenan en 
Farcama. Como no han tenido la suer

te de que su Gobierno regional les 
pague el stand han decidido compartir 
espacio en Farcama. Lo suyo es el tex
til y la cerámica, vanguardista y muy 
diferente a lo que tradicionalmente se 
ve en esta exposición. Sus tejidos se 
hacen en telares manuales, con fibras 
naturales, mientras que la cerámica 
utiliza materiales reciclados y diseños 
innovadores.
Porque para clásica, la alfarería del 
gallego Aquilino Blanco, que dice que 
lleva “toda ¡a vida" trabajando el baño. 
Ahora, con esto de los programas de
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A R T E S A N Í A

SE A G R U P A N  10 P E R S O N A S  PARA PA GA R U N  E U R O  POR LA E N T R A D A

cocina de la tele que buscan los 
cacharros de siempre, sus cazuelas, sus 
pucheros y sus platos para chuletones 
tienen un éxito arrollador. Cada año 
tiene clientes que renuevan sus uten
silios de cocina y esperan a la Feria de 
Artesanía para ello.
Eduardo también viene de lejos, con
cretamente de Cataluña, aunque él 
nació en Portugal. Juguetes de madera 
y juegos de ingenio son sus principales 
ofertas. No se queja de cómo le ha ido 
la feria el primer fin de semana, aun
que él también ha puesto de su parte, 
con nuevas aportaciones a su conoci
do stand. Esta vez expone un tren y 
nuevos modelos de coches y juegos de 
ingenio. La nostalgia de los adultos se 
entremezcla con el afán de los padres 
por buscar nuevas alternativas para el 
ocio de sus hijos. De ahí el éxito de 
estos productos.
Mejores tiempos esperan los ceramis
tas talaveranos Machuca. El primer 
fin de semana vieron mucha gente, 
pero poco animada a comprar. Eso sí, 
sus productos son de primera catego
ría y de una artesanía de renombre 
internacional.
Los visitantes paean y miran. Algunos 
no se resisten a la tentación y comien
zan a adquirir sus regalos navideños. 
Otros, con esto de la crisis, deciden 
juntarse, para entrar a la Feria, en gru
pos de diez. Así les costará un euro, en 
lugar de los tres euros establecidos 
para la entrada individual. El ingenio 
no cesa, ya ven. D

El presidente Barreda no se resistió a preguntar a los artesanos por el secreto de su arte. 
Estuvo en Farcama el martes, 13.

Los talleres vivientes constituyen uno de los atractivos de la Feria de Artesanía de Castilla- 
La Mancha.

Cervecería 
Mesón Taurino

£1 Pasito
El mejor ambiente 

para chatear

Pza. Cuba, 3 (Barrio Sta. Teresa) Toledo

Telf.: 625 14 17 47
cerveceriaelpasito@hotmail.com

FREIDURIA
ARRO CERIA
PO RTO FINO

TOLEDO

The Irish Tavern

) \ j a r z a n ó a n
ta b e R n a

Plaza Valderas y Pedraza, 5 
45470 LosYébenes (Toledo) 

Tlf.: 925 34 81 69
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toledonoticias

TURISMO
15.000 VISITANTES EN EL 
PUENTE DEL PILAR
La concejala de Turismo, Milagros 
Tolón, afirm ó que durante la 
Festividad de la Virgen del Pilar, la ocu
pación hotelera en la ciudad ha sido del 
95%. Asimismo, señaló que alrededor 
de 15.000 personas solicitaron infor
mación en las oficinas de turismo. 
Tolón afirmó que "Toledo es un desti
no turístico maduro" y que la ciudad, a 
pesar de la crisis económica, ha supe
rado, con respecto al 2009, el número 
de visitantes y pernoctaciones, y seña
ló que entre las diez de la mañana y 
hasta las seis de la tarde, las oficinas 
de información turística permanecie
ron abiertas prestando sus servicios a 
14.341 turistas de los cuales 10.410 
eran españoles provenientes, princi
palmente, de Valencia, Madrid y 
Cataluña. Tolón también recordó que 
Toledo se promocionará en Nueva York 
y Boston.

MEDIOAMBIENTE 
PRIMEROS PASOS PARA LA VIA 
VERDE AL POLÍGONO
El alcalde, Emiliano García-Page,

firm ó con el propietario de uno de 
los terrenos por donde discurrirá la 
el carril bici y la senda peatonal 
conocida com o la "Vía Verde", un 
convenio para posibilitar la ejecución 
de la m isma. La rúbrica de este con
venio deberá repetirse con los otros 
15 propietarios del suelo por donde 
discurre esta vía de 7 kilóm etros 
que unirá los barrios de Santa 
Bárbara y el Polígono. Así lo anunció 
el alcalde quien se m ostró satisfe
cho de esta firm a que se produce a 
instancias del Ayuntam iento para 
que la Confederación Flidrográfica 
del Tajo realice esta senda.

APARCAM IENTOS

Convenio para un aparcamiento de 400 
plazas gratis en Santa Bárbara
E l alcalde, Emiliano García-Page,

firm ó un convenio con Alejandro 
Fernández Araoz, propietario de un 
terreno de 31.000 metros cuadrados, 
próximo a la estación del AVE, para su 
uso temporal y provisional como apar
camiento disuasorio y gratuito en el 
barrio de Santa Bárbara. También anun
ció que el gobierno municipal contem
pla la remodelación, en el año 2010, 
del Paseo de la Rosa, entre la rotonda 
del hortelano y la confluencia con la 
carretera del Valle. Con este convenio, 
según el alcalde, se resuelve de mane
ra "clara" un conflicto para dotar de 400 
plazas de aparcamiento a una zona 
“absolutamente saturada y congestio
nada" que evitará el impacto visual 
"indecoroso" por la falta de espacio de 
aparcamientos; se dotará de un par
king gratuito, "revolucionando el con-

P O LÍG O N O

Acuerdo para desarrollar el Polígono
L a Consejería de Ordenación del Territorio y Vivienda ha adjudicado el contrato 

de servicios para la redacción del Proyecto de Urbanización del Programa de 
Actuación Urbanizadora del Sector (Pau) 11.1 del Plan de Ordenación Municipal 
de Toledo, donde se ubicará la ampliación del polígono industrial de la ciudad. La 
Consejería hizo publica esta adjudicación poco después de que el Ayuntamiento 
de Toledo anunciase la firma de su acuerdo de intenciones con Casbega, la comer- 
cializadora de Coca-Cola, para la instalación de esta empresa en Toledo, lo que 
implicaría una inversión de 100 millones de euros y la creación de 275 puestos de

trabajo directos. Para ello, el 
Ayuntamiento debe reservar para la fac
toría una parcela de al menos 100.000 
metros cuadrados. La Consejería ha adju
dicado la redacción del proyecto a la 
empresa 'Conurma Ingenieros 
Consultores, S.L1 y sostiene que este 
nuevo impulso "permitirá un recorte en 
los plazos" para la ampliación del polí
gono. ■

cepto de aparcam iento en Santa 
Bárbara" y se descongestionará el 
barrio. "Es resolver un plumazo una 
parte considerable de la accesibilidad 
del barrio", apuntó. El alcalde anunció 
también durante la firma del convenio, 
que el Ayuntamiento remodelará con la 
inversión pública prevista para 2010, el 
Paseo de la Rosa uniendo esta actua
ción al proyecto de creación de una 
nueva zona de entrada a la ciudad a tra
vés de Safont.
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URBANISMO 
EL PLENO ESTUDIA EL 
PAU DE LA PERALEDA
La aprobación inicial del Pau de La 
Peraleda es uno de los puntos del 
orden del día del P leno M unicipal 
que se habrá celebrado el jueves 15. 
Con toda probabilidad, el Pau tendrá 
la aprobación inicial, ya que los dos 
grupos m ayoritarios -PSOE y  PP- 
han anunciado su in tención de votar 
a favor, m ie n tra s  que  Izquierda 
Unida, con sólo dos concejales, 
aunque fo rm ando  parte del equipo 
de g ob ie rno  m un ic ipa l, ha 
exp resado  que  se opondrá . El 
alcalde, Emiliano García Page, ha 
d icho que se con tem p lan  2.600 
viviendas y  que serán de protección 
oficial. IU considera que debería 
esperarse a que esté  aprobado el 
Plan de  In fraes truc tu ras , que 
d e te rm in a  las cargas a los 
prom otores, porque éstas pueden 
variar

AGUA
TAGUS ANUNCIA HUELGA
Los trabajadores de Tagus, concesio
naria del servicio de agua y alcantari
llado de Toledo, anunciaron que irán a 
la huelga los próximos días 28 de 
octubre y 4 y 11 de noviembre, si 
persiste la "fa lta de actitud dialogan
te "  de la dirección de la empresa. 
Los asuntos objeto de la huelga son 
el incum p lim ien to  de acuerdos 
varios, materias de salud laboral y 
desacuerdo en la política de ejercicio 
de la potestad disciplinaria, según 
CC.OO., que ha subrayado la inten
ción de los trabajadores de "ampliar 
la huelga" si la empresa no cambia 
de actitud, lo que quedó patente en 
la asamblea celebrada el pasado día 7 
en la sede de este sindicato en 
Toledo. Los trabajadores afirman, en 
un comunicado que tras la celebra
ción de la mediación previa ante el 
Jurado Arbitral de la región, "s in lle
gar a ningún acuerdo y comprom iso 
por parte de la empresa ante las 
materias objeto de huelga, tenem os 
que avisar de la huelga".

M i r a d e r o
A N A  N O D A L  D E  A R C E

Mariposas amarillas
C ada vez te n g o  m ás claro que Farcam a necesita  una 

renovación . R ecuerdo los p rim e ros  años en Tavera, 
cuando se hablaba de la necesidad de co n s tru ir un 
pabellón. Esa ¡dea sí que  va lenta, ya ven. Con lo que 
ta m p o co  aciertan los responsab les de es te  even to , de 
una calidad ind iscu tib le , es con el acceso  al rec in to . Se 

han repartido  50 .000 inv itac iones y se ha fijado  un precio  de tres  
euros para la entrada general. Eso sí, si se jun tan  diez personas, sólo 
pagan un euro  por cabeza. Y aquí p rim a el ingenio . D igo yo  que ya 
que se reparten  inv itac iones, se podría te n e r en cuen ta  a la g e n te  de 
Toledo. Y es que está m u y  bien que se les ofrezca la posib ilidad de 
en tra r gra tis a los tu ris tas  que  llegan en Ave, pero, b ien pensado, 
pocos de los que vengan en tren  a v is ita r el Casco tendrán  la ocu
rrencia de bajar hasta la Peraleda. Tam poco se reparten  ya los trad i
c iona les d escuen tos  a los com pradores  de la an te rio r ed ic ión, lo cual 
no es m u y  bien v is to  por los fie le s  a Farcama, que, por o tro  lado, 
s iguen echando de m enos  la gastronom ía.
O tro  de los even tos  del pasado puen te  fu e  la inauguración  de la 
nueva ilum inac ión  del Alcázar, un m o n u m e n to  to ledano  y  español, 
co m o  dijo el a lcalde García-Page, que  estaba el ho m b re  que no cabía 
en sí de gozo. El acto  tu vo  co m o  escenario  la A cadem ia  de 
Infantería. Y allí hablaron m uchos, c iv iles y  m ilita res. Una de las ora
doras fu e  la conse jera  de C ultura, Soledad Flerrero, aunque  no logro 
saber m u y  bien a qué se deb ió  su in te rvenc ión , dado que ni la Junta  
pagaba, ni había te n id o  la idea de ilum ina r el ed ific io . Ella e s tu vo  poé
tica  y se acordó de las m ariposas am arillas que revo lo teaban en 
'C ien años de so ledad '. En el caso de esa noche to ledana  dijo  que 
esas m ariposas estaban "e n  nuestro  co razón ". Q ue algu ien m e  lo 
exp lique, por favor.
Un ú ltim o  apunte : la m u je r del ex a lcalde M olina , Pilar M ora leda, m e 
d ice que aclare que ella no m e  ha d icho  que  no haya inv itado a la 
boda de su hija a la edil Á nge la  M oreno -M anzanaro  porque  cons ide 
re que ha tra ic ionado  a su m arido. Ésa fu e  una re flex ión  que hice yo  
m ism a. Q ue la boda sea esp lénd ida  y  besos a to d o s
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P a t r i m o n i o
+ Crestería y + Iglesia ele Santa María

senda ele los Molinos 
+ Ermita del Cristo 
+ Palacio de la Encomienda 
+ Iglesia de San Juan 
+ Casa del Prior 
+ Ermita de la Concepción

+ Hospital de San Carlos 
+ Ermita de la Soledad 
+ Ermita de San Blas 
+ La Torrecilla 
+ Castillo de las Guaclalerzas 
+ Venta de J uan de Dios

Los Yébenes 
P l b r a l

Eventos
'"peí)a ?eí Olivó 

¿ ja la  t>el 'Defierie 
/Plclien?a /Plenteña 

í}cvnahas ¿sjastvcneMicas '/Píenles ì>e c~Lcleóc 
/Zulas ‘Y M ísticas ?e -H isteria y A-eyenia

Quintos de Mora 
Dehesa Boyal 
El Emperador 
Guadalerzas 
Valle de San Marcos 
Las Chorreras

Tiestas
■ San Antón (fuegos)
■ San Blas (romería)
Encuentro de Bailes de Bandera 
Carnavales
Semana Santa
Jornadas Gastronómicas, Teatro y
Talleres culturales, Semana del Libro
San Isidro
San Cristóbal
Fiestas de los barrios
Finibusterre (fiestas patronales)

16 y 17 de enero 
3 de febrero 
15 de febrero 
27-28 feb, 1 marzo
9 - 10 de abril 
abril

mayo
julio
julio y agosto
10- 14 septiembre

Oficina de turismo
Plaza de San Juan, 4 
45470 Los Yébenes
Tfno: 925 322 512
E-mall: yebenescultura@terra.es d e  L o s  Y f

Concejalía de Turismo
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talaveranoticias

A Y U N T A M IE N T O  
INSTA A FOMENTO 
POR EL AVE
La Junta de Gobierno ha aprobado a 
instar al Ministerio de Fomento a 
iniciar "en el menor plazo posible "  las 
obras del Tren de Alta Velocidad 
Madrid-Lisboa en el tramo que unirá 
Madrid con Talavera y Navalmoral de la 
Mata. Tirso Lumbreras, portavoz del 
equipo del equipo de gobierno, ha 
reconocido que un error suyo impidió 
que esta propuesta y otra relativa a 
implantar tecnología w ifi en diversas 
zonas de la ciudad se incluyeran entre 
las que el PSOE presentó y aprobó en 
el debate del Estado del Municipio. 
Lumbreras asegura que dichas 
mociones estaban preparadas para ser 
incluidas en el paquete de propuestas 
de resolución que presentó el 
gobierno en el debate, pero por error 
ni se ofrecieron a la oposición -poco 
antes de la sesión para pactar su 
aprobación-, ni se llevaron al debate 
posterior. Precisamente, la semana 
pasada se cumplió un año de la 
reunión del alcalde con el secretario de 
Estado de Infraestructuras, Víctor 
Morlán, para acelerar lo más posible 
este proyecto, momento que se 
aprecia en la fotografía que hay debajo 
de estas líneas.

SOSPECHA QUE SE HARÁ DESDEVALDECAÑAS

La P la ta fo rm a  de los ríos se 
opone a un nuevo trasvase
L a Plataforma en Defensa de los 

ríos Tajo y Alberche  se ha vuelto a 
mostrar contraria a la posibilidad 

de que se realice un nuevo trasvase 
del Tajo al Segura. M iguel Sánchez, 
uno de los portavoces de este 
colectivo, ha mostrado su 
preocupación por la posibilidad de que 
pueda cristalizar un trasvase desde el 
embalse de Valdecañas, en 
Extremadura, hasta el Levante, a 
través del anuncio de un estudio por parte del presidente de la Junta de 
Extremadura, G uillerm o Fernández Vara, para realizar esta operación, 
mediante un análisis de las demandas que va a tener. El otro portavoz, M iguel 
M éndez, sostiene que "la pretensión es clara, se pretende depurar el agua de 
Madrid, seguir con el trasvase que hay en la cabecera del Tajo y hacer otro  
más po r debajo de nosotros con las últimas reservas de Valdecañas

PIDE “ A B A N D O N A R  ELVICTIMISMO”

Izq u ie rd a  U n id a  q u ie re  c re a r una  
com isión p ara  “ salvar al c o m e rc io ”
I zquierda Unida, por boca de su coordinador local José M aría Dom ínguez, ha 

hecho pública la idea de crear una comisión gestora del comercio, después de 
que el asunto haya sido tratado por esta formación política con los 
representantes de las asociaciones de comerciantes y la Federación de 
Empresarios Talaverana. Domínguez, además, es partidario de que "se

abandone el victim ism o que reina en 
este sec to r" y, por contra, crear un 
entorno "cordial y amable, que 
anime al comprador". Eso sí, IU ve 
necesario que se creen más 
aparcamientos cerca del río y que se 
cristalice un programa concertado 
entre comerciantes y hosteleros en 
época de Navidad y verano que 
incluya un bono-pincho para 
los compradores, tal y como 
se hace en Irún.
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PLAN DE C H O Q U E  

385 EMPLEADOS 
EN LA C O M AR C A

El Plan de C hoque puesto  en 
marcha por el G obierno regional ha 
perm itido  la contra tación de un tota l 
de 385 desem pleados en la com ar
ca de Talavera de la Reina, según 
han in fo rm ado  F ern an d o  M o ra , 
delegado de la Junta en Toledo, y 
Pedro A n to n io  López, delegado 
provincia l de  Trabajo y  Em pleo. 
S egún los da to s  o fre c id o s , el 
núm ero  to ta l de credencia les -per
sonas que han dejado de percib ir la 
prestación económ ica- em itidas por 
la Delegación Provincial de Trabajo 
y  Em pleo en la com arca de Talavera 
es de 770, lo que representa el 
tre in ta  por c ien to  del to ta l de la pro
vincia que registra 2.632 credencia
les. De las 770 credenciales, 466 
corresponden a m ujeres y  324 a 
hom bres. Los ayun tam ien tos de la 
zona adheridos a este  plan sum an 
un to ta l de 54 de los 171 de la geo
grafía to ledana y  de e llos 39  tienen 
credencia les y  qu ince no. La Junta 
de C om unidades de Castilla- La 
M ancha ha o torgado para el desa
rrollo de esta iniciativa pionera la 
cantidad de 2 .807.000 euros para 
toda la provincia, de los cuales 
1 .109 .000  co rre sp o n d e n  a la 
com arca de Talavera. En la fo to , 
Fernando M ora y  Pedro A n ton io  
López.

E l A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

cabreos y enfados
A ndan los ánimos m uy caldeados por esta Talavera de 

nuestros pecados. El equipo de gobierno está harto de 
tanto esperar que se inicien m ovim ientos en torno al pro

yecto del AVE por estos pagos y no ha dudado de instar al 
M inisterio de Fomento que se dé un poquito prisa en com en
zar el asunto. Y esto lo hace después de que se cumpliera un 
año desde que el alcalde José Francisco Rivas se reuniera con 
V íctor M orlán  en la capital de España para acelerar el com ien
zo de las obras. Y por si fuera poco, el Partido Popular continúa 
censurando al PSOE por esta tardanza y pone más palos en las 
ruedas del carro al airear que al gobierno de la ciudad le están 
realizando desde el gabinete Zapatero  el tim o  de la estampita, 
pues asegura que el AVE no llegará hasta el año 2020, cuando 
desde las filas socialistas se dice que será en 2013.

O tro de los que no ha ocultado su cabreo en su visita a la 
Ciudad de la Cerámica ha sido Fernando M o ra, delegado de 
la Junta en Toledo, al que no le ha gustado que desde las filas 
del PP se acusara al Gobierno regional de la utilización parti
dista del Plan de Choque. M ora asegura que hay algunos 
ayuntam ientos gobernados por el Partido Popular que están 
trabajando con responsabilidad y han contratado, a través de 
esta iniciativa, desem pleados en sus m unicip ios; pero ha 
echado de m enos una explicación por parte del PP sobre la 
fa lta de contratación a través de este  plan en A lcaudete de la 
Jara, Segurilla y Velada.

Y para enfado m orrocotudo el de la Plataform a en D efensa  
de los ríos Tajo y A lberche. Y no le fa lta razón, pues -además 
del trasvase con el que no se cesa de luchar- sospecha que 
se puede realizar otro  desde tierras extrem eñas, tal y com o 
in fo rm ó esta revista en su día. Los portavoces de este  foro  
tienen la mosca detrás de la oreja porque ahora se puede 
realizar o tro  trasvase desde debajo de nosotros, concreta
m ente desde el em balse de Valdecañas, y m ucho más des
pués de iniciarse un estud io  en este sentido  desde la m ism a 
Junta de Extrem adura. Por cierto, que representantes de 
esta mesa estarán este  m ism o sábado en Portugal apoyando 
al país vecino en sem ejante lucha.
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HOTEL VILLA NAZULES

PILAR PRIETO

UN HOTEL CON HÍPICA Y SPA PARA VIAJES 
PRIVADOS 0  DE EMPRESA. Creado en 2005 como 

respuesta a la demanda de este tipo servicio unido a las 
actividades hípicas, que ya desarrollaba desde los años 90 el 
Club Hípico San José, es uno de los pocos establecimientos 
que aúna en sus instalaciones la posibilidad de practicar 
deportes como el tenis, padei, senderismo o rutas en bici, con 
actividades y tratamientos de relax relacionadas con el agua. 
José Hernández, gerente del complejo -situado en el término 
municipal de Nambroca, junto a Almonacid y Chueca- destaca 
la ilusión y el trabajo que han puesto para llevar adelante este 
proyecto, "y  el convencimiento del potencial de Castilla-La 
Mancha y en especial, Toledo para el turismo ligado a la 
naturaleza, tanto para viajes privados como para reuniones de 
empresa, puesto que el complejo -que tiene el certificado Q 
de calidad turística desde 2007- dispone de Internet tanto en 
las habitaciones como en salas comunes y de reuniones".

M Á S M ODA EN EL CENTRO  
COMERCIAL PUERTA DE TOLEDO. Pilar

Prieto S.L. es una empresa encuadrada en un grupo 
empresarial dedicado a la confección, con una experiencia 

de más de veinte años en el sector, que el pasado fin de 
semana abrió un nuevo local en el Centro Comercial Puerta 

de Toledo, en Olías del Rey. La imagen de los diseños de 
Pilar Prieto es dinámica, porque evoluciona y se adapta a 
los tiempos y las tendencias, sobria y sólida pues es una 

marca con estabilidad y un acertado enfoque comercial al 
mercado actual. La tienda abierta en el Puerta de Toledo 

dispone de más de 300 metros cuadrados dedicados a la 
moda y es la número 12 de Castilla-La Mancha, aunque 

repartidas por la geografía nacional cuenta con 70 tiendas, 
que el año pasado facturaron por valor de 15 millones de 

euros, cifra superada en lo que va de 2009.

LUCÍA MUJER
DE LA PAPELERÍA A LA MODA, 30 AÑOS  
DE SERVICIO AL CLIENTE. Lucia Iñiguez,
propietaria de las tiendas Lucía Mujer, celebra este mes el 
30 aniversario de la apertura de su primera tienda, 'El 
estudiante' en la calle Gante. "Ya no quedan artículos de 
papelería y librería, porque a lo largo de los últimos 10 años 
hemos ido sustituyendo estos productos por los 
complementos y moda de mujer, tanto en la calle Gante 
como en la tienda de la calle Andalucía, sólo en la de 
Uruguay nos hemos dedicado desde el principio, hace cerca 
de 17 años, a la ropa y los c o m p le m e n to s E l paso de un 
tipo de negocio a otro "ha sido paulatino y ha supuesto un 
gran esfuerzo de puesta al día en moda, tendencias y 
tejidos, asistiendo a ferias constantemente, hasta 
especializarnos en vestidos de fiesta para mujer, aunque 
también tenemos una amplia variedad de ropa de calle para 
la mujer trabajadora y tallas grandes hasta la 52-54".
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tribunales
PI LAR PAL OP

EN EL JUICIO POR CALUMNIAS CONTRA EL ALCALDE DE SESEÑA Y SU EQUIPO

El Pocero presume 
de amigos
El alcalde de Seseña, Manuel Fuentes, y los cuatro concejales de IU de la pasada legislatura aseguran 
que no escribieron el artículo por el que el Pocero les acusa de calumnias y pide dos años de cárcel para 
cada uno. Arropados por los coordinadores nacional, regional y  provincial de su Partido y numerosos 
vecinos y militantes, han intentado demostrar en el juicio que la acusación es falsa y forma parte de una 
estrategia del promotor para acabar con el alcalde que, también, trataron de poner de manifiesto durante 
la vista, hasta el punto que El Pocero se sintió "el acusado" durante su declaración.

E n  los juzgados de Toledo, miércoles 14: Francisco Hernando, el Pocero. Arriba, el alcalde de 
Seseña, M anuel Fuentes, saludando al coordinador general de Izquierda Unida, Cayo L ar a.

Manuel Fuentes, Nuria Muñoz, 
Mercedes González, David 
García Contreras y Mercedes 

Urosa, concejales de Izquierda Unida 
en Seseña cuando la Asamblea local de 
este partido publicó el artículo en el que 
el Pocero se sintió calumniado, en agos
to de 2006, han negado en el juicio 
haberlo escrito o tener conocimiento 
del mismo antes de su publicación. Los 
cinco, haciendo uso de su derecho, se

negaron a responder a las preguntas del 
abogado de Francisco Hernando -el 
Pocero-, promotor de la urbanización de 
13.500 viviendas que se desarrolla en El 
Quiñón de Seseña.
Eso sí, el alcalde aceptó el ofrecimiento 
del juez para hacer una última conside
ración en su defensa al final del juicio y 
le contó las continuas “presiones” y el 
acoso que él y su equipo llevan años 
soportando “de un único promotor” (en

clara alusión a El Pocero) en al ayunta
miento de Seseña. “Pasando por encima 
de quien tenga que pasar”. Contó como 
ellos se han sentido muchas veces 
calumniados e insultados por El Pocero 
en los dos periódicos que puso en mar
cha en Seseña (La Voz de la Sagra, que 
llegó a ser regional; y Nuevo Semanal) 
y explicó que no le habían puesto nin
guna querella porque no podían penni- 
tirse el lujo de restar más tiempo a tra-
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EL POCERO NIEGA HABER DICHO QUE SU OBSESIÓN SEA LLEVAR AL ALCALDE A LA CÁRCEL

Los cinco con cejales de S eseñ a  de la  p a sa d a  leg isla tu ra  se negaron a  con testar a  las pregu ntas  
del abogado de H ernando y asegu raron  que ellos no escribieron  ese artícu lo .

I Pocero: “Me enorgullezco de ser muy amigo 
de Zaplana leí ex ministro del PP le dio la 
medalla al Mérito en el Trabajo en 2004, días 

antes de abandonar este cargo!. Con Bono he comido, 
y con cardenales, y con el Papa porque no puedo”

bajar por sus vecinos, del que ya tienen 
que dedicar para defenderse de las 
denuncias que Francisco Hernando ha 
interpuesto contra ellos (sólo al alcalde 
le ha puesto 14). De eso y de los conti- 
nuos escritos, requerimientos y papeleos 
que conlleva estar desarrollando en este 
pueblo (12.000 vecinos) una urbaniza
ción de 13.500 pisos y por la que El 
Pocero debe más de tres millones de 
euros al ayuntamiento.
El alcalde aseguró dar total credibilidad 
al concejal Mario Hernández, que le 
contó cómo el pasado 4 de octubre, 
durante la inauguración de la capilla de 
San Francisco en El Quiñón (a la que 
acudió el arzobispo de Toledo), 
Francisco Hernando le aseguró tener 
dos obsesiones en esta vida: llevar a 
Fuentes a la cárcel y morir. El alcalde

lamentó que algunos de sus compañeros 
se hayan visto en el banquillo esta 
semana sin tan siquiera formar parte de 
la Asamblea local de Izquierda Unida, 
editora del boletín donde se publicó el 
artículo.
Mientras hacia todas estas alegaciones, 
tenía detrás a Francisco Hernando, que 
se tuvo que quedar de pie tras su decla
ración en el juicio porque la sala estaba 
repleta de periodistas, vecinos, militan
tes y dirigentes de IU. El promotor dijo 
que había puesto al alcalde tantas que
rellas “como creía conveniente” , casi 
todas por su gestión en relación con el 
desarrollo de El Quiñón, dos o tres por 
injurias y calumnias y alguna más por 
asuntos en los que no tenía ningún inte
rés pero que, como ciudadano, tenía la 
posibilidad de llevar ante los tribunales.

DEVILLAVICIOSA DE ODÓN

El ex-alcalde 
cuenta la pesadilla 
que le hizo pasar 

El Pocero

Felipe Sanz, alcalde socialista de 
Villaviciosa de Odón cuando El 
Pocero intentaba construir allí a prin
cipios de los noventa "la m isma  
urbanización que luego llevó a 
Seseña", se presentó al juicio carga
do de periódicos y papeles para pro
bar "la angustia y la presión "  que 
este prom otor le hizo pasar y que 
asegura no olvidar. Para el ex-alcal
de, El Pocero siguió en su pueblo 
una estrategia para intimidarle sim i
lar a la que utiliza en Seseña: le 
puso 6 querellas, form ó un partido 
político que llegó a conseguir 5 con
cejales (incluido su anterior compa
ñero de confianza), creó un periódi
co desde el que insultaba y des
prestigiaba al equipo de gobierno 
que le hizo frente. Todo después de 
que el alcalde rechazara el cheque 
en blanco que El Pocero le puso 
sobre la mesa unos días después 
de llegar a la alcaldía. Este prom otor 
fue declarado persona "non grata "  
en Villaviciosa de Odón por unanimi
dad del pleno municipal en 2004.
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Banquetes de Boda
&  OlreyS.L.
 ̂ Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 

Telf.: 925 49 01 01

^Tonmar
LUMINOSOS

M AMPARAS DE RAM)

I L I N A C I O N

AVDA RIO BOLADIÉZ. 34 LOCAL. 1 
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C /.  J a r a m a , 5 3 -N a v e  3 6  
Tei.: 9 2 5  2 3  3 6  31 En Toledo

Oanchez
C a rp in te ría -E b a n is te ría

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior .v blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

P Á I I K I C A  V  E X P O S I C I O N :
c /  Rio Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tei..: 925 24 06 70

Polígono Industral - TOLEDO
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MECANICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS  
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^ ^ 1  “ “  autobremar@auna.com MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

P A V Ì G R E S

À  CERAMICAS&1.I. ' U P I N  T<

Grúas GPT
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Teléfono: 925 23 11 60

0 ®  gráficos impar
T n i c  n  n

Distribuidor Oficial y Servido Técnico en 
TOLEDO y CASTILLA-LA MANCHA

Javier Ortega Perezagua 
Director Gerente de SUPINT0 
Especialista en el sector de 
pintura industrial y maquinariaPAPELES

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam.

SUPINTO LIDER EN EL SECTOR 
DE PINTURA INDUSTRIAL Y 
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Francisco Hernando y M anuel Fuentes durante sus declaraciones en el 
juicio. Fotos: Miguel A ngel Sánchez de la Morena

Eso sí, negó haber dicho a 
Mario Hernández que su 
obsesión fuera llevar al alcah 
de a la cárcel. “Le dije que eran 
terminar El Quiñón y que la 
justicia actuara”. Cuando le 
interrogaron sobre sus nego
cios en Villaviciosa de Odón 
a finales de los ochenta, 
comentó: “mientras dicen que 
ios empresarios compran alcal
des, yo regaño con elbs”. Y 
cuando el abogado de los pro
cesados, Enrique Santiago, le 
preguntó por los concejales 
de la oposición o familiares 
de estos de la pasada legisla
tura que trabajaron o trabajan 
para él, dijo: “Tuve 18.000

empleados y no les pregunte si 
eran concejales o no” .
Entre ellos estaban Felipe 
Sancho y Catalina Murillo. 
La hija del primero trabaja 
para El Pocero; la segunda lo 
hace desde 2004. Un año 
después sustituyó en el pleno 
a uno de los 4 concejales 
socialistas que dimitieron a lo 
largo de la pasada legislatura, 
protagonizada por la tensión 
extrema y las presiones que el 
desarrollo urbanístico del 
Quiñón generó en el ayunta
miento. Los dos han declara
do como testigos en el juicio. 
Felipe Sancho, que era el 
teniente de alcalde de Seseña

ROTVSELL
RÓTULOS Y SELLOS

Im presión digita l, lonas, d isplays, cannvas, 
va llas public itarias, carte lería , d irectorios, 
rótu los lum inosos, le tras corpóreas, neón, 

rotu lación en vin ilo  de vehícu los, escaparates.

C/. Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO 
Telf.: 925 233 594 - Fax: 925 234 992 

C/. Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 TOLEDO 
Telf./Fax: 925 250 681
www.rotysell.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



5 0  / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

T R IB U N A L E S

GANÓ 4 MILLONES DE PESETAS (MES), QUE PRÁCTICAMENTE DONO A LOS POBRES

E l promotor de E l Quiñón acudió al juicio acompañado por su  jefe de prensa, Alfredo Urdaci. E n  la 
foto, ambos esperando el inicio de la  vista oral junto a  ciudadanos que nada tenían que ver con el caso.

a jueza de instrucción n° 4 de lllescas obligó a 
los 5 concejales a depositar 133.000 euros 
como fianza el año pasado para garantizar el 

pago de una indemnización (□  Rocero pide 100.0001 
y las costas del juicio, en caso de condena

cuando el Pocero aterrizó en el pueblo y 
apenas unos meses después el ayunta
miento aprobó el proyecto del Quiñón 
en el último pleno de la legislatura (el 
PSOE perdió aquellas elecciones del 
2003 y Manuel Fuentes llegó a la alcal
día), dijo en el juicio que su relación “de 
amistad” con El Pocero era como con 
otros promotores. Murillo aseguró 
haberse abstenido en las votaciones 
municipales relacionadas con el 
Quiñón; pero el abogado de la defensa 
le demostró que no había sido así. 
Francisco Hernando reconoció que dos 
días antes de que el pleno municipal de 
Seseña aprobara su PAU (8 de mayo de 
2003), se reunió en Toledo con los 
entonces consejero y delegado provin
cial de Urbanismo. “Me he reunido varias 
veces con elbs, cómo no me voy a  reunir si 
es uno de bs proyectos más importantes 
que se hacen en Europa", ha dicho en el 
juicio El Pocero.
El promotor de El Quiñón negó estar

detrás de los artículos ofensivos contra 
el gobierno municipal de IU que se 
publicaban en sus dos periódicos, que 
fundó, dijo, “porque yo invierto mi dinero 
donde quiero"; así como haber fundado 
un partido político. “Jam ás” .
El Pocero reconoció, a preguntas de la 
defensa, haber comido con “Bono, con 
cardenales y con el Papa porque no puedo” . 
Comentó además que de Zaplana era 
“amigo, muy amigo y me enorgullezco de 
serio. De quien no soy amigo es de 
Llamazares” . E inmediatamente des
pués, comentó: "parece que aquí soy yo el 
acusado". El juez le explicó que las pre
guntas que se le hacían trataban de 
esclarecer la veracidad del contenido 
del artículo por el que se sentía calum
niado. Y así, tuvo que reconocer tam
bién que está condenado a 4 años de 
cárcel por delito fiscal (el caso está 
ahora en el Constitucional) Y dijo tam
bién que en nómina cobraba en tomo a 
4 millones de pesetas (24-000 euros al

■  PIDIÓ PARALIZARLO

La Junta cree que el 
Pocero debe 

terminar El Quiñón
Esta m isma semana la Comisión 
regional de Urbanismo ha decidido 
(no es vinculante, la última palabra la 
tiene el ayuntam iento de Seseña, 
que fue quien pidió consejo a la 
Comisión) recomendar que 
Hernando, a través de su empresa 
Onde 2000, term ine la ejecución del 
proyecto urbanístico de El Quiñón.
El Pocero pidió hace unos meses la 
resolución del convenio urbanístico y 
abandonar el proyecto, alegando 
que el ayuntamiento no había term i
nado algunas infraestructuras que le 
corresponde gestionar (como los 
accesos víanos desde la urbaniza
ción a la A-4 o el suministro de luz y 
agua), pero que deben pagar los 
urbanizadores, la mayor parte El 
Pocero. Dice la Comisión regional 
que todas esas infraestructuras ya 
se están ejecutando y que los m oti
vos de Hernando no son suficientes 
para paralizar la urbanización.
Creen además que obligarle 
a terminarla es la mejor deci
sión para los intereses gene
rales de los vecinos.

mes) “que prácticamente dono a  bs  
pobres” . Hernando concluyó contando 
que había levantado “8 ciudades de las 
que me siento muy orguüoso”y aclaró que 
la Fiscalía Anticorrupción no le había 
llamado ni le había dejado declarar por 
las presuntas irregularidades en la trami
tación del Quiñón. Esa investigación 
derivó en una denuncia contra el ante
rior alcalde que desde hace más de un 
año instruye la titular del juzgado de ins
trucción número 4 de lllescas, la misma 
juez que procesó a los 5 concejales de IU 
que se han sentado en el banquillo esta
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T R IB U N A L E S

EL ALCALDE CONTÓ AL FINAL DEL JUICIO "LAS PRESIONES" QUE SOPORTAN DEL PROMOTOR

A rrib a , el ex-concejal de S eseñ a , Felipe  
San cho, cuya h ija  tra b a ja  p a ra  E l Pocero. En  
la  foto de abajo  aparece  junto  a  la  tam bién es 
con ce jala  C a ta lin a  M u rillo . E n  la  otra  foto, el 
juez tra s la d a  a  la  acu sación  la  docum entación  
que la  d efen sa  aportó en el acto del ju icio . E l 
abogado de H ernando pidió no ser grabado en 
la  v ista . Fo t o s : M ig u e l  A n g e l  S á n c h e z  de  la  M o r e n a

semana. Hernando reiteró que nunca ha 
sido condenado por blanqueo de dinero, 
delito urbanístico o atentar contra los 
derechos de los trabajadores, delitos que 
él considera se le atribuían en el artículo 
del boletín de IU y por los que pide 2 
años de cárcel para cada uno de los pro- 
cesados, 1 año de alejamiento durante el 
que estos concejales no podrían acercar- 
se al promotor y que supondría, en la 
práctica, que tuvieran que marcharse de 
Seseña, y una indemnización de 100.000 
euros. La jueza de instmcción exigió el 
año pasado a los imputados que deposita
ran una fianza de 133.000 euros para 
garantizar la indemnización y el pago de 
las costas del juicio, en caso de que fue
ran condenados. Algo anormal, dice la 
defensa, y más a personas que tienen 
sueldos de mil euros. La fianza que pidió 
la jueza depositar se recaudó con una 
colecta popular.
El abogado de los concejales trató de 
demostrar que, además, la querella se 
había basado en frases que no aparecían 
en el artículo cuestionado, por lo que 
pidió al juez que se abra una investiga
ción contra El Pocero por denuncia falsa. 
Dijo que, en cualquier caso, en ese artí

culo no se imputaba ningún delito al 
Pocero, por mucho que se hablara en 
general de la obtención de dinero rápido, 
de sorprendentes recalificaciones de 
terreno en tiempo record o de favores 
políticos. Y en este sentido recordó las 
declaraciones del ex-consejero y del ex- 
delegado provincial de Urbanismo ante 
la Fiscalía anticorrupción, en las que 
reconocieron haberse reunido en 2003 
con El Pocero para hablar de El Quiñón 
porque a uno y a otro se lo habían pedi
do instancias superiores. Y recordó como 
el arquitecto municipal que supervisaba 
los proyectos de Hernando en el ayunta
miento de Seseña trabajaba también 
para él, hasta que el equipo de IU lo des
cubrió y le despidió.
Cree el letrado que ha quedado probado, 
como dice el artículo, que algunas actua

ciones de Hernando han sido “un despro
pósito", como el relleno que hizo de una 
gravera con materiales contaminantes a 
instancias del equipo de gobierno muni
cipal de Seseña anterior al de Fuentes y 
que El Pocero consideró en el juicio “un 
favor” (la Junta ha sancionado al ayunta
miento con 60.000 euros por ello).
El abogado reiteró que el boletín estaba 
editado por la Asamblea local de IU, de 
la que no forman parte algunos de los 
imputados, y mostró su sorpresa porque 
la acusación no hubiera hecho ni un 
intento por saber quien formaba esa 
Asamblea, ni tan si quiera el Comité 
político. Denunció al grupo municipal, 
que nada tenía que ver con ese artículo, 
reiteró, porque era una forma más de 
arremeter contra el alcalde que le paró 
los pies en Seseña, dijo el abogado.
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provincia
EL 25 DE OCTUBRE SERÁ LA POPULAR FIESTA DE LA VENDIMIA DE VILLACAÑAS

SONSECA
La mejor poesía

Ha sido la de la asturiana Yose  
A lvarez M esa  en el XXIX Certam en 
de Poesía Villa de Sonseca. En cate
goría local el prem io fue  este  año 
para M an u el Cam uñas. El viernes 
9 recibieron sus galardones, otorga
dos por el Centro Cultural Revuelo. 
La artista local A lb a  S án ch ez  
López Rosado puso la música con 
su violonchelo.

Q U IN T A N A R
La Galera de la Virgen

Es una antigua trad ic ión  de 
Quintanar que los m ayordom os de 
la Virgen de la Piedad llevan a cabo 
cada año para recaudar fondos para 
la hermandad. A lgunos son más 
que ve teranos, co m o  Pedro  
G on zález (con la señal), que llevan 
51 años haciéndolo. Eso sí, se sigue 
recorriendo el pueblo con la galera 
engalanada, com o toda la vida, aun
que ahora se prefiere dinero a trigo
o lentejas. F o ro : A rturo  Rojo

QUINTANAR - URDA - PUEBLA DE MONTALBÁN...

ËI Día de las Mujeres Rurales
Ha sido el jueves 15 de octubre y las 
mujeres toledanas que viven en los 
202 pueblos de la provincia se han 
encargado de reivindicar su talento, 
sus habilidades y su compromiso con 
distintas iniciativas. Por ejemplo en 
Q uintanar, artistas de este municipio,
V illanueva de A lcardete y La Puebla 
de A lmoradiel han expuesto parte de 
sus obras. En La  Puebla de 
M ontalbán se han reunido más de 70 mujeres de allí, de T orruos y Fuensauda para 
hablar de la fortaleza y el poder real que tienen la asociaciones de m ujeres. Y en U rda 
(en la foto) han hablado de las posibilidades de autoempleo que se les ofrecen, en 
unas jornadas organizadas por la Federación de Asociaciones de Mujeres Rurales.

banda perdida
ksí se llama este nuevo grupo que 
icaban de crear cinco amigos musi
os  de Tembleque. Se estrenaron 
il pasado fin de semana, durante la 
¡esta que organizó la guardia civil 

en el pueblo. Son Santos, 
Gonzalo, Adolfo, Roberto, M iguel y Fátim a. Fo to : S a ntos  M uñoz

Festival
Se celebró en Torrijos el lunes 12, a 
beneficio de la asociación para el 
Disminuido físico, psíquico y sensorial 
de Torrijos. Sebastian Sobrino pre
sentó su espectáculo "Caballos de
España' . foto : N atalia Sánchez

PRO VINCIA

500 jóvenes
De la Archidiócesis de 
Toledo fueron caminando en 
peregrinación desde el Real 
de San Vicente a Guadalupe 
el pasado fin de semana.

i m i  u m .i. i l t iH i ,
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8 personas con y sin discapaci
dad se han formado durante el 
último año como especialistas 
en atención sociosanitaria a 
personas dependientes, tanto 
en sus domicilios como en ins
tituciones. El curso, organizado 
por Cocemfe, el ayuntamiento 
y el Sepecam, con 1.300 horas de prácticas, ha resultado todo un éxito. Una de las 
alumnas ya ha encontrado trabajo adecuado a esta formación y las demás, dicen los 
organizadores, tienen altas expectativas de conseguirlo en breve plazo, f o t o : A r t u r o  r OJo

Q U IN T A N A R

N u e v o s  p

» 1 LLESCAS -E S C A LO N A

Todos enganchados a la red
Estos vecinos de Escalona han participado en alguno de los cursos que la Fundación 
Insula Barataría (con apoyo de la Junta y la Diputación) ha impartido en el pueblo en

los últimos meses para enseñar
les a navegar por Internet y nocio
nes de informática básica. Esta 
semana han recibido sus diplo
mas, como otros tantos alumnos 
que han hecho los mismos cur
sos en lllescas. Por el progama 
lnici@te en Internet han pasado 
ya 160.000 castellano manche- 
gos y 16.000 por el específico 
para mayores de 60 años.

M QfoA - C O R R AI. DE ALM AG UER

Èl tiem po de ìas rutas cìcÌoturìstas
Los ciclistas de la foto participaron el pasado fin de semana en la I Ruta cicloturista 
que se organiza en M ora y que no se perdio ni el alcalde. En Corral de A lmaguer

también estrenaron 
una iniciativa pareci
da: la I Marcha en 
mountain-bike de 57 
kilómetros por los 
montes del munici
pio. Allí, al final, hubo 
comida campera 
para todos, foto: fan

D IPU TA C IÓ N
Tu salud en marcha
Es el programa que tiene Diputación 
para promover el ejercicio físico entre 
los mayores de 60 años. A esta trigési
ma edición se han sumado casi todo los 
pueblos de la provincia (se han creado 
200 grupos). La Diputación paga a los 
monitores, profesores de gimnasia y los 
gastos del funcionamiento. Además, 
ofrece a los usuarios un revisión médica 
en el Hospital Provincial.

PUEBLA DE MONTALBÁN
Más empleo

16 jóvenes de entre 16 y 25 años 
podrán participar en el nuevo taller de 
empleo que va a poner en marcha el 
ayuntamiento de La Puebla de 
Montalbán. Les contratará a jornada 
completa durante tres meses para que 
aprendan albañilería mientras ayudan a 
eliminar barreras arquitectónicas y a 
arreglar acerados en el pueblo. Van a 
dedicar 70.000 euros a la iniciativa. En 
La Puebla ya hay 112 personas incluidas 
en alguno de los Planes de Empleo que 
se han puesto en marcha.

ILLESCAS
La propuesta del PP

El equipo de gobierno socialista ha 
rechazado la moción que el PP planteó 
en el pleno municipal para reducir un 
10% las aportaciones anuales del ayun
tamiento de lllescas a los equipos loca
les de baloncesto, fútbol y fútbol sala; 
para destinar ese dinero a Cruz Roja, 
Caritas y otras organizaciones que cola
boran con los vecinos con menos recur
sos. Decían los populares que esa 
reducción en 122.000 euros (entre las 
tres) no les iba a suponer gran cosa y 
más teniendo otros patrocinadores.
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provincia__________
DOS NUEVOS AGENTES SE INCORPORAN A LA POLICÍA LOCAL DE TORRIJOS. YA SON 20

LOS YÉBENES
Túnel cortado

El de la N401 en Yébenes permanece
rá cortado hasta finales de noviembre 
para adecuarlo a la normativa europea. 
Los trayectos a Ciudad Real pueden 
hacerse por la autovía de Los Viñedos 
hasta enlazar con la CM-4116 
(Consuegra - Urda) y desde esta carre
tera reincorporarse a la N 401.

P R O V IN C IA
Así va el Plan E

Al cierre de esta edición en la provincia 
de Toledo se habían terminado o se rea
lizaban 696 de las 710 obras financiadas 
con cargo al Plan E del gobierno central. 
Estos proyectos han generado 7.008 
puestos de trabajo en los últimos 
meses (es ya un 19% más de lo que se 
preveía inicialmente para todos los pro
yectos). Muchos de estos ya están ter
minados y los ayuntamientos, que reci
bieron el 70% del presupuesto al adju
dicar las obras, están percibiendo pun
tualmente el 30% restante al justificar 
su total realización.

ILLESCAS
El soterram iento del tren, más cerca
El Ministerio de Fomento ha adjudicado esta semana la redacción del proyecto para 
soterrar 3,8 kilómetros de la línea ferrea Madrid-Valencla de Alcántara a su paso por 
lllescas. Fulcrum S.A. hará este trabajo, que costará 785.000 euros. La nueva vía sub
terránea se construirá paralela a la actual, a una distancia de 30 metros, lo que per
mitirá mantener el tráfico ferroviario hasta que finalicen las obras. Se construirán, ade
más, dos estaciones subterráneas: una muy cerca de la actual y otra junto al recinto 
ferial. El túnel tendrá 7 salidas de emergencia. La actual vía está dificultando el desa
rrollo urbanístico del municipio y supone un riesgo para sus vecinos. A lo largo del tra
zado hay cuatro pasos a nivel, dos urbanos.
A lllescas llegará también en unos años el cercanías madrileño. El Ministerio de 
Fomento ya ha redactado el estudio informativo de la prolongación de la línea C-5 
desde Flumanes al municipio toledano.

^ ¡T E M B L E Q U E

Ün susto
Parte de la cornisa de la ermita del 
Valle de Tembleque se desplomó 
el sábado 10, unas horas antes de 
que cientos de vecinos acudieran 
al templo para acompañar la ima
gen del Cristo, que la semana ante
rior habían llevado excepcional mente hasta la parroquia del pueblo para conmemorar 
los 500 años de esta iglesia. El accidente no ocasionó daños personales.

CASTILLA LA M A N C H A

Más dinero para m ejorar las casas
Gobierno central y regional ultiman un nuevo convenio para la construcción 
y reforma de las casas cuartel de la guardia civil en la región, que se firma
rá antes de fin de año. Con un acuerdo anterior firmado entre ambas insti
tuciones se ha logrado actuar ya sobre 158 casas cuartel en los últimos 4 
años, en las que se invirtieron 12 millones, financiados al 50% entre los dos

gobiernos.
Magdalena
Valerio, la consejera de Administraciones Públicas lo ha anunciado esta 
semana, durante la festividad del Cuerpo que se ha celebrado en todos los 
municipios con cuartel. Las fotos son de un acto religioso en V illacañas y 
de los participantes en el torneo de fútbol sala que el cuartel de Q uintanar 
organizó con distintos colectivos de la comarca. Este año ha ganado el 
equipo de los juzgados, con el juez Santiago Corral de portero, los fun
cionarios municipales fueron los segundos y una selección con guardias de 
Corral, V illa, Lillo y M iguel Esteban quedó tercera, foto: A rturo Rojo
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tribunalesysucesos
QUISMONDO ESQUIVIAS

Más violencia
Una vecina de Q uism ondo per

manecía hospitalizada al cierre de 
esta edición por las lesiones que otra 
le ocasionó hace unos días, altercado 
en el que tam bién resultó herida una 
segunda mujer. La presunta agreso
ra, que al parecer actuó acompañada 
por fam iliares y amigas, es la esposa 
de uno de los tres hom bres que el 
pasado 4 de agosto golpearon al 
alcalde, a otro  concejal del PP y  a 
otras 6 personas más en una absur
da discusión. Este hom bre se dedicó 
un día después de aquella trifulca a 
amenazar de m uerte  a algunos de 
los agredidos y ha estado en prisión 
preventiva por ello hasta el 10 de 
octubre. Esta semana, el alcalde 
José Eugenio del Castillo, ha pedi
do más presencia de la guardia civil. 
Dice que sólo cuentan con "dos  
agentes de la policía loca l para  
enfrentarse a la alarmante s ituac ión"

Muere el segundo trabajador municipal 
atropellado en Esquivias hace un mes

No pudo ser. G regorio  G utiérrez,
de 32 años, casado, se ha pasado más 
de un m es luchando por sobrevivir en la 
unidad de cuidados intensivos del hos
pital Virgen de la Salud de Toledo, pero 
las gravísimas lesiones cerebrales que 
sufrió el pasado 8 de septiem bre no le 
perm itieron salir del coma y  term inaron 
con su vida el m iércoles 14 de octubre.
El joven trabajador municipal falleció de 
un paro cardiaco a las seis de la mana- 
ña. El jueves por la tarde (ya cerrada 
esta edición) iba a ser enterrado en Getafe, donde vivía.

Gregorio Gutiérrez fue  arrollado por un vehículo cuando revisaba unas alcan
tarillas en la céntrica calle Pozas de Esquivias, a primera hora del 8 de sep
tiem bre. Su com pañero M an u el Rojas, de 52 años, m urió un par de horas des
pués de llegar al hospital. El conductor del coche es un vecino de Esquivias, al 
parecer en tra tam iento psiquiátrico, que está pendiente de una investigación 
judicial que determ ine si el atropello fue  o no accidental. La fo to  es del iugar 
donde ocurrió el suceso. Los trabajadores municipales se encontraban donde 
se ve el contenedor en pie. El coche bajaba por la calle que se ve en prim er 
plano y giro, presuntam ente a gran velocidad, hacia su izquierda, rucarlos de de»

VILLACAÑAS

Vertidos al humedal
La agrupación ecologista Esparvel ha 
denunciado el vertido contaminante que 
ha estado llegando a la Laguna Larga de 
Villacañas desde la cooperativa San 
Antonio Abad, al parecer por una avería, 
y que podría ser el causante de la muer
te de varios flamencos que han apareci
do en el canal que desemboca en el 
humedal y por donde le han llegado 
esas aguas contaminadas.
El ayuntamiento, al que Esparvel repro
cha haber sido muy permisivo con el 
asunto, dice que el vertido ha sido míni
mo, se ha quedado bloqueado en el 
canal y apenas ha llegado a la laguna 
porque tomaron medidas en cuanto se 
enteraron, como diluir con agua la con
centración del vertido. Aseguran que en 
breve comenzará la reparación.

TO LEDO

El juez acusa a 7 antifascistas de tres 
delitos por los desórdenes del día 12

Los siete quedaron el m iérco
les 14 de octubre en libertad provi
sional, a la espera de juicio. El titu 
lar del juzgado de instrucción  
núm ero 1 de Toledo les imputa 
tres delitos: lesiones, contra el 
orden público y contra el ejercicio 
de los derechos fundam entales.
Los antifascistas form aban parte 
de la veintena de jóvenes que el 
lunes 12 se enfrentaron a pedra
das a un centenar de ultradere-
chistas concentrados en la plaza de Zocodover por la organización Alianza 
Nacional (reunión para la que tenían perm iso de la Delegación del Gobierno de 
Castilla la Mancha). La policía detuvo en la refriega a seis de estos jóvenes. El 
séptim o se presentó voluntariam ente en el juzgado y se responsabilizó de los 
hechos junto  a sus compañeros, rjiqi&hh.herrero
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EL TOLEDO YA JUEGA 
FINALES EN OCTUBRE

Por m ucho que se quiera desdramatizar, ei Toledo tiene  que ganar 
necesariam ente al C onquense este  fin  de sem ana si no quiere caer en el 
pozo del descenso. Los de Luis D íaz  están a dos puntos del ab ism o y  juegan 
contra un rival directo: el Conquense. Se podrá decir la retahila de que queda
m ucho, de que hay m argen .....pero lo c ierto  es que el choque fren te  a los de
Cuenca es una final. De perder, se encenderían todas las alarmas.

Y es que  el T o ledo  viaja s e g u id a m e n te  al ca m p o  de l C acereño , o tro  
rival d ire c to  y luego  re c ib e  al S p o rtin g  B, un c lu b  al que  se le da b ien  el 
S a lto  del C aballo. En su ú ltim a  v is ita , en 2000 , ganó  0 a 1 con  go l de 
un ta l D a v id  V illa , en p a rtid o  ju g a d o  el sábado  po r la ta rd e . Foto: barrí

“FORT APACHE”
TOLEDANO

En los m entideros de ASO BAL 
ha corrido la voz: ganar en Toledo va 
a ser m uy difícil este año. Pese a 
que el Lábaro es un equipo recien 
ascendido, la fe  y la presión del 
público, s iem pre  den tro  de lo 
deportivo, está resultando esencial 
para que los rivales jueguen 
incómodos. Este sábado llega el CAI 
A ragón, un con jun to  que en 
cualquier quiniela sería el favorito. 
Pero el Lábaro quiere seguir con esa 
d inám ica que le ha hecho la 
revelación del campeonato, r̂ ba™

TO D O S C O N  SIM O N
ARGENTINA. La victoria de 
Argentina sobre Perú en el partido 
clasifícatorio para el Mundial ha 
generado muchos comentarios. Se 
ha hablado del gol de Palermo, de la 
celebración de Maradona, de la llu-

t via.....pero se ha hablado muy poco
de los dos penaltys que le arrebata
ron a Perú. Y es que como dicen 
algunos argentinos: "¿cómo nos 
vamos a quedar fuera del Mundial 
si nos patrocina una de las multina
cionales más importantes de ropa 
deportiva?. Ellos no lo van a permi
tir". Al cierre de esta de edición 
Argentina aún no se había enfrenta
do con Uruguay. A veces, ni las ayu
das son suficientes.

En Villacañas, este  fin  de sem ana, 
m ás de uno va a m adrugar-o  a 
em palm ar-para ve r el Gran P rem io de 
Australia, que se celebra el 18 de 
o c tu b re  y  en el que  puede  
proclam arse cam peón del m undo  de 
125 cc el p ilo to  local, J u lián  S im ó n , 
quien, a sus 22 años, lo tiene  m ás 
cerca  que  nunca. El co rre d o r 
v illa cañe ro  ya se ha recupe rado  
an ím icam ente  de su caída en el 
c ircu ito  de Estoril (Portugal) y  piensa 
hacer una carrera conse rvado ra , 

co m o  si jugara una partida de ajedrez, v iendo com o evolucionan sus rivales. 
En el pueblo  hay expectación y  seguro  que la fiesta  va a ser de ordago. Si 
no gana, el Gran Prem io de Malasia es el 25 de o c tub re  . FOTO: TEAM ASPAR

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



17  DE O C T U B R E  DE 2 0 0 9 / 5  7

deportes

EL MORA, LEJOS 
DEL DESCENSO

La gran fam ilia  que fo rm a  el 
M ora  firm a b a  esta  s itu a c ió n  a 
princ ip ios de tem porada. Después 
de ocho jornadas, los m orachos 
están cuatro  pun tos  por encim a del 
descenso, y son, adem ás, uno de 
los equ ipos m enos goleados, con 
ocho tan tos  en ocho partidos. Las 
dos próxim as jornadas marcarán 
hasta cuando puede d is fru ta r de 
tranqu ilidad el M ora, ya que viajan 
a lllescas y reciben al Hellín. Los 
m orachos están siendo un equipo 
difícil de ganar fuera de casa.foto:fan

EL BARGAS CO M IENZA  
LA LIGA CO N DOS VICTORIAS

El CD Bargas ha c o m e n za d o  la te m p o ra d a  en la Liga R eg iona l dando  
m u e s tra s  de su ca lidad. Las ba rgueñas han c o n s e g u id o  dos v ic to ria s  
en los dos p a rtid o s  que  habían d isp u ta d o  hasta  al c ie rre  de  es ta  
ed ic ió n . E sp e c ia lm e n te  son a d o  ha s id o  su s e g u n d o  tr iu n fo , ya que  
d e rro ta ro n  al P o rtillo  p o r 10 ta n to s  a uno. Hay que  reco rd a r que  las 
p o rtillanas  habían ganado  la p rim e ra  jo rnada .

H ubo dos ju g a do ra s  del e q u ip o  b a rg u e ñ o  que  h ic ie ro n  un ha t-trick . 
Fueron  E le n a  y  M a r ía  O r te g a . L o u rd e s  m arcó  dos  go le s  y M a r ía  
O b e o  y  A lb a  G a lle g o  se su m a ro n  ta m b ié n  a la fie s ta  m a rca n d o  un 
ta n to  cada una.

El gran d u e lo  del Bargas será el 14 de  n o v ie m b re  fre n te  al 
P ue rto llano . Las b a rgueñas  juga rán  c o m o  loca les.

EL CARRANQUE, INVICTO
NOTARIO Y CATALA. A puñetazos 
terminaron el portero del Albacete 
y el jugador del Celta al término 
del partido. Ambos futbolistas 
convirtieron el túnel de vestuarios 
en una vulgar taberna. El inter-

t cambio de golpes dejó un hemato
ma en la cara del guardameta 
Notario, quien también recibió 
amenazas de parte del segundo 
entrenador del Celta. 
Independientemente de la sanción 
que impongan los organismos 
correspondientes, el Albacete 
debería llamar a capítulo a Notario 
y decirle una cosa muy clara: no se 
puede dar esa imagen del club. A 
la próxima, a la calle.

El C arranque  está  h ac iendo  s a lta r la banca  en el G rupo  ca s te lla no  
m a n ch e g o  de Tercera D iv is ión . Los de  C a rlo s  T o m á s  V is o  van líderes 
y  no co n o ce n  la d e rro ta  en los o ch o  p a rtid o s  d isp u ta d o s  s iendo , 
adem ás, el e q u ipo  m ás go leador, con v e in te  ta n to s . A u n q u e  M o h a , uno 
de sus  p u n ta le s , se ha ro to  la nariz, es de  esp e ra r que  el C arranque  

_  aguan te . A ho ra  rec ibe  al C rip ta n e n se  y  luego  va a A lcázar.
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SARA FERNÁNDEZ 
CU LM IN A U N A  GRAN 
TEMPORADA

No será fácil que la talaverana Sara 
Fernández olvide el 2009, pues la 
trlatleta ha cerrado esta temporada 
de manera sobresaliente y, como 
todo el año, lo ha hecho aferrada a 
la victoria al obtener un 
extraordinario triunfo en una de las 
pruebas más duras y emblemáticas 
del calendarlo nacional como es el 
Triatlón de Larga Distancia Medio  
Ironam Titán Sierra de Cádiz, que 
tiene salida y meta en Zahara de la 
Sierra y que se disputa sobre las 
distancias de 2.000 metros de 
natación, noventa de ciclismo -por 
la Sierra de Grazalema- y veintiuno a 
pie por carretera en un circuito 
entre las localidades de Algodonales 
y Zahara. Seis horas, 43 minutos y 
38 segundos fue el tiem po que 
invirtió la atleta del CD Tritalavera en 
completar el duro recorrido y esto le 
hizo cruzar la línea de meta delante 
de la valenciana Pilar Serrano y de 
la madrileña Amelia Torrego, 
segunda y tercera, 
respectivamente.

ELTALAVERA FS PRESENTA LOS EQUIPOS QUE 
COMPONEN SUS CATEGORÍAS INFERIORES

U nos d o sc ie n to s  n iños se han dado  cita  en el a c to  de  p re se n ta c ió n  en 
soc iedad  de la Escuela  C o m p le jo  Estoril-Ta lavera FS, que  se ha 
desa rro llado  en e s te  c o m p le jo  de  ocio . F u tu ros  ju g a do re s  de sd e  los tre s  
hasta los ca to rce  años, pasando  por la escue la  de  in ic iac ión , las 
ca tegorías de  p reben jam ín  y  ben jam ín , y  te rm in a n d o  por la de  a levín 
posaron  con sus re sp e c tivo s  e q u ipo s  en las in s ta lac iones  del co m p le jo . 
Y es que  la escue la  de  fú tb o l del p rinc ipa l c lub  de fú tb o l sala de  la C iudad 
de la C erám ica  está  pa troc inada  esta  te m p o ra d a  po r el C o m p le jo  Estoril, 
que  por otra  pa rte  es uno de los p rinc ipa les  co labo rado res  de  la e n tidad  
y  que, adem ás, con e s te  acuerdo , pone  a d isp o s ic ió n  de  los m ás 
pe q u e ñ o s  una se rie  de o fe rta s  in te re sa n te s  y  d e s c u e n to s  para d is fru ta r, 
con toda  la fam ilia , de e s te  espac io  de ocio .

LAURA CARRICHES 
REAPARECE GANANDO
Después de una larga temporada 
fuera de los tatamis por maternidad, 
la judoka talaverana Laura Carriches 
ha reaparecido con victoria y lo ha 
hecho ganando el torneo internacional 
de San Marcial, celebrado en el 
pabellón Artaleku, de Irún. Laura se 
impuso en la final a la vasca Nerea 
Sanz, en una competición en la que 
tomaron parte 260 competidores, de 
los cuales varios han obtenido 
medallas en campeonatos mundiales.
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LA RETIRADA DE U N  ELTENIS DE MESATALAVERA G ANA EL DERBY EN 
CAM PEÓN DE EUROPA OLÍAS EN EL IN IC IO  DE LA LIGA EN SEGUNDA

El fu tbo lis ta  Javier Dorado
Bielsa (Talavera, 1977), que fuera 
campeón de la Copa de Europa 
con el Real Madrid, ha decidido 
retirarse de la práctica del fútbol 
tras no encontrar equipo para 
esta campaña. El lateral zurdo ha 
defendido las elásticas del Real 
M adrid, Rayo, Salamanca, 
Sporting de Gijón y Mallorca. 
P recisam ente, en este ú ltim o 
equipo padeció una lesión una 
terrib le lesión de rodilla.

El Tenis de Mesa Talavera no ha podido tener mejor inicio en la liga de 
Segunda división, que comenzó el pasado fin de semana, pues se impuso a 
domicilio al Olías del Rey. En las filas talaveranas debutó el reciente fichaje 
Daniel Alejandro Peña, que dejó constancia de su calidad, y estuvo 
acompañado por José García y por Miguel Ángel Pérez 'Chino'. En el Olías, 
se alinearon Julio Redondo, Alberto Resuela y Braulio Gayoso. El cuadro 
de I Ciudad de la Cerámica obtiene así una importante victoria antes de 
medirse al equipo de Ciudad Real, conjunto que está llamado -junto al 
talaverano- a disputar el ascenso de categoría. La victoria del derby fue 
dedicada a Florencio Collazo, padre de Raúl, que falleció un día antes de 
disputarse la competición. En la foto, una fase del partido entre Daniel 
Alejandro Peña y el local Julio Redondo.

LA BUENA CLASIFICACIÓN DELTALAVERA CF 
ACARREA MÁS SEGUIDORES A  LAS GRADAS
Después de dos temporadas consecutivas marcadas por la decepción, la 
afición del Talavera CF parece reaccionar y esto se deja notar en las gradas 
del municipal de El Prado. Según algunas estimaciones, en el pasado choque 
entre el cuadro blanquiazul y el Piedrabuena -en la foto, una jugada del partido 
que tiene como protagonista a Didi- acudieron unos ochocientos 
espectadores, lo que hace que la directiva espere con cierta esperanza que 
se cumpla su objetivo de que los envites del Talavera CF los contem plen, al 
menos, el millar de personas. En cuanto a la deportivo, el técnico Manolo 
Alfaro no quiere echar las campanas al vuelo, pero no puede ocultar su 
satisfacción por la buena clasificación del equipo -segundo a un punto del 
líder Carranque-, que está mostrándose como una de las escuadras más 
fuertes del Grupo XVIII de la Tercera división. Alfaro, no obstante, no quiere 
que se desate la euforia y aconseja ir "pasito a pasito".
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO  MASTER EN MEDICINA ESTÉTICA

ADIOS A  LAS VARICES CON TECNOLOGÍA LÁSER

L as varices son la m anifestación 
palpable de una mala circulación 
de la sangre. Esos abultam ien- 

tos en la piel con mil y una curvas y 
ese color ocre o m orado tan poco 
favorecedor convierten a las varices 
en la peor pesadilla de cualquier 
mujer. Pero el de terioro  de las pare
des de la vena no es sólo cuestión 
de esté tica . H orm igueo, picazón, 
calam bres, cansancio, dolor, son sín

tom as habituales de esta patología. 
Y por si esto  no fuera su fic ien te , una 
varices no tratadas pueden derivar 
en fleb itis , trom bos is  o em bo lism o 
pulmonar.
Existen d ife ren tes tipos de varices, 
desde las grandes -que provocan 
gene ra lm en te  insu fic ienc ias crón i
cas y producen severas com plicacio 
nes-, hasta las más pequeñas, que 
sólo producen problem as esté ticos. 
Si ya le han aparecido varices o varí- 
culas debe saber que en la actuali
dad la mayoría de ellas pueden eli
m inarse sin necesidad de tra tam ien 
to  quirúrg ico, m ed ian te  técn icas de 
esclerosis y crioesclerosis, o con la 
técnica láser.

Tratamiento con esclerosis:
-Ind icado  para varices de tam año 
pequeño y m edio, que no deben ser 
operadas.
-E n  las varices que sólo producen 
problem as esté ticos.
-E n  el m an ten im ien to  de las perso
nas en las que persisten factores 
que estim u len  la aparición de nuevas 
varices.
-C o m o  com p lem en to  de la cirugía. 
La esclerosis no es dolorosa, pues 
se usan agujas m uy finas y produc
tos indoloros.
-L a  esclerosis puede realizarse con 
productos quím icos, espum a o frío 
(crioesclerosis).

Tratamiento con Láser N d-Yag
-E n  el m é todo  indicado cuando se 
tiene  m iedo a las agujas.
-E n  varículas de pequeño tam año 
que no pueden ser esclerosadas. 
-C om o  com plem ento a otras técnicas.

Consejos M e d ies te tic  para unas 
piernas sanas:
-M o v e r  las piernas a m enudo 
-S en ta rse  e levando las piernas por 
encim a del plano horizontal.
-U tiliza r m edias e lásticas durante el 
día, masajes, presoterapia...
-T om ar un baño en agua tem plada 
con las piernas estiradas haciendo 
e jercic ios suaves.
-Le va n ta r los pies de la cama unos 
20 centím etros, con ayuda de unos 
tacos de madera.
-C o n su lta r al m éd ico  antes de tom ar 
anticonceptivos.
-S i está m ucho tiem po  de pie, pón
gase de puntillas varias veces.
¿Qué d eb em o s evitar?
-E s ta r de pie o sin m overse.
-E l calor d irecto  en las piernas, ya 
que favorece la acum ulación de san
gre en ellas (estufas, calefacción del 
coche, sol...)
-E s ta r dem asiado delgados o tene r 
exceso de peso son dos facto res de 
riesgo.
-U sa r ligas, m edias o fajas que com 
prim an en exceso.
-E l estreñ im ien to .

Horario ininterrumpido 
de 9,00 de la mañana a 8 de la tarde

CELULITIS
sin intervención quirúgica  

con LPG Enderm ologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 

e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ed ie ste tic .com
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D A V I D  DE G E A ,  G U A R D A M E T A  DEL A T L É T I C O  DE M A D R I D

"Rara ser portero hay 
que tener personalidad"

David de Gea se ha convertido  en uno de los pro tagon istas de la Liga de las Estrellas tras 
pararle un pena lty  al Zaragoza y salvar así de la destituc ión  a su en trenador en el A tlé tico  de 
M adrid , Abel Resino. El guardam eta ¡llescano tiene que luchar ahora por el puesto con 
Asenjo y  Roberto, los dos porteros titu la res, por lo que es posib le  que en d ic iem bre  se 
m arche ced ido a a lgún equ ipo, para no frenar su proyección, aunque no descarta quedarse. 
A  sus 18 años-cum ple 19 en noviem bre-m uchos le com paran con Iker Casillas.

E l año pasado, un coche man
dado por el A tlético de 
Madrid se acercaba con asi

duidad a Illescas para recoger a 
David de Gea y llevarlo a los entre
namientos. Este dato habla por sí 
solo de la importancia que posee 
este jugador para el club. Esta tem
porada, el Atlético estaba dispuesto 
a seguir enviándole un chófer, pero 
es el propio padre del jugador quien 
se encarga de acercarle al campo de 
entrenamiento, y así le presta apoyo 
anímico, muy necesario para los 
jóvenes futbolistas. La madre de

o soy
an tim a d rid is ta . 
Si le  va b ien  al 

A tle ti que p ie rd a  e l 
M ad rid , pero  si no, 
m e da ig u a l”

David, por su parte, es secretaria de 
un Ayuntamiento de Toledo.
Dicen que el guardameta illescano 
presenta muchas semejanzas con 
Iker Casillas, el portero del Real 
Madrid. El desparpajo, la frialdad, 
la intuición y la buena colocación 
bajo los palos son características 
que comparte con Casillas. Entre 
las diferencias habría que destacar 
la altura. Casillas mide algo más de 
1, 80 mientras que David llega al 1, 
95. Y por supuesto, uno es del 
Madrid y el otro del Atleti.
David de Gea deja un concepto 
muy claro. Él no es antimadridista. 
Su rivalidad no llega hasta ese 
punto. “Si le va bien al Atleti que 
pierda el M adrid, pero si no, me da 
igual” , dice con seguridad.
David reconoce que no esperaba 
debutar en Liga de Campeones y 
Primera División tan pronto. Lo ha 
conseguido con sólo dieciocho 
años, algo reservado a los elegidos. 
No obstante, asegura que no se le 
ha subido el éxito a la cabeza. 
“Estoy muy tranquilo. En el fútbol tie-

David de Gea ha debutado en poco tiempo 
en Champions y Liga. Los técnicos 
destacan su mentalidad ganadora y la 
tranquilidad que exhibe en los momentos 
más complicados.

nes épocas buenas y épocas m alas. Yo 
estoy preparado para todo", afirma. 
Ahora ha visto que Sergio Asenjo 
ha vuelto del Mundial y que Abel 
va a apostar por el exjugador del
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D E P O R T E S

S U  PADRE LE L LE V A  A  LO S  E N T R E N A M IE N T O S  Y S U  M A D R E  ES S E C R E T A R IA  DE A Y U N T A M IE N T O

Ie encanta 
lllescas. Vivo 
muy tranquilo, 

me tratan muy bien” 
explica este seguidor 
de Andrés Calamaro, 
Jim  Carrey y  lflfill Smith

Valladolid, pero eso no mina su 
moral. Es posible que en enero se 
vaya cedido, aunque confía tanto 
en sus posibilidades que es capaz de 
quedarse. Esto lo decidirá con el 
club y con su representante.

DAVID DE Gea sabe perfectamente 
las cualidades que debe tener un 
portero para triunfar. “Hay que tener 
personalidad y también un poco de 
m ala leche. Pero no nos olvidemos de 
la serenidad, la serenidad es muy 
importante. Hay que ser frío” , afirma 
con convicción. Su ídolo bajo los 
palos es Gian Luigi Buffon, guarda- 
meta de la Juventus.
Una de las características que des

tacan de él es precisamente su frial
dad, la tranquilidad que exhibe en 
los momentos más complicados.

También la 
humildad.
“T  odavía tengo 
mucho que apren- 
der y que mejo
rar"  , dice con 
sinceridad, lejos 
de cualquier 
tono rutinario. 
David de Gea 
está encantado 
de residir en

La imagen está tomada en noviembre de 2008. David de Gea, 
que cumple diecinueve años el mes que viene, recibió un 
premio en la Gala del Deporte del Ayuntamiento de lllescas, 
donde ya adivinaban su proyección.

lllescas. “Me 
encanta lllescas.
A llí vivo muy 
tranquilo, la ver
dad es que me 
tratan muy bien” , 
afirma el guarda
meta, quien 
siempre que 
puede acude al 
estadio munici
pal para ver al equipo de su pueblo. 
Amante de la música de Andrés 
Calamaro, seguidor de los actores 
Jim Carrey y Will Smith, David 
estudia actualmente un módulo de 
deportes, y tiene novia de 
Valdemoro, una chica rubia con la 
que acudió al Salto del Caballo a 
ver el Toledo-Atlético de Madrid B. 
La lectura no es su fuerte, aunque, 
eso sí, echa un vistazo siempre que

puede a la prensa deportiva.
El portero illescano saborea ahora 
momentos de gloria, pero sabe per
fectamente lo que es la travesía del 
desierto. Hace varias temporadas 
pasó la campaña en blanco por una 
lesión en la rodilla. “Se me salía la 
rótula, recaía una y otra vez” , afirma 
David, quien ve como favorito al 
Barcelona para ganar el título de 
Liga. □

Tapas de 
Alta Cocina 
Internacional
Tapas Gourmet
Pza. de la Merced, 3 
Telf. 925 216610

C/. Tendidas, 16 
Telf. 667 240 346
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EL C O R R E D O R  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)¿Quién es el d ip u tad o  reg iona l 
que más corre?. Se le puede ve r por la 
ca lle  Reino U nido dando grandes zan 
cadas, con pan ta lones co rtos  y  m ucho 

poderío. 2 ) Ese exconsejero de la 
Junta, que ahora tie n e  un a lto  cargo 
en M adrid , h izo una larga cola en un 

cine to le d an o  para poder ve r "A gora". 
3)¿Qué hoste lero  to ledano , cuyo local 
hace referencia  en el t í tu lo  a su pue

blo, duerm e tres horas al día?4)Para 
buscar las no tic ias  que se pub lican  

sobre él, ese period is ta  caste llano  
m anchego teclea su apodo en un bus

cador, que así es com o se le conoce 
por aquí.5)¿Que en tre n a d o r de fú tb o l 
de Prim era D ivisión, ex del Toledo, se 

ha leído ya la tr ilo g ía  " M il le n iu m '?

EN LA RADIO  
SARA, C O N  BISBAL

Sara Gil, periodista talaverana que 
trabaja en el programa "A trévete" de la 
Cadena Dial, estuvo charlando un rato con 
David Bisbal, que acudió a los estudios 
madrileños de la emisora para promocionar 
su ú ltim o disco. Según ha comentado la 
in form adora a este semanario, Bisbal 
estuvo campechano, s im pático  y 
com unicativo (más inform ación en "El 
Filón'). Sara tiene que madrugar mucho 
para ir a trabajar al programa. Esta vez le 
cundió más que nunca.

e l  f i l ó n
I G N A C I O  A R Í Z A G A

el p i ro p o

D
a v id  B isb a l no p u d o  re p r im ir  un p iro p o  cu a n d o  se 
e n c o n tró  con  la p e r io d is ta  ta la ve ra n a  S a ra  G il en los 
e s tu d io s  de  la C adena D ia l:"  ¡q u é  ch ica s  tan  g u a p a s  
h a y  en e s te  p ro g r a m a !". Fue una fra s e  en p lu ra l para 
una a lu s ió n  s ingu la r. Los p iro p o s , d ic h o s  p o r los 
fa m o s o s , s ie m p re  tie n e n  una e n o rm e  onda  e x p a n s i

va, p e ro  que  nad ie  p ie n s e  m a l. S ó lo  fu e  un c o m e n ta r io , nada 
e x tra ñ o  si te n e m o s  en cu e n ta  q u e  Sara Gil ha s id o  re c ie n te m e n te  
po rtada  de " In te r v iú " ,  un d a to  q u e  habla p o r sí so lo . O sea, que  
e s té  tra n q u ila  la m e x ica n a  E le n a  T a b la d a .
Por c ie rto , hab lando de M éx ico , el o tro  día e s tuvo  surcando la noche 
m adrileña A g u e d a  Lóp ez, M iss  Toledo 2000, que  ya sabéis que cono 
ció a un po ten tado  m exicano  en M adrid  y  se m archó  con él a v iv ir al 
D is trito  Federal. Pues bien, Á gueda se pegó  un rasante por la capital 
de España, sí, y  ha co lgado las fo to s  de la travesía  en su cuenta  de 
Facebook, que en su recorrido  tr iun fa l pasó por la d isco teca  "V an ila ", 
que está situada en el Paseo de la C astellana 118, y allí se hizo fo to s  
con m ucha g en te  guapa. A gueda es cordobesa pero  v ino  a Toledo-a 
una finca  situada cerca de la d isco teca  "A g u a  L o ca "-  po rque  sus 
padres em pezaron a traba jar allí de guardeses. Fue a lum na del 
In s titu to  Sefarad y  luego se m archó  a v iv ir a M adrid , al Paseo de la 
Elabana, donde  se hizo am iga de fa m o so s  y  fam osas noctám bulas.
Y vam os a segu ir hab lando de m ode los. V irg in ia  M o ra le d a  fue  el 
o tro  día a ve r to rea r a U c e d a  Leal a Olías del Rey. En su día se dijo 
que hubo una relación se n tim e n ta l e n tre  el to re ro  y  la m ode lo  to leda 
na, pero el caso es que son buenos am igos. Por c ie rto , a V irginia le 
han hecho unas fo to s  espectacu la res en bikin i para un catá logo.
Y cuentan que e s tu vo  m u y  v is tosa  la boda sevillana de M a r io  lllán  y 
Rosa López, que ella llevaba un tra je  de P epe B o te lla  y el novio  un 
cha leco de Félix  R am iro . El padre del novio, A n to n io  lllán  lucía una 
corbata que parecía "u n  so n e to  de Góngora co lo reado", en palabras 
de alguien m u y  cercano, que fu e  una boda m u lticu ltu ra l-los  novios 
v iven  en Dubai-y con m ucho  sen tido  del hum or.
Y te rm in a m o s  fe lic ita n d o  a N a c h o  N o g a l y a Elisa R u b io , que han 
s ido  padres de su segunda  hija, a la que  van a llam ar M a rt in a , y que 
hará com pañía  a su herm ana A le ja n d ra .
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G A L A  BE NÉ F IC A

EL P L A N  D E R A Q U E L
Raquel M orc illo  quiere organizar 

una gala a beneficio de un niño 
enfermo que vive en Vallecas (Madrid). 
La cantante toledana ha entrado en 
contacto con la fam ilia del pequeño y 
desea mostrarles su solidaridad 
organizando un evento.

Una vez que term inó su 
participación en el programa de TV "A 
tu vera", Raquel ha continuado 
actuando por diversos puntos de la 
provincia. Ahora, canta junto  a un 
pianista interpretando canciones 
clásicas y modernas. Para navidades 
tiene ya cerradas varias galas en 
varios pueblos de Toledo. Y está 
estudiando hacer un dúo con Silverio, 
otro concursante del programa.

BERTA COLLADO, UN 
FENOMENO EN INTERNET

Berta Collado, la reportera talaverana 
del programa te levis ivo "Sé lo que 
hicisteis", es un auténtico fenómeno en 
internet, donde cuenta con un activo 
club de fans que cuelga en su web 
numerosas fotos y videos de esta audaz 
periodista, que estudió el BUP en 
Talavera, ciudad donde nació y donde 
reside gran parte de su fam ilia  materna, 
aunque luego Berta se trasladara a 
Navalmoral de La Mata (Cáceres).
Basta con poner en un buscador las 
palabras "club de fans de Berta Collado" 
para acceder a esta activa página de los 
admiradores de Berta, que están muy 
identificados con el estilo  y la 
desenvoltura de la periodista.
La representante de la talaverana, 
Mariana Pérez, destaca que este club de 
fans se creó de forma espontánea, y ésta 
es precisamente una de las claves de su 
éxito y perdurabilidad, que ya se sabe que 
las cosas teledirigidas no duran.

El caso es que Berta Collado sigue siendo uno de los puntales del programa de 
"La Sexta", un programa que la tiene muy ocupada, ya que con frecuencia trabaja 
los fines de semana y se desplaza a distintos lugares. Un día laborable para Berta 
comienza sobre las 11 de la mañana, que es cuando la van a recoger y termina 
casi de noche, y es que detrás del éxito hay siempre una considerable dosis de 
esfuerzo.
Además de la televisión, la talaverana sigue haciendo sus pinitos en la moda, y 
es requerida para diversas revistas y catálogos.

M̂lp¡
C e r v e c e r í a

Es p e c ia l id a d e s :

Embutidos de Bellota 
mchoas Artesanas 
'rituras 
Earnes Rojas
‘escados y Mariscos del día

B uena C alidad  
a  Buen P recio

a m p lia  ca r t a  
d e  v in o s
POR COPA

)/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
m m m m m  m m  i
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LAS N I E V E S

C O C IN A  A N D A L U Z A
El equipo de profesionales del 

Restaurante Asador "Las Nieves" es 
noticia durante el mes de octubre porque 
se está celebrando en el establecimiento 
la "I Jomada Gastronómica Costa de la 
Luz".

La cita es hasta el 31 de octubre y 
constituye una gran oportunidad para 
degustar los productos más 
emblemáticos de la cocina de Cádiz y 
Huelva, como la tortilla de camarones, las 
patatas con choco, la corvina salvaje a la 
plancha, la mojama de almadraba y la 
famosa fritura de pescado.

El tiempo que está haciendo, con este 
otoño veraniego, invita a entregarse a 
esta cocina ligera y sana. Al equipo de Las 
Nieves se ha incorporado recientemente 
José Luis Floresta la derecha). Foto: barrí

SE  L L E V A
Las blusas pegadas finas, e l morado, : 
e l pelo oscuro, e l estampado pata de : 
gallo, declararse en e l aeropuerto, i 
los correos electrónicos de am or, 
ligar en el facebook, ver "Agora", i
n o  SE  L L E V A
La gabardina de la abuela, ir  a l ¡ 
carnicero vestida de chanel, vestirse : 
siem pre de Arm ani, ponerles motes 
a los com andantes de avión, : 
presum ir de sexto sentido, e l son,

EL CUMPLEAÑOS 
DE IGNACIO RODRIGUEZ

Ignacio Rodríguez Sebastián (a la derecha) cumplió el sábado 10 de octubre 
2 años y sus padres, el empresario Oscar Rodríguez, de Tec-Sound, (a la izquierda, 
con Julio Iglesias) y Beatriz Sebastián (a la derecha) le prepararon una bonita 
fiesta para celebrarlo. Ignacio ha viajado mucho en 2009, ya que ha ido a El 
Escorial, Benldorm, La Manga, Sevilla y Huelva (su padre ha trabajado allí con 
Julio Iglesias). Además ha hecho un crucero por el Mediterráneo en el que ha 
conocido a muchos amigos y se lo ha pasado en grande. Felicidades.

BODA DE INGENIEROS

El ingeniero toledano Mario lllán Ortizy la ingeniera onubense Rosa López se han casado 
en un cortijo sevillano. En la boda se oyeron dos comentarios muy destacados. El primero, que 
la novia estaba guapísima. El segundo, que el atuendo de la madrina, Teresa Ortiz, era muy 
apropiado, ya que lució un traje de seda corto fucsia y naranja- y una preciosa pamela- como 
tiene que ser en una boda de tarde. Javier lllán, hermano del novio, puso la nota musical en 
el evento con una magistral interpretación al violín (más información en "El Filón").
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EN P R E N D A S
e n  STOCK

SONSECA: C am ino  A raciles, s/ n . 
telf.: 925  3 8 0  7 5 2 . Fax : 925  383 102

VENTAS CON PEÑA AGUILERA: 
A vd a .T oledo, 17 . T elf.: 925  41 85 1 1
www.peleteriafernandogomez.com
sonseca@peleteriafernandogomez.com

T ransformaciones

C ámara de 
C onservación
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P A T R I C I A  M O N T E R O ,  P R O T A G O N I S T A  DE " E L  V I A J E  D E L  A C T O R "

"Me encantan las críticas"
Patricia M ontero ha p ro tagon izado  "El viaje del actor", obra d ir ig ida  po r Paco Plaza 
que fue estrenada en el Teatro de Rojas. Famosa po r la serie “ Yo soy Bea", detrás de esta 
joven actriz va lenciana de 21 años se esconde una auténtica deportis ta , ya que fue 
cam peona de españa de fitness, y  es tam b ién  ba ila rina y  una consum ada  acróbata. Con 
m o tivo  del estreno de la obra, Patricia pasó var ios  días en Toledo, y  este sem anario  
aprovechó para entrev is tarla . A hora  está en M adr id  p repa rando  una serie.

C-ómo le llega la oportunidad de protagonizar “El 
viaje del actor” , de Chejov?

-Durante los últimos meses de grabación de “Yo soy Bea” se 
puso en contacto conmigo el director de la obra, Paco Plaza, 
para hacerme una audición, porque me había visto, pero me 
quería ver más, ya que le encajaba muy bien en el papel de 
Nina. Le gusté y me cogió.
-¿Qué es lo que le ha atraído exactamente del personaje?
-Las ganas que tiene de conseguir todo, sobre todo en la 
primera parte, cuando ella llega de Odessa. Me llamó la 
atención la pasión que pone para ser actriz, esa fuerza 
arrolladora de Nina, y en sí toda la obra completa, porque 
faltan obras de este tipo, me encantó leerla. Me siento muy 
identificada.

Por salir en TV a lo mejor 
ligas más, pero yo no me 
fijo en eso porque siempre 

he estado emparejada y he ido a 
mi bola"

'Entre el trabajo en el teatro y la serie de televisión, ¿qué le 
estimula más?

-Son cosas totalmente diferentes. En TV trabajas de otra 
manera, no te da tiempo de 
saborear el momento, cada 
secuencia, al contrario que 
el teatro, que sí tienes ese 
tiempo. Me gustan las dos 
cosas, pero quizás disfrute 
más encima del 
escenario, porque es 
en directo, porque es 
de verdad y eres tú en 
ese momento. Sin 
embargo, en la tele 
no, ya está grabado y 
hay muchas más 
cosas, aparte de la 
interpretación del 
actor.
-¿Qué le ha parecido 
Toledo estos días que 
ha estado en contacto 
con nuestra ciudad?
-No he tenido tiempo 
casi de nada, 
porque Paco 
Plaza nos ha 
tenido casi todo 
el día encerrados

> m
Patricia Montero, la actriz de ia segunda parte  
de “Yo so y  B ea”, ha s ido la protagonista de la 
obra “E l viaje de l ac to r” de Chejov, que se  
estrenó en el Teatro Rojas y  está dirig ida p o r
PaCO Plaza. FOTOS: DE LA MORENA
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"CUA N D O  ERA PEQUEÑA, MI PADRE ME DECÍA LAS COSAS CLARAS SI BAILABA MAL

en el teatro (risas). Eso sí, conozco el teatro por dentro muy 
bien, camerinos, baños, pero Toledo en sí sólo he visto un 
poco el centro, todas esas callejuelas que están llenas de 
tiendas, y me ha encantado, también hemos conocido algún 
restaurante que otro, porque la verdad que en Toledo se come 
muy bien. Me ha gustado mucho el “As de Espadas” , nos 
trataron genial y nos encantó.

pagaba mis estudios de teatro. Es cierto que fui campeona de 
España y subcampeona de Europa en la modalidad de fitness 

y luego decidí hacer otra cosa. Mi hermana 
era mi entrenadora y sigue dedicándose a 
esto, tiene una academia de danza en 
Valencia y le va muy bien. Todo queda en 

familia (risas).
-El hecho de ser actriz y famosa, 
¿allana los caminos con los 
hombres?
'¡Qué va!. Sí es cierto que la gente, 
por el hecho de que sales en la tele 
se fija más en tí ,y quizás se puede 
ligar más. Pero yo siempre he 
estado emparejada y he ido un poco 
a mi bola, no me fijo demasiado en 
eso.
-¿Quiere mantener su vida privada 
al margen de su vida profesional?
-Por supuesto. Lo considero algo 
muy importante. Yo he separado 

desde el principio mi vida 
profesional de mi vida personal, 
pienso que no tienen nada que 
ver, y tampoco creo que a la gente 
le importe. Si mantienes tu vida 
privada al margen, seguro que 

vives más tranquila.
¿Cómo reacciona ante las críticas, se enfada 

o le es indiferente?
-Me encantan las críticas. Estoy acostumbrada a que mi 
padre, desde pequeña, cuando bailaba me dijera las cosas muy 
claras, si estaba bien me lo decía y si estaba mal también. Me 
encantan y las acepto muy bien. Y si estoy haciendo algo mal 
intento corregirlo, porque siempre será mejor.Q

e Toledo conozco bien el 
teatro y los camerinos 
porque Paco Plaza casi no 

nos dejó salir Irisas!. El 
centro me encantó”

-¿Cómo se lleva la fama con 21 
años, dónde encuentra el equilibrio?
-No hay otra forma de llevarla que 
pensar que has conseguido lo que querías, que 
has logrado tu gran sueño. Yo sigo siendo yo, 
odio la gente que por ser alguien o algo se 
convierte en otra persona, porque entonces,
¿de qué sirve haber conseguido eso?. Estoy 
contenta y feliz de seguir siendo la misma, y 
mis amigos y mi familia también lo están. Al 
ser un poco conocida tienes que cuidar 
más determinadas cosas, bueno, pero ya 
lo sabías cuando decidiste dedicarte a 
esto. Lo llevo muy bien.
-Usted es polifacética, además de actriz ha sido campeona de 
España de fitness y es acróbata.
-Yo hice danza acrobática, he competido muchos años, 
también he sido bailarina, antes de empezar la TV, así me

■ ■■ ■ ■ ■

Mucho más que matemáticas
El método Kumon es mucho más que una actividad extraescolar para más de 11 
millones de alumnos en todo el mundo.

Mediante nuestro programa Individualizado tu hijo desarrollará agilidad mental, 
confianza, autodidactlsmo, concentración y hábito de estudio que le acompañarán 
durante toda la vida.

Centro Kumon Toledo
Ronda de Buenvista, 41 

45005 Toledo

15 días de prueba hasta el 28 de febrero

902 190 275
www.kumon.es k u m Q n

Julia Cabetas

670 761 652

BH
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J  I G N A C I O  A R l Z A G A

E M I L I A  Z A B A L L O S ,  A B O G A D A  D EL  P R O G R A M A  " D E  B U E N A  L E Y "

"Cuando no era nadie, los 
toledanos confiaron en mí"

Em ilia Zaballos, abogada  con despacho  en ll lescas, m u y  cono c ida  en To ledo , se ha 
c o n v e r t id o  en una estre lla  de TV g rac ias  al p ro g ra m a  de Tele-5 "De buena le y ", en el 
que se ded ica a d i r im i r  con f l ic to s .  Esta p ro fe s io n a l del de recho , que  represen ta  a 
m ucha  gen te  del m u n d o  de la fa rá n d u la ,  c o m o  Andrés Pajares, V ic to ria  Vera o 
Rappel, cons ide ra  que To ledo ha s ido  c lave en su carre ra , ya que  aqu í c o n f ia ro n  en 
ella cuando  se in ic iaba  en el c o m p e t i t iv o  m u n d o  de la abogacía .

S u programa tiene una buena 
audiencia, ¿cómo lo están con
siguiendo?

-Sí, estamos consiguiendo mucha 
audiencia, y eso que competimos con 
espacios muy importantes, como 
“Corazón” y “Los Simpson". Es clave 
que el programa sea una manera de 
acercar la justicia, al menos la justicia 
casera, la cotidiana, el arbitraje, a la 
gente, para que sepa que esto existe y 
que puede acceder a los Tribunales de 
Arbitraje para resolver cuestiones que 
muchas veces son domésticas pero que 
darían una solución barata, grata y

s la abogada de 
Andrés Pajares 
padre, Pajares 

hijo, Victoria Vera, 
Rappel y también le 
lleva asuntos a Juan 
Antonio Roca

cómoda para las partes. Yo formo parte 
del Club Internacional de Arbitraje. 
-¿Cómo entra en el programa con lo 
complicado que está hoy en día 
encontrar un hueco en la 
programación televisiva?
-Yo llevo quince años muy relacionada 
con los medios de comunicación. No 
es sólo esto, yo participo, por ejemplo, 
en los debates sobre el Código Penal o 
la violencia de género que hay en los 
medios. Supongo que estar tan cerca 
ha influido, hace que te valoren, ven 
que comunicas y llegas a la gente, y 
fueron ellos mismos los que 
contactaron conmigo, aunque la 
verdad es que he recibido ofertas de 
varias cadenas. Este programa tiene 
mucho éxito en Europa, en Italia logra 
una audiencia increíble, querían que el 
proyecto se llevara igual en España. 
Me costó trabajo tomar la decisión 
porque yo pienso que mi sitio está en 
los juzgados, donde tengo unos 
compañeros maravillosos, pero era un 
proyecto nuevo y me atraía.
-¿Cuál es la mecánica del programa?, 
¿les lleva mucho tiempo grabarlo?

■ ■ ■

E m ilia  Za b a llo s  s e  ha co nvertido  en una  
estre lla  de la  T V  g rac ias  a l p ro g ra m a ’V e  
b u en a ley". A b o g ad a  con  d espacho  en  
lllescas, E m ilia  tiene m uch os casos  en la  
A u d ien c ia  P ro v in c ia l de Toledo.
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"EN LA ABOGACÍA, SEGÚN DE GRANDES SON LOS RIESGOS, ASÍ DE GRANDES SON LOS ÉXITOS"

stamos logrando 
mucha audiencia, 
pese a que 

competimos con 
“Corazón de otoño“ y 
“Los Simpson”

-No lleva mucho tiempo, somos cuatro 
compañeros y alternamos en las 
grabaciones. Yo dedico mi tiempo libre, 
lo solemos grabar los viernes por la 
tarde, grabamos cuatro casos. ¿La 
preparación?. Hombre, después de 20 
años de ejercicio tienes un poco de 
soltura en cuanto a determinadas 
soluciones. Lo que se busca no es una 
solución muy formalista sino que sea 
todo lo contrario. Hay que buscar 
soluciones a conflictos que son reales, 
aunque las personas que sufren los 
problemas no son las que están ahí, hay 
que sustituirlas porque ellos no quieren 
estar en frente de las cámaras, pero son 
casos que pasan todos los días, que se los 
puede encontrar cualquier ciudadano, 
de ahí la expectación que genera y el 
éxito de audiencia. Como miembro del 
Tribunal de Arbitraje insto a las 
personas a que, ante estos pequeños 
problemas, no es necesario que vayan a 
los juzgados, que acudan al arbitraje 
porque es más rápido, más barato y 
porque así conseguimos que la justicia 
funcione mejor no estando colapsada 
por pequeños conflictos.
-A usted se le ha asociado al mundo 
del glamour. Tiene amigos famosos. 
-Sí, tengo grandes amigos y grandes 
clientes pero yo prefiero llamarlos 
amigos, soy la abogada de Rappel hace 
17 años y es una persona a la que adoro. 
Detrás de los personajes hay buenas 
personas, es una pena que se conozca 
sólo al personaje. También Victoria

Vera, que es una persona con un nivel 
cultural tremendo, con un saber 
estar...y Andrés Pajares padre, que 
sufrió unas situaciones duras y hoy está 
ahí, y Andrés Pajares hijo al que me 
toca ahora un poco reconducirle, me he 
hecho cargo hace dos años y creo que 
vamos sacándole de esos pequeños 
embrollos donde se metía. También soy 
abogada de Juan Antonio Roca, que 
no es del mundo del glamour, le 
defiendo en temas relacionados con 
derechos de imagen y al honor, por 
filtraciones que ha habido a la prensa. 
También he llevado el asunto de 
Sandra Palo. Pero el éxito no es mío 
sino de mi equipo. Cuento con 
personas maravillosas.

- ¿ S ig u e  TENIENDO mucha relación 
con Toledo?
-Es que yo adoro Toledo, puedo decir 
que mi casa es Toledo. Cuando las 
personas empiezan hay que confiar en 
ellas. La gente de Toledo confío en mí, 
yo no era nadie, hay un refrán que dice 
que nadie es profeta en su tierra. Yo soy 
.madrileña, fui a Toledo y la verdad, hoy 
por hoy, adoro esta ciudad y estaré 
siempre agradecida. Me dieron mucho 
trabajo y muchas oportunidades, no 
sólo Toledo sino el pueblo de 
Casarrubios, el pueblo de Illescas, 
todos. Y a día de hoy siguen confiando.

Tengo un despacho en Illescas con 27 
personas trabajando. Intento devolver 
a la gente deToledo todo lo que han 
hecho por mí. Ellos me han puesto 
donde hoy estoy.
-¿Qué consejos da a las nuevas 
generaciones de abogados?
-Pues hay un consejo que me dió mi 
abuela que me ha servido mucho. 
Decía: “hija mía, da igual lo que hagas en 
esta vida, aunque sea limpiar escaleras, 
pero ten claro que tus escaleras tienen que 
ser las más limpias’’. Para eso hay que 
poner cariño y tiempo a lo que hagas, 
que te guste, que te esfuerces, entonces 
el éxito está asegurado. En la profesión 
de abogado no hay que tener miedo a 
correr riesgos, porque según de grandes 
son los riesgos así son de grandes los 
éxitos.
-Para terminar, ¿más vale un mal 
arreglo que un buen pleito?
' Hay que evitar los problemas, porque 
quien siembra vientos recoge 
tempestades, yo siempre aconsejo 
evitar los problemas, así se ganan 
amigos. Hay que tener en cuenta que la 
justicia está saturada, es lenta, es larga y 
cuando se dilata mucho en el tiempo 
deja de ser justicia, aunque el resultado 
sea bueno pero es tardío. Lo más 
importante es la palabra de las personas 
y yo creo que ese es un valor que se está 
perdiendo.^

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



7 2 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

sociedad___________
A N A  N O D A L

N U E V A  I L U M I N A C I Ó N  P A R A  EL E D I F I C I O  H I S T Ó R I C O

El Alcázar dio luz 
a la Fiesta Nacional
La Fiesta Nacional se ha 
vivido con intensidad en 
Toledo. No en vano, bien 
es conocida la pasión que 
desata en Toledo la 
Guardia Civil y sus 
desfiles. El colofón a tan 
brillante jornada lo puso la 
iluminación del Alcázar, 
que luce majestuoso.

Toledo siente gran cariño por 
la Guardia Civil. No hay más 
que ver el numeroso público 

que cada año acude a contemplar el 
desfile de la Benemérita a su paso 
por la avenida de Barber. Este año, 
en una jomada soleada y de una 
temperatura la mar de agradable, las 
autoridades, como cada año, tampo
co se perdieron esa cita ineludible.
La misa en la parroquia del Buen 
Pastor abre tradicionalmente el día 
de la Fiesta Nacional, una fecha en 
la que no se deja de hablar de un 
nuevo cuartel para Toledo que, por 
cierto, nunca llega. El general jefe de 
la Segunda Zona del Cuerpo, 
Joaquín Eugenio Ruiz Seco, aseguró 
que en los presupuestos generales 
para 2010 no hay partida presupues
taria, pues se ha dado prioridad a los 
de La Salve (Bilbao) y Alicante.
Así pues, otro año será, que la crisis 
también se ha cebado con estas 
infraestructuras. El cuartel de Toledo 
se creó hace 46 años y está muy

E l A lcázar luce espléndido tras la inauguración de la nueva ilum inación. Fue una in iciativa del 
alcalde García-Page, que se ha pagado con fondos de l Gobierno central, fotos: m  a  s .

La G uardia C ivil fue hom enajeada e l d ía de su patrona.
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S O C I E D A D

L AS L U C E S  DEL A L C Á Z A R  SE H A N  P A G A D O  C O N  EL ' P L A N  E'

N ada m ejo r que la  F iesta N acional para  o lv idar rencillas políticas. A la  izquierda, la  p o rtavo z d e l P P  en e l A yuntam iento  de Toledo, Palom a  
Barredo, besa a  su hom ólogo socialista en e l equipo de Gobierno, R afael Perezagua. A Ia  derecha, im agen de l pú b lico  que acudió  a  ver e l desfile  
de la G uardia Civil.

E l a lcalde de Toledo saluda a  los m andos m ilitares en la A cadem ia de Los directivos de la Caja R ural y  e l deán de la  Catedral, Juan
Infantería. E ra la  inauguración de las flam antes luces de l Alcázar. Sánchez, no  quisieron perderse e l desfile.

caduco. Eso sí, el alcalde García- 
Page está deseando ceder cuanto 
antes el solar previsto para que la 
nueva casa de los guardias civiles se 
instale en el Polígono. Las negocia
ciones del delegado del Gobierno, 
Máximo Díaz-Cano, contribuirán a 
ello, sin duda.
Lo que sí ha conseguido el alcalde es 
hacer realidad uno de sus sueños: dar 
luz nuevamente al monumental edi
ficio del Alcázar, que permanecía en

penumbra desde finales de los 90. 
García-Page, gracias a los fondos del 
famoso Plan E, ha trabajado para 
conseguir dar una iluminación de lo 
más vanguardista a uno de los monu
mentos más emblemáticos de Toledo. 
El gasto ha sido de 828.200 euros.
El acto de inauguración de la nueva 
imagen del Alcázar tuvo lugar en la 
Academia de Infantería. El vicealcal- 
de, Angel Felpeto, ejerció como per
fecto maestro de ceremonias de un

acto en el que hablaron militares, 
políticos, técnicos y, como no podía 
ser menos, el propio regidor. García- 
Page quiere dar valor al Toledo de 
noche, pero sin que le resulte caro. 
De ahí que, por ejemplo, las luces del 
Alcázar cuesten a razón de seis euros 
la hora. El edificio ha sido iluminado 
al detalle y a nivel general, con resul
tado óptimo. Ya se puede contemplar 
Toledo con una nueva perspectiva. Y 
hay más proyectos de luces. □
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salud
EL D O C T O R  C A R B O N E L L ,  G E R I A T R A ,  N O S  O F R E C E  L A S  C L A V E S

Mayores de primera
En la p ro v in c ia  de T o le d o  cada vez hay  m ás p e rs o n a s  m a y o re s .  T ra ta r  sus 
en fe rm e dade s  y ev i ta r  que  ca igan en el d e s á n im o  y  la d e p re s ión  son a lgunas  de las 
respon sab il id ades  de los ger ia tras . U no  de estos p ro fes io na le s ,  el d o c to r  C a rbone ll,  
nos exp lica  có m o  háb itos  sa ludab les , d ie tas  y e je rc ic io  f ís ico , así c o m o  m a n te n e r  una 
rica v ida  soc ia l, ayudará  a los anc ianos  a c o n ve r t irse  en m ayo re s  de p r im era .

M antenerse activos es im prescindible para  después convertirse en m ayores saludables, foros:
Barrí.

El doctor Carbonell es geriatra del 
hospital toledano Virgen del 
Valle. Como especialista, reco

noce que “el índice envejecimiento que 
hay en esta provincia, alrededor del 18 
por ciento, al igual que ha sucedido en 
muchas otras de España, ha superado 
expectativas y, desde luego, ampliamente 
ha superado la oferta que pueden realizar 
algunos servicios o unidades de gestión y 
de organización asistencial clínica”. De 
ahí que cada vez se haga más necesario 
ampliar la red sanitaria y profesional, 
a fin de tratar las patologías que afec
tan a los mayores. “El médico de familia 
tiene una formación menos específica y 
realiza una serie de actuaciones más g b - 
bales. Para esas mismas necesidades con 
un cuidado especializado están ¡os gearia- 
tras” .
Actualmente, las enfermedades que 
más afectan a las personas de la terce
ra edad se pueden englobar en varios 
grupos: las patologías cardiacas, las 
neurológicas, las enfermedades menta
les y, finalmente, las discapacitantes. 
Insuficiencias cardiacas o arritmias, 
derivadas de diversos factores como 
hipertensión o arteroesclerosis, son 
habituales. Entre las patologías neuro- 
lógicas, añade el doctor Carbonell, los 
más habituales son los ictus, trombosis 
y hemorragias cerebrales. “Muchas de 
las enfermedades que van a  provocar pro
blemas cardiacos producen problemas 
cerebrovasculares. También son frecuen

tes otras enfermedades de carácter dege
nerativo neurobgico, como puede ser la 
enfermedad de Parkinsons. Y hay una 
enfermedad tremendamente impresionan
te, que es la demencia”
Desde un punto de vista psiquiátrico 
abundan “los trastornos depresivos. 
También es de sobra reconocido que la 
estancia en ¡os hospitabs muchísimas per
sonas ¡o asocian a  algo que muchas veces 
es inesperado, manifestada muchas veces 
de una manera muy espectacular, con 
agitación, agresividad... ”
En el cuarto grupo están los procesos 
que van vinculados con la incapaci
dad. “Todos sabemos que ¡a fractura de

cadera, que es una enfermedad muy 
determinante de discapacidad y alteración 
de la capacidad de vida, aparece sobre 
todo en personas mayores. La osteoporo
sis también es habitual y todos conocemos 
como la artrosis puede tener su pico en 
personas mayores. Esto puede ser causa 
de dobres, de disconfort importante, de 
necesidad de fármacos para intentar con- 
trobr y, desgraciadamente también, de 
una progresiva inmovilización de ¡a perso
na. La posibilidad de que por estos facto
res la persona vaya entrando en una 
situación de progresiva dependencia es 
muy alta. ”
Lo ideal es llegar a la tercera edad en
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S A L U D

" L O S  M A Y O R E S  H A N  DE M A N T E N E R  U N A  V I D A  S O C I A L "

E l doctor CarboneII es geriatra de l H ospita l Virgen de l Valle de Toledo.

la mejor forma posible. Y nada mejor 
que controlar y prevenir. Así, el doctor 
Carbonell asegura: “insistimos mucho 
en que la hipertensión arterial, la diabe
tes, problemas vinculados con el coleste- 
rol... que todo esto esté bien diagnostica
do, bien etiquetado, bien tratado. Si no lo 
tratamos en épocas previas de la vida de 
una manera muy activa para intentar 
controlarlo lo mejor posible, desgraciada
mente lo que vamos a  encontrar son las 
consecuencias de procesos ya muy evolu
cionados y luego dar marcha atrás va a  ser 
en muchas ocasiones imposible y, en 
otras, muy dificultoso” .
Ser activo es importante. “También se 
sabe que personas que funcionan desde 
un punto de vista social y familiar bien 
tienen más puntos para salir de las enfer
medades que les han quebrado su vida de 
una manera mejor. N o puede ser que la 
persona se retraiga, se encierre en casa y 
no tenga ninguna intención de movilizar
se ni de querer otra vez salir a  la calle o a  
realizar su vida. Aquellas personas que 
leen o que tienen hobbies, o aquellas que 
guardan contactos sociales son personas 
que tienen una mayor capacidad de res
puesta y que tienen un mayor estímulo 
interno para que, cuando padecen enfer
medades orgánicas, la capacidad de res
puesta sea buena. Por lo tanto, hay que 
mantener el intelecto, la sociabilidad, las 
relaciones sociales, amigos y familiares, lo 
más intensa posible” .
La soledad constituye un obstáculo 
para muchos ancianos. “Hay muchos 
estudios, de hace años, que detectaban 
que personas físicamente solas a veces no 
tienen sentimiento de soledad y tienen 
medidas internas para retroactivarse, 
retroalimentarse de los aspectos positivos 
de su propia forma de ser. Y guardan un 
contenido vital que, aunque estén física
mente solos, no les provoca este senti
miento de soledad. Todos sabemos que la 
imagen inversa también se da: personas 
que viven incluso con miembros familia
res, con cónyuges y, sin embargo, perso
nalmente se sienten muy solos. Siempre 
que se vea que hay una participación de la

índole psiquiátrica el paciente debe ser 
valorado al respecto para ver si se le puede 
ayudar farmacológicamente o con medi
das de apoyo social.”
En cualquier caso, además de mante
ner la actividad social, hay una serie de 
recomendaciones generales, que tanto 
en la prevención de procesos como 
para el menor uso de medicamentos 
son muy positivas: “evitar hábitos inade
cuados. Las personas mayores, en gene
ral, no suelen tener hábitos alcohólicos, 
otro gallo es el que canta para otras etapas 
previas. N i siquiera suelen tener proble
mas de adicción al tabaco, incluso habien
do un grupo de fumadores que todavía 
siguen fumando, pero normalmente no es 
un dato preocupante el del tabaquismo 
activo. Otra cosa son las consecuencias 
que el tabaquismo provocó previamente y 
que ya han hecho, entre otras cosas, que 
lo hayan dejado. N o tenemos problemas 
derivados con drogadicciones, aunque sí
puede haber abusos de ciertas medicado- 

))nes .
Una segunda recomendación: la dieta. 
“Aquí nos encontramos ya con proble
mas. Las personas mayores sí que han 
consumido la famosa dieta mediterránea, 
pero en los últimos años va cayendo en 
desuso. Al perder esa costumbre han per

dido la capacidad del uso de los antioxi
dantes que, lógicamente, no van a  evitar 
el envejecimiento pero ayudan a  que éste 
sea más saludable y a tener cierta resis
tencia para otros enemigos de las personas 
mayores, como son los cánceres. Por lo 
tanto, una dieta de lo más natural, agua, 
pan, alimentos naturales, los que propor
ciona la naturaleza climáticamente en ese 
momento, son absolutamente recomen
dables. Y que vayan abandonando hábi
tos que han ido pudiendo coger en los últi
mos años y que la familia y su entorno 
favorece porque son alimentos de más 
fácil preparación. ”
Y un tercer punto: “la realización de 
ejercicio: la persona que envejece y, por
que tiene dolores o no tiene ios mismos 
grados de estímulo, prefiere quedarse 
viendo los abominables programas de tele
visión a darse un paseo por los alrededo
res de la casa, a la plaza del pueblo o por 
el barrio, se está poniendo unos enormes 
escalones para poderlos saltar en el futuro 
cuando tenga necesidad. Cuando vemos 
aquí, en personas que ingresan, cual es su 
situación física previa, son muy pocos los 
que te dicen que tienen la costumbre de 
pasear. Hay personas que evidentemente 
no pueden, aunque siempre se puede bus
car una alternativa pequeña, un apaño
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S A L U D
" E L  C A R I Ñ O  S I E M P R E  V A  A P R O V O C A R  U N A  E M O C I Ó N  F A V O R A B L E "

E l ap oyo
fa m ilia r es
m uy
positivo
para
nuestros
m ayores.

doméstico para 
haga algo de 
ejercicio físi
co. Muchas 
veces en la 
consulta yo 
estoy reco
mendando a  
la gente que se 
levante de la 
silla, aunque 
no venga a  
cuento, por
que el que 
está sentado 
no ejercita la 
musculatura 
y hace que 
una serie de 
músculos 
determinados 
cada vez sean 
menos poten
tes y que 
cuando sean 
necesarios no 
tengan la cali
dad de res
puesta. 
Levantarse, 
mantener las 
actividades 
mínimas de la 
ca sa ... Tal 
vez no se 
pueda mante
ner el hogar 
en buenas 
condiciones de

movilizarlo y para que

limpieza o 
de organi

zación, pero hay que intentar ciertas cosas

farcama Del 9 al 18 de octubre 2009
Recinto Ferial La Peraleda, TOLEDO

ás vale un 
paseo de 15 
minutos que 

no darlo”

en ¡a medida de la capaci
dad física de uno. Más 
vale un paseo de 15 minu
tos que no darlo. ¿Qué 
necesita pararse varias 
veces1 Pues que ¡o haga, 
pero es actividad ganada y 
mantenida para las articu
laciones, los ligamentos,

los músculos, los sentidos, el equilibrio, el 
habla... porque mantienen contacto con la 
gente que vamos a  saludar y raro será que 
no hables un poquito con esa persona". 
Para el doctor Carbonell, “la mejor 
medicina es un instrumento farmacológi
co, que tiene una fórmula química y que 
se llama fármaco. Ahora bien, la mejor 
medicina sin el cariño ayudará al control 
de un dolor, de una disnea o de una arrit
mia. . pero no quitará otra parte integran
te de la persona, la parte emocional y sen
timental. Y como las personas somos una 
mezcla de cuestiones funcionales, físicas,

............................................... mentales,
psíquicas, 
sociales, 
creencias, 
emocio
nes... el 
cariño, 
que siem
pre va a  
provocar 
una emo
ción favo
rable, for
mará parte 
de cual
quier pres
cripción. 
Pero ésa 
no las 
hacemos 
los médi
cos, las 
hacemos 
las perso
nas” .
Cuidar a 
los nietos, 
en la 
medida

justa, siempre es positivo. Y mejor que 
la persona se mantenga en su casa, 
hasta que le sea posible. Después, si 
vive con los hijos, serán necesarios 
pactos que no mermen la autonomía 
de ninguna de las partes. Y si no, “a  
falta de pan, buenas son tortas. Y las resi
dencias son tortas” , dice el doctor 
Carbonell. □
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salud
DIABETES 

27 PROFESIONALES 
PREMIADOS

La Fundación de Castilla-La Mancha 
para la Diabetes ha premiado este año 
a 27 profesionales de la región por su 
labor en la investigación, promoción y 
cuidado de la enfermedad crónica que 
afecta en torno al 6 por ciento de la 
población en la comunidad autónoma. 
La Fundación, dependiente del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
entregará de los premios en Toledo a 
finales del próximo mes de noviembre. 
El mejor traba jo  en investigación 
clínica ha recaído en un estudio sobre 
intervención psicoeducativa en niños 
adolescentes con diabetes tipo  1 
elaborado por profesionales de la 
Fundación de Castilla-La Mancha para 
la Diabetes, que ha sido publicado en 
la revista Avances en Diabetología, de 
la Sociedad Española de Diabetes.
El mejor traba jo  de investigación 
básica ha sido un estudio de la 
influencia de los niveles de un gen en 
la ¡nsulinoresistencia elaborado por un 
equipo científico de la Facultad de 
Medicina de Albacete y que ha sido 
publicada en la revista Clinical 
Endocrinology. Y el mejor trabajo de 
divulgación educativa ha recaído en la 
guía promocionada por Fucamdi "Vivir 
con diabetes en Castilla-La Mancha", 
en el que participan más de 20 autores 
entre profesionales sanitarios, 
pacientes, abogados y otros colectivos, 
donde se enseñan las bases para el 
autocontrol del paciente con diabetes 
y todos aquellos aspectos relacionados 
con la vida diaria. Esta guía está en la 
página web de la Fundación y se 
actualiza periódicamente.
El niño de nueve años Adrián Ruiz 
Esteban ha ganado el mejor trabajo 
sobre diabetes hecho por menores de 
17 años de Castilla-La Mancha.
Caja Castilla La Mancha será 
reconocida por su colaboración en el 
cuidado de la diabetes y se hará un 
homenaje a personas diabéticas que 
lleven más de 50 años de evolución de 
su enfermedad, que este año recaerá 
en José Miranda.

CENTRO DE ESPECIALIDADES TOLEDO 
CONSULTA PARA OSTOMIZADOS

El Complejo Hospitalario de 
Toledo ha puesto en marcha 
recientemente una consulta 
específica de Enfermería para 
personas ostomizadas, 
ampliando y mejorando de 
esta manera la calidad de la 
atención sanitaria que se 
ofrece a estos pacientes.
El objetivo de esta consulta, 
d irig ida por la enfermera 
Lula Fernández y ubicada en 
el Centro de Especialidades 
de Toledo, es ofrecer a los 
pacientes un cuidado 
integral y especializado que 
les ayude a adaptarse a su nueva situación tras ser intervenidos quirúrgicamente 
y precisar de un estoma para el desarrollo de su vida cotidiana.
La ostomía es una abertura producida de forma quirúrgica que sirve para abocar 
al exterior un órgano interno, mediante la cual se facilita , por ejemplo, el tránsito 
intestinal en personas que, a causa de determinadas patologías, sufren la 
amputación de la parte final del recto. El contenido es recogido por un sistema 
de bolsas diseñadas al tal efecto para resolver el proceso con la máxima higiene, 
limpieza y comodidad.
Según explica la enfermera, en esta consulta se ayuda a los pacientes y 
fam iliares a resolver las dudas que a diario puedan surgir sobre el cuidado del 
estoma y, sobre todo, a adaptarse a una nueva forma de vida y situación corporal. 
"Es probable que su estado de ánimo no le permita ver el fu tu ro  con claridad pero 
les ofrecemos el apoyo necesario para que consigan llevar una vida dentro de la 
normalidad", apunta. Foto: Junta.

CASTILLA-LA MANCHA  
CARENCIAS EN CUIDADO S PALIATIVOS

En Castilla-La Mancha, la Comunitat Valenciana, Castilla y León y en Ceuta y 
Melilla todavía no existen programas públicos ni dispositivos que permitan dar una 
buena cobertura para cuidados paliativos, según un directorio elaborado por la 
Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL).
En España, los recursos disponibles para cuidados paliativos han aumentado en un 
62 por ciento en los últimos cinco años, aunque las diferencias entre comunidades 
autónomas aún son significativas.
Con motivo del Día Mundial de los Cuidados Paliativos, que se celebra mañana, el 
presidente de SECPAL, Javier Rocafort ha presentado hoy el Directorio 2009, que 
incluye los 417 dispositivos específicos existentes en España.
Estos dispositivos son equipos o unidades que se dedican íntegramente o 
mayoritariamente a atender pacientes al final de su vida y a sus familiares, porque 
los cuidados paliativos "solucionan el sufrim iento en la fase terminal de la 
enfermedad y es un derecho que todos tenemos", ha explicado Rocafort.
Más de 200.000 personas al año sufren potencialmente molestias que pueden ser 
aliviadas con cuidados paliativos, lo que afecta indirectamente a más de 1.000.000 
de personas, porque uno de cada cinco españoles o alguno de sus familiares está 
sufriendo alguna enfermedad terminal.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



7 8  /  A Q U I  C A S T I L L A  L A  M A N C H A

cooperación
S E M A N A  IN T E R N A C IO N A L  C O N T R A  LA P O B R EZA

“Rebelate contra la pobreza”
D urante toda la sem ana las 

Plataformas Pobreza Cero de todo el 
M undo han organizado actividades para 
que nadie se olvide de los mil millones 
de personas que pasan hambre. En 
T oledo , com o en otras muchas ciuda
des de todo el mundo, se ha convoca
do una m anifestación contra la pobreza 
el sábado 17, a las seis de la tarde en 
Zocodover . Y otras actividades para 
que no lo olvidemos: el cuentacuentos para adultos que organizó ia Fundación 
Iberoamericana para el Desarrollo, talleres y charlas sobre consum o responsa
ble y  un "Yo Exijo” , una iniciativa que ha perm itido a decenas de toledanos 
dejar sus mensajes en el stand inform ativo instalado el sábado 10. En T alavera 
la concentración será el día 17 en la calle San Francisco, a las doce de la maña
na. La fo to  es de la presentación de actividades en la provincia. CCOO, Inte
grada en la Plataforma, ha aprovechado para pedir a todos los gobiernos más 
com prom isos en cooperación al Desarrollo que Impliquen destinar el 0 ,7%  del 
PIB a este asunto (en Castilla la Mancha dedicam os el 0,48% ; el 0,3%  la media 
nacional. El Gobierno regional destina el 0,7%  de sus recursos propios).

Más Información sobre este m ovim iento  y los Objetivos del M ilenio en las 
w ebs: www.rebelatecontralapobreza.org /  www.pobrezacero.org

PAZ C O N  D IG N ID A D  - UCLM

Africa a través 
del cine

El ciclo " D erechos H u m a n o s  en 
A frica subsahariana : u n a  m ir a da  a  
través  del c in e" se ce lebra en 
Toledo entre el m artes 20 y  el jue
ves 22 de octubre. Trás la inaugura
ción se proyecta rán  el co rto  
"M e n g e d "  y el d o cu m e n ta l 
"Tukkiyakar". Se hablará de la evo
lución y situación del cine africano y 
en una segunda ponencia sobre las 
políticas m igratorias de la UE y 
Senegal.

El m iércoles 21 se podrán ve r el 
corto  "K ibera K id "  y la película 
"Ezra". Ese día se debatirá sobre la 
problem ática de los m enores solda
dos. Y el jueves 22 se proyectará 
"S u b irá" y  la película "En a tte n - 
d a n t les hom m es". Después, se 
hablará del cine com o espejo de la 
situación de la m u je r africana.

Paz con D ign idad y  la 
Universidad de Castilla la M ancha 
organizan la iniciativa. Todas las pro
yecc iones, ponencias y  debates 
serán en San Pedro Mártir, por las 
tardes. En la Sala de M úsica de este 
centro  podrá verse la exposición 
"A frica, o tras  m iradas".

DIRECCIONES
COORDINADORA DE ONGD DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACIÓN CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

A C P P /T O L E D O

De profesión, 
ciudadanos

Es el program a de educación para 
el desarro llo  que  Asamblea de 
Cooperación por la Paz va a desa
rro llar e s te  cu rso  en C astilla la 
M ancha, para fo m e n ta r actitudes 
so lidarias y  to le ra n te s  hacia los 
dem ás. El program a ya se desarrolla 
en Toledo, donde se puede ver una 
exposición fotográfica sobre com er
cio justo, p roductores del sur, m igra
ciones y  refugiados (está en el centro  
social de El Polígono) y  otra sobre 
diferencias de género (se puede ver 
en el centro  cívico de Santa Bárbara). 
Los conten idos de la exposición se 
van a trabajar durante el curso aca
dém ico en cinco institu tos de secun

daria. A dem ás la organización, que 
desarrolla el p royecto  en colabora
ción con el ayuntam iento  de Toledo y 
el G obierno regional, tam b ién  o frece 
la actividad a asociaciones y  co lecti
vos interesados. Con ellos se puede 
contactar en el tfn : 925 -25 75 88.

FU N D A C IÓ N

Voluntarios
La Fundación castellano man- 

chega de Cooperación está prepa
rando un portal del voluntariado para 
dinam izar el sector. Y ha conseguido 
que "P u e rta s ", de la P lataform a 
2015, la m ayor exposición sobre las 
causas de la pobreza (500 m etros 
cuadrados con videos, olores, ras
tros...) venga a la com unidad.
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cultura
SEGÚN UN PEQUEÑO LIBRO EDITADO POR FRANCISCO BELTRÁN EN 1929

Cristóbal Colón entre las 
momias de San Román
El o r igen  de Cris tóba l Colón ha s ido ob je to  de po lém ica  entre h is to r iadores , a f ic ionados y 
pro fes iona les, duran te  m ucho  t iem po , lo m ism o  que el lugar donde  descansan sus restos. 
A  p r inc ip ios  del s ig lo  XX, un h is to r ia do r  to led ano  y  to ledan is ta ,  Ventura F. López, pub licó  
sus teorías bajo el t ítu lo : 'Co lón to ledano , m is te r io  aclarado '. En esta obra, de apenas 
m ed io  cen tenar de páginas, el au to r  a rgum enta  sobre el o r igen  to led ano  del descub r ido r  
y el ha llazgo de su m om ia  entre las descubiertas en la ig lesia de San Román

El autor, Ventura F. López, sos
tiene que Cristóbal Colón era 
hijo del arcediano de 

Guadalajara Gutierre Alvarez de 
Toledo y de una morisca procedente 
de los pueblos de Fontanar, con casa 
señorial en Toledo. Respecto a su 
muerte, y al lugar en el que descan
san sus restos, el autor mantiene que 
una de las momias halladas a princi
pios del siglo XX en la iglesia de San 
Román pertenecía al almirante.

El anagrama de la firma y la ante
firma de Colón, que hacía en forma 
de cruz templaría, y un poema anóni
mo, pero que el autor atribuye al 
arcediano de Guadalajara, son las 
bases sobre las que asienta su teoría 
sobre el origen de Colón, que -según 
el autor- nació en Toledo entre los 
años 1435 y 1440 con el nombre de 
Miguel Illan Fonterrosa, se crió en 
Consuegra, donde su tio el Duque de 
Alba ostentaba el gobierno del prio
rato de los caballeros de San Juan. 
Esa es una de las razones, siempre 
según el autor, de que Colón fuese 
escuchado por la Reina Isabel la 
Católica y , contase con el apoyo del 
Cardenal Cisneros en su empresa, a 
quien le entregó el primer oro que

trajo tras el descubrimiento.
Sobre el cambio de nombre, de 

Miguel Illán a Cristóbal Colón, la 
obra señala “tomó el nombre de 
quien le inspiró la empresa el Espíritu 
Santo, Columba” . También hace 
referencia al nombre que utilizó en 
Portugal, Fonterrosa, que alude a su 
madre de origen morisco, y cuya 
casa sitúa, bien en la Casa de las 
Cadenas, en la calle de las Bulas, 
por la repetición de la rosa como 
elemento decorativo, o bien en las 
proximidades del Paseo y la Fuente 
de la Rosa, en referencia al roman
ce ‘Fonte Rosa, fonte fría’.

En cuanto a su enterramiento, 
el autor apunta que tras la muerte 
de la Reina Católica, Colón pudo 
convertirse en cabeza de turco del 
rey Fernando por las revueltas de la 
nobleza castellana. Para situarlo 
entre las momias de San Román, el 
autor se remite al libro de defuncio
nes de la parroquia en el que figura 
una anotación: XPus (debe leerse 
Cristopus) Colo... año 1506 que 
podría corresponder al descubridor. 
Entre las momias, alrededor de 40 
individuos, halladas a finales del 
siglo XIX y datadas como del siglo

C O N C L U S IÓ N

Queol llnin iido CriHltihnl t f,ítj 
m  1435 al 10, y  m  llnm rt M ig „ „ |  | | | „ „ „ „
l ° " " f « o  “ '» " i r  e l  ........ ..
qm  descubrid el X u ,,v „  M undo 
derjiiion l.-f ornaron.-, 1«
6 p lr.ii, Sentó (0 ,1, ¿  
íemoi (tempo todo., lo s , ,,, „  1
can ases encendientes j.H ,-s, n i,

Y que como ni l b n í a r rm „

por ser conocidísimo o, ..... . h ' !  '
*a trenca.....  ^onto r,-¡,i. .
« r e e s n e n ^ : ^ ; ^ : ; ; ; -
aparece Colón en \>, po j cho

apellido de F o n to rro w 'f ' ' T I '  ,p  W g' " T °

. ........' "  ' '" - i" '  de

"'d- Mimo „ „  T *  T  •' ['■ » " I "  la fu le.
WJa,Id Almtame é, ”  M" « ‘ l f!" '» l'iM .

t * W ia« «¡lili ,1,|„,I...... .. "P'-'llel'e „ ..i ,

...... ......»

El autor concluye que Colón era un Illán.

XV y XVI, por las ropas que se con
servaban, el autor distingue a Colón, 
por su alta estatura y la riqueza de las 
vestimentas. El autor sitúa el libro de 
los muertos, un libro sin foliar de 
1492, con hojas sueltas en cartera, en 
el archivo de Santa Leocadia. Las 
momias fueron enterradas bajo el 
altar mayor tras la remodelación para 
Museo Visigodo.
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EL ARTISTA TOLEDANO JUAN CANTERO PRESENTA SU OBRA EN FARCAMA

Un escultor en la feria
El artista toledano Juan Cantero quiere hacer de la escultura un capricho al alcance de 
todos. De visitante asiduo a Farcama (la feria de Artesanía de Castilla-La Mancha que se 
celebra anualmente en Toledo) ha pasado este año a ser uno de los artesanos que exponen 
y venden su obra, entre la que destacan sus retratos en bronce y sus personajes típicos de 
los pueblos manchegos. Algunas de sus piezas se pueden contemplan en plazas y rotondas 
de localidades toledanas, como Ocaña, Puente del Arzobispo, Valmojado, etc.

Artesanía y  arte se  han unido en la XXIX  edición de Farcama, con la presencia de 
pintores, escultores y  tallistas, entre otros artistas. En la foto, stand del escultor 
Juan Cantero.

La tarjeta de presentación de 
Juan Cantero González reza: 
“Escultor. Licenciado en Bellas 

Artes” . Este artista toledano (nacido 
en Fuentes de la Jara -La Estrella-, en 
1951) ha mostrado su obra al público 
en Farcama, hasta donde ha llevado 
algunas de sus esculturas en tamaño 
natural y retratos en bustos, además 
de otras piezas más vanguardistas.
La crisis le ha animado a salir del

taller en busca de nuevos clientes. 
“M i escultura es pública, trabajo 
fundamentalmente para ayuntamientos 
que quieren adornar rotondas, plazas, 
parques, jard in es... pero ahora los 
ayuntamientos están los pobres... Con  
la crisis ya no se encargan trabajos de 
este tipo, asi que hay que buscar clientes 
particulares” , comenta a esta revista 
Juan Cantero.
Entre sus últimos trabajos destaca

na escultura en 
bronce a 
tamaño natural 

puede costar entre
30.000 y 35.000 
euros. Un retrato a 
modo de busto, entre
12.000 y 15.000 
euros

una escultura a tamaño natural del 
torero de Fuenlabrada El Fundi.
“Fue un encargo de un grupo de 
empresarios seguidores del torero, pero 
como iba a  ser una sorpresa había que 
trabajar con fotografías; eso complica 
un poco las cosas, sobre todo porque las 
fotografías estaban tomadas en la plaza, 
toreando. A l final tuve que ir a  su casa, 
como si fuera un admirador, para  
tomarme unas fotos con él y poder tener 
una imagen más natural. La escultura 
la ha puesto el ayuntamiento en la plaza 
de Fuenlabrada” .
Esta anécdota da una idea del
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C U L T U R A

CUATRO ROTONDAS DE OCAÑA LUCEN ESCULTURAS EN BRONCE DE CANTERO

E!ntre los últimos 
trabajos de 
Cantero destaca 

una escultura a 
tamaño natural de El 
Fundí, encargo de un 
grupo de empresarios 
de Fuenlabrada

empeño y el esmero que este artista 
pone en cada uno de sus trabajos.

La obra de Cantero se puede 
contemplar en muchas plazas de 
pueblos toledanos: Puente del 
Arzobispo, Valmojado, Ugena, 
Villacañas, Ocaña... “En O caña hay 
esculturas mías en cuatro rotondas, 
‘Homenaje a  los aceituneros’ , 
‘Homenaje a los alfareros’ , ‘Homenaje a  
los trabajadores del campo’ y ‘Homenaje 
a  la Semana Santa (en O caña está 
declara de Interés Turístico Regional y 
Nacional) ” .

Una escultura a tamaño natural 
(180 centímetros de altura) puede 
costar entre 30.000 y 35.000 euros, 
“depende de los materiales” , matiza

as figuras de 
personajes típicos 
de La Mancha son 

una especialidad de 
este escultor toledano. 
En plazas de la 
provincia lucen sus 
sembradores, 
olivareros, alfareros...

Juan Cantero en su  stand en Farcama, 
desde et que ha mostrado at público su  
obra. Tras él, su  escultura ‘Preparando 
la siembra’

Cantero, quien trabaja en bronce, 
acero y madera, principalmente, y 
emplea entre dos y tres meses para

realizar una de estas esculturas.
Más asequible puede ser para un 

cliente particular un retrato a modo 
de busto en bronce, cuyo precio puede 
oscilar entre 12.000 y 15.000 euros. 
“A Farcam a he traído el busto de un 
industrial encargo de sus hijos, que 
querían rendirle este homenaje tras su 
jubilación” .

Premios y trofeos están también en 
la cartera de pedidos de este escultor, 
que lleva más de treinta años en 
activo. “Lo último que me han 
encargado han sido unos premios, a  
modo de goya, para ‘Testigo Medio 
Ambiental’ , entregados en L a  C o ru ñ a". 
La escultura al alcance de todos. □

\Q. Reformasg o b r a s  Obras nuevas
Albañilería en general

í im Alicatados y solados
in m o b il ia r ia , s.l. Cubiertas - Tejados

M

C/. El Tejar, 23 
45211 ■ Recas (Toledo) 
Telf. - Fax: 925 52 20 88 
Móvil: 660 40 63 93
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MÚSICA
II Festival Tole-rock

Tres bandas de rap m eta l, los 
suecos 'C la w fin g e r”, los españo les 
'D e f con D os' y  los estadoun iden 
ses 'D e lin q u e n t Habits", serán el 
p lato fu e rte  de la segunda ed ic ión 
del Festival "Tole-Rock", que tendrá  
lugar el p róx im o  7 de nov iem bre . 
El program a de conc ie rtos  de esta 
nueva ed ic ión  del fes tiva l fu e  pre
s e n ta d o  po r la co n ce ja l de 
J u v e n tu d  y  F e s te jo s , Carmen 
Jiménez, que es tuvo  acom pañada 
del d irec to r del fes tiva l, Alfredo 
Ballesteros, y  de  César 
Strawberry, líder de la fo rm ac ión  
'D e f Con D os', que tocará ese día 
en Toledo. D esde las c inco  de la 
ta rde  hasta las cuatro  de la m adru
gada del 7 de nov iem bre , la carpa 
m u ltiu sos  del rec in to  feria l de La 
Peraleda acogerá el fe s tiva l de 
rock to ledano .E ste  año adem ás 
habrá pos ib ilidad de acam par en el 
fes tiva l con la entrada al m ism o , 
que tendrá  un precio  de ve in te  
euros y que se podrá adqu irir en 
d ife ren tes  pun tos  de venta.

NAVALCÁN  
I Festival de folklore

La Casa de la C ultura  de 
Navalcán acogerá, el próxim o 24 de 
octubre, el I Festival de Folklore de 
Navalcán que contará con la partici
pación de cuatro grupos de d iferen
te s  com un idades au tónom as. 
'U rd im bre ', de Ávila, 'Realenc', de 
Picanya (Valencia) y 'La Esteva', de 
Segovia, acom pañarán al g rupo 
anfitrión 'Revolvedera'. Las actua
ciones comenzarán a las nueve de 
la noche.

: INTERCULTU RALI DAD  
Actividades para crear lazos 
entre culturas

C in e fó ru m , co n c ie rto s , ru tas 
in te rcu ltu ra les o la recreación de 
una boda m arroquí son algunas de 
las activ idades que se celebran en 
Toledo hasta el día 18 den tro  de las 
III Jornadas de la Intercualturalidad. 
El conce ja l de C u ltu ra , Angel 
Felpeto, destacó la im portancia  de 
"q u e  sepam os conviv ir con d iversi
dad de co s tu m b re s " y  señaló que, 
para ello, la educación es " im p re s 
c in d ib le ". En este  sentido, aseguró 
que " lo s  niños dan e jem p lo  de con
vivencia e in tegrac ión" y  co m en tó  
que en los centros escolares de la 
provincia de Toledo se m ezclan 
en tre  18 y  20 cu lturas d istin tas. En 
la organización han partic ipado diez 
asoc iac iones  e n tre  e llas Llere, 
'H erm andad, Justic ia y  L ibertad ', 
'M o v im ie n to  po r la paz', 
'Inm ig ran tes  de Toledo', Cruz Roja, 
Nedjm a, Fundación V icente  Ferrer 
y ACDT.

j TORRIJOS
‘El Greco’ abre el Festival de 
Cine Histórico

El preestreno de la película 'El 
G reco' abrirá el Festival de Cine 
H istórico de Torrijos, que se cele
brará entre  los días 16 y 21 de octu 
bre. El hilo conductor del Festival 
será la II Guerra M undial a través de 
la gran pantalla. Se proyectarán 16 
títu los entre  los que cabe reseñar 
en la sección infantil con 'Azul y 
A sm ar', de M ichael Ocelot, en la de 
m úsicos 'Vivaldi, un príncipe en 
Venecia,, 'M i nom bre es Bach' o 
'Los Estados Unidos contra Jhon 

_  Lennon'.

Galería Ar+51
Pintura de Alfonso Pérez Hidalgo. 
Hasta el 12 de noviembre

Galería Tolmo
Escultura de Diego Canogar. Hasta el 
25 de octubre

Centro Cultural San Clemente.
Pintura. Celedonio Perellón. Hasta el 
29 de noviembre.
Fotografías. Ciudades Patrimonio , 
de Navia. Hasta el 8 de noviembre.

Círculo de Arte
Pintura. Joaquín Ferrer Guallar. Hasta 
el 31 de octubre.
Música. Los coronas, viernes 16 a 
las 22h. Chico Ocaña, sábado 17, a 
las 22h.

Sala del Archivo Histórico
De afecto y  poder, de Maite Aldaz 
Hasta el 2f de octubre.

Sala Matías Moreno (Escuela de 
Artes)
Puentes, de Miguel Mejía, Félix 
Pantoja, Juan Pedrosa, Tomás Ruiz y 
Fernando Salinero. Hasta el 13 de 
noviembre.

Galería Espacio Arte. Olías.
Pintura colectiva. Lenguajes pictóri
cos V. Hasta el 31 de octubre.

Teatro de Rojas.
Teatro. 'El caballero de Olmedo', por 
Teatro Corsario. Viernes 16 y sábado 
17, a las 20,30h.

Catedral. Capilla de Santiago
Exposición. 'Cardenal Sancha, Pastor 
y primado en el amor'. Hasta el 1 de 
noviembre.

Centro cultural CCM.
Música. Sphera Antiqva con Enrico 
Onofri. Viernes 16, a las 20 h

Cine Club Municipal.
'El primer día del resto de mi vida', 
de Réml Bezancon. Lunes 19 en el 
auditorio de CCM a las 20h. Martes, 
20, en el Teatro De Rojas a las 19 y 
22 h. Miércoles 21, en la Biblioteca 
del Polígono, a las 20h.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #738, 17/10/2009.



i

 ̂0 ''j TOLEDO La Cultura
i

interés de todos

Q UINTANAR
La mujer, tem a  y objetivo de 
las actividades culturales

El A yun tam ien to  de Quintanar 
de la Orden, en colaboración con el 
C entro de la Mujer, ha convocado el 
p rim er concurso de cortom etra jes 
sobre la violencia machlsta, que se 
fallará el m es de noviem bre con 
m otivo  del Día Internacional contra 
la violencia hacia las m ujeres. El 
concurso, cuyo plazo de presenta
ción de originales finaliza el 6 de 
noviem bre, está dirigido a todos los 
jóvenes de 14 a 25 años, que estén 
em padronados en las localidades 
de Q u in tana r de la O rden, La 
Puebla de A lm orad ie l y Villanueva 
de A lcardete. Los cortos deberán 
ser Inéditos -uno por cada autor o 
grupo de realización-, y su duración 
m áxim a será de 15 m inutos, que 
deberá presentarse jun to  a una 
copla en el C entro de la M u je r de 
Quintanar, d irig idos al concurso "No 
+ violencia machista". La exposi
ción colectiva "Arte de Mujeres", 
m ostrará los trabajos de d iferentes 
co lectivos fem en inos. La m uestra 
se podrá vis itar los días 15 al 18 de 
octubre en la sala de exposiciones 
La Ermitllla.

TEATRO
Menos actuaciones

Un tota l de 760 actuaciones de 
teatro, m úsica y danza, 190 m enos 
que en la tem porada anterior, se 
van a desarro lla r en Castilla-La 
M ancha entre  el presente  m es de 
octubre y d ic iem bre  de 2009 dentro 
de la p rog ram ac ión  de los 
"Escenarios de otoño" de la Red de 
Teatros de la región, que este  año 
cuenta con un presupuesto de 3 
m illones de euros fren te  a los 3,6 
de 2008. La consejera de Cultura, 
Soledad Herrero señaló que las 
'd ificu ltades ' económ icas fueron lo 
que llevaron a rebajar los requisitos 
exig idos a los ayuntam ientos para 
programar.

1

la rana de l  t a j o

Ea Fiesta Nacional y otras hierbas

Vaya por de lante al agradec im ien to  de esta rana a M arañón 
por la m isiva que ha ten ido  a bien d irig irm e. M i sapo, que 
es m ás reflexivo, m e  ha d icho que le con tes te  con sosie

go. Así lo haré. Espero hacerlo antes de te ne r que fe lic ita rle  de 
nuevo porque le hayan hecho el re fe ren te  de esa cosa que dicen 
que le quieren hacer para organizar el centenario  de El Greco. 
Vam os que don Gregorio va a se r nuestro  R aim undo Saporta 
to ledano (para los jóvenes diré que Saporta fue  el organizador del 
m undial del 82, el del "na ran jito "). A h í esta rem os para echar una 
mano, s iem pre  y cuando se valore la creatividad, la acción, la im a
ginación y el buen hacer de las ranas y  los sapos y no el chau- 
chau de com is iones cullparlantes. D icho esto, vam os con o tro  
cante. M e  " jo d ió "  un poco la vio lencia del Día de la Raza o de la 
H ispanidad o de la Fiesta Nacional que se celebra el 12 de oc tu 
bre. La mala educación y  la fa lta de respeto  no pueden con fun 
dirse con las señas de identidad de un pueblo. Los insu ltos no 
pueden estar en el program a com o un acto m ás del fo lc lo re  
patrio. Y quien justifica  los insu ltos en ese sen tido  Insulta al sen
tido  com ún  de la inm ensa mayoría de las personas, de las ranas, 
de los sapos y hasta de las víboras. Y si al Insulto se le unen v io 
lencia y  palos, pues peor aún. El Día de la Fiesta Nacional de 
España m erece  consideración y  respeto. Un insu lto  nunca fo rm a 
parte de un rito, ni aunque lo diga un P residente. Don Gregorio, 
usted que anda tan sano de ju ic io  para de fende r Toledo y  puso 
toda la carne en el asador para que la paleta y la ¡deas de m uchos 
que hoy las callan no se llevaran la Vega Baja por delante, ¿qué 
opina de lo de la Fiesta Nacional? ¿Es un rito el insulto? Y ¿qué 
le parece a usted, Insigne políg loto, que los gam berros em ba
durnen con pintadas el mapa m etá lico  del m irador del Valle? Si es 
que usted no se puede Ir, coño, que vaya Ledesm a ya con una 
escoba y  un recogedor y  com ience  a dar e jem p lo  barriendo los 
rodaderos, que los tu ris tas  nos llaman guarros y  a las ranas nos 
caen desperd ic ios que no veas y  m ás ahora en este  estanque 
que es el Tajo. Bueno, pues aquí segu im os para lo que ustedes 
y ustedas gusten  mandar.
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música RADIO AQUÍ - RADIQ MARCA TOLEDO 104.B FM
Miércoles y Jueves a le 1 de la tarde

D irige  y p rese n ta : M ariano  P a re ja  | C ontro l de so n id o : C a c o  P a rte a rro yo  | C o la b o ran : M anue l S á n c h e z  y G ab in o  S o le r

▼ P r o g r a m a c i ó n  r a d io  ▼ N o v e d a d e s

► N O V E D A D E S
mariano pareja 

The Soundtrack Of Our Uves: 'The Ego Delusion"

Patterson Hood: “Murdering Oscar"

Gina Villalobos: “Ring Around My Room"

Bap Kennedy: “Irish Moon"

Dennis Kolen: “Once Is A Blue Moon" 

Lee Harvey Osmond: “Queen Bee" 

Maxwell: “Bad Habits"

Lee Harvey Osmond: “Lucifer’s Blues"

Bap Kennedy: “One Of Those Days”

Patterson Hood: “Walking Around Sense”

The Soundtrack Of Our Lives: “Everything 
Beautiful Must Die"

B A P K E N N E D D Y
“ H o w l  O n ”

Buenas noticias para los 
amantes de los ambientes cáli
dos, acaba de salir a la luz 
“Howl On" la nueva y flamante 
entrega del irlandés Bap Ken
nedy. El trovador de Belfast re
clama un poco de atención a 

través de un hermoso catálogo de canciones 
que toma prestadas las esencias del folk. Una 
receta muy sencilla que puede degustarse sa
boreando deliciosas baladas y delicados 
medios tiempos.

G IN A  V IL L A L O B O S
“ D a y s  O n  T h e i r  S id e "  
■£?•£> "Cr'izó

mariano pareja

Danny Flowers: “I Was A Burden" 

Andrew W alker: “Still Coming On" 

David Childers: “Child Of Empire"

Mike Farris: "Time To Bum"

Dady: “He Ain't Right"

Mike Rosenthal: “Cry"

Tyler Burkum: “Everything You Said" 

Fred Haring: “This Glorious Gamble" 

Jonny Kaplan: “Still Lonely"

Jason Spooner: “Hazel"

Pat Buchanan: "Halo"

Amy W inehouse: “Valerie"

f c .  * T H E  D ER EK T R U C K S
“A l r e a d y  F re e s ”

T T

IAN H U N T E R
“ M a n  O v e r b o a r d ”
•Û"u"Û"Û"Ù

RIO de ¿qui y ahora... música

Bajus

"Acquired Taste” 
DELBERT McCLINTQN

“The Beatles ln S tereo” 
THE BEATLES

"Communion”
THE SOUNDTRACK DF OUR..

"The Beatles In M ono” 
THE BEATLES

“Murdering Oscar [And 
Other Love Songs]" 
PATTERSON HOOD

“Aquiet Evil”
|  LEE HARVEY OSMOND

“Black Sum m ers' N ight” 
MAXWELL

“The End Of Maiden Trip” 
3  THE SUNDAY DRIVERS

"Hombre Lobo: 12 Songs 
Of Desire”
EELS

"What Have You Done 
My Brother?”
NAOMI SHELTON

Los  i m p r e s c i n d i b l e s  de: Mariano Pareja JF
P IN K  F LO Y D
“P iper A t The Gates Of 
D aw n”
(1 9 6 7 )

J O H N  L E N N O N
"P lastic Ono Band” 
(1 9 7 0 )

T H E  Y A R D B IR D S
“Roger The Enqineer" 
(1 9 6 6 )

RICHARD &  UNDATHOMPSON
"Shoot Out The Lights" 
(1 9 8 2 )
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11/10/09 12:00 h. 17:00 h.

S i  s o y  a z u l

r C O M P A Ñ Í A : L A  TIRITA DE TEATRO 
D IR E C C IÓ N :A L B E R T O  ALFARO

25/ 10/09 12:00 h. 17:00 h.

“ E l  c i r c o  d e  la m u j e r  
s e r p i e n t e ”

C O M P A N I A : A N A N D A  D A N Z A  
OSÁNGELES VALLS Y ED ISO N  VALLS

l / l  1/09 12:00 h. 17:00 h.

C i g a r r a  
y  h o r m i g a

C O M P A Ñ Í  A  ¡MARKELIÑE 
D IR E C C IÓ N :M A R K E L IÑ E

29/1 1/09 I 2:00 h I 7:00 h.

“ B e b e c l o i v n ”
C O M P A Ñ Í  A :T E A T R O  LA PACA 

IR E C C IÓ N :M A R I  CARMEN GÁMEZ Y TOMÁS AFÁN 
Espectáculo fuera de abono (A fo ro  reducido)

13/12/09 12:00 h. 17:00 h.

C u e n t o s  b l a n c o s ”
C O M P A Ñ Í A : C A LAMAR TE A TR O  
D I  REC C IÓ  N :N A T A L IA  W IR T O N

20/12/09 12:00 h. 17:00 h.
u H i s t o r i a  

d e  Y u c o 7?

C O M P A Ñ Í A : M A R Í A  B O LLA ÍN  
D I R E C C I Ó N : M A R Í A  B O LLA ÍN

2 7 /1 2 /0 9  17:00 h. (Pase ún ico)

“ L o s  d i a b l i l l o s  
d e  la  o p e r a ”

C O M P A Ñ Í A :E U R O E S C E N A  P R O D U C C IO N E S  
D I R E C C I Ó N  Y P R O D U C C IÓ N :S A L V A D O R  CO LLA D O  

D I R E C C I Ó N  M U S IC A L :J U A N  JOSÉ G A R C ÍA  CAFIS 
V E S T U A R I O S  Y D I R E C C I Ó N  G E S T U A L :J O S É  PIRIS

P R E C I O  A B O N O  (6 ESPECTÁCULOS) 30 €

teatro 
infantil  
y fa m ilia

DE ROJAS
/'% á E H i

W W W
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8 6 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

agenda
C u m p le a ñ o s
1 6  o c t u b r e :  María Lucía Pérez 
Sedeño, 45, José Luis Conde 
Olasagasti, médico, José Sánchez 
Bravo, exalcalde de Recas, María 
Teresa Ayuso Gómez, profesora, 41, 
Teresa Moraleda, enfermera, 53, 
Diego Calatayud Gómez, 20, Marina 
Suela, Hermana de las Hijas de la 
Caridad, 64, Iñigo González, perio
dista y exmiembro de Gran 
Hermano, 43, Juan María Hervás 
Fernández, 24, Elena Gallego Riaño, 
estudiante, 13, Javier Mateo, edu
cador social, 41.
7 7  d e  o c t u b r e :  Matilde Valentín,
53, Francisco Plaza, Director del 
Teatro Rojas, 51, David Moreno, 37,
1 8  d e  o c t u b r e :  Elena Martín, excon- 
cejala del Ayuntamiento de Toledo, 
42, Oscar Torres Gallego, 31.
1 9  d e  o c t u b r e :  Tomás Sánchez 
Madroñal, 51, Jaime González, 
empresario del Hotel Restaurante 
María Jimena de Ocaña, 39, José 
Carlos Aguado Aguado 52, María 
José Aguilar Heras, 50, Iván Rubio 
Serrano, 1 9.
2 0  d e  o c t u b r e :  Luis Jaime Puebla, 
agente profesional FIFA, 46, Juan

Rodríguez Parra, militar retirado de 
Lagartera, 92, Andrei Moj, exfutbo
lista del Toledo, 44, María del Valle 
Guio, funcionaría, 41, Fernando 
Fernández Gaitán, corredor de 
fondo y concejal del Ayuntamiento 
de Toledo, 65, Javier Ruedas, estu
diante, 8, José Luis Romero Martín, 
31.
2 1  d e  o c t u b r e :  Arturo Fernández, 
propietario de "Agua Loca", 66,
Pilar Dávila Fernández, 55, Joaquín 
Romera García, empresario y conce
jal del Ayuntamiento de Toledo, 35, 
Blas Díaz Martínez, médico, Pedro 
de la Cruz Conejo, funcionario, 52, 
Juan Jesús Navarro Perea, 36, Julio 
Fernández, exconcejal del Grupo 
Socialista del Ayuntamiento de 
Talavera, 37, Armando García Azaña, 
21 .

2 2  d e  o c t u b r e :  Blas Felipe 
Fernández Sánchez, alcalde de 
Mazarambroz, 59, Isabel Parra, 34, 
Antonio Pareja, ilustrador, Arturo 
Rojo, pintor y fotógrafo, 55, Ana 
Belén Barbado Dávila, 33, Juan 
Antonio Miguel López, cámara de 
televisión y seguidor del Real 
Madrid, 34.

Fallecimientos
(del 6 al 12 de octubre)
Justa Rodríguez Calvo 87, Isabel 
Tendero Doral 76, León Valiente 
Jiménez 72, Julia Pérez López 90, 
Urbano Javier Lázaro Lázaro 58, 
Engracia García Perea, 89, Jesusa 
Sánchez Guerra 95, Cipriano Muñoz 
Gómez 80, Alvaro de los Ríos Mora 
28, Jacinto Rodríguez Martín 93, 
Tomas Carrobles Parrilla 82, Manuela 
Sánchez Cabezudo Ocaña 88, Félix 
Sánchez Tinoco 79, Daniela López 
Martín 87, Eufemia Rayón Esteban 
64, Germán Gutiérrez Alonso 72, 
Virgilio Emilio Muñoz Millán 86, 
Florentina Sánchez Galán 71, Juliana 
Santos Rubio, 87, Eduvigis Barba 
Pérez 94, Teófilo Romero Sánchez 
86, Ana María Martín de la Torre 
Carbonell 59, Jesús Flores Verdugo 
68, Nicasio Fernández García 88, 
Floriano Collazos íñlguez 83, Pedro 
Cerro Fernández 30, Balblna Arroyo 
Sánchez 86, Florian Moreno Miguel 
73, Enrique Torija Nuñez 72, Miguel 
Ángel Rincón Porras 34, Justina 
González Corrochano 78, Bonifacia 
González Sánchez 96, Marcelina 
Gutiérrez García 82, Emiliano 
Campillos Blanco 96
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Real Cinema 
(Olías)

Los sustitutos 
G-Force 

La huérfana 
Agora

La cruda realidad 
Rec 2

El secreto de sus ojos

Malditos bastardos 
El soplón 

Gordos
Vicky el vikingo 

Distrito 9

P ara in fo rm ac ión  sobre  los 

ho ra rios  y salas,

Te lé fono 9 25 -49  12 91

Cinesur 
(Luz del Tajo)

Agora 
G- Forcé

Malditos bastardos 
Los sustitutos 

Si la cosa funciona 
Infectados 

Rec 2
Vicky el vikingo 

La cruda realidad

P ara in fo rm ac ión  sobre  los 

ho ra rios  y sa las 

Te lé fono 925 -23 46 58

1 7  D E  O C T U B R E  D E  2 0 0 9 / 8 7

horóscopo
_  P O R  EL M A G I C O  DE T O L E D O  ___

D E L  ! 8 A L  2 4  D E  O C T U B R E

■
21 M A R Z O  
2 1  A B R I L

Preparate para recibir m ás de una 
sorp resa de e sa s  que te  hacen 
fe liz . B usca  la arm onía con lo que 
te  rodea y  consegu irás que los 
a fecto s  se  desborden y  las em o
cio nes inunden tu s  d ías. No d esa
p roveches las ocasiones que se  
presenten para sa lir a dar una vuel
ta con los am igos y  d isfrutar del 
m ejor am biente.

Se  abren nuevas opciones que se 
convertirán en sabrosas realidades 
s i sabes aprovecharlas. S e  vis lum 
bra en el horizonte -según los 
astros- el nacim iento de un gran 
amor. Los prim eros d ías de esta 
nueva relación serán de una inten
sidad inolvidable y  te  darán impul
so  para vivir el resto  del otoño. 
Acabarás faenas p e n d ie n te s ..

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

D e b e s m an te n e r el equ ilib rio  
entre  lo que p iensas y  lo que s ien
te s  para lograr s ituac io nes venta
jo sas  tanto en el plano económ ico 
com o en el a fectivo . La im agen es 
fundam ental para con vencer a los 
p rom otores de e se  p royecto vital 
que te  ronda y  que e stá s  obligado 
a poner en p ráctica. V ive  a tope.

%L 21 A B R I L  
2 1 M A Y O

tauro
No te  d e jes llevar por tu s impul
so s , reflexiona. O bstinarte  en una 
idea puede provocar se rio s  en fren
tam ientos con los que te  rodean 
que sólo conducirán al a islam ien
to. Ya sab e s que e so  no e s  lo tuyo, 
n eces itas  sen tir el apoyo y  la adm i
ración. Para ganarla, tendrás que 
saca r la humildad a pasear, ¡que 
tam bién e s  una virtud!

Lo económ ico es el centro de las 
corrientes astra les esta  sem ana. 
No te  a su stes , las p revisiones son 
positivas. Habrá cam bios impor
tantes que pueden venir de inver
sio nes o del azar (siem pre que 
ap uestes). Sobre los afectos, lo 
m ás destacab le e s la conexión y  la 
com plicidad, que si llega al contac
to será genial y  m em orable.

2 2 DICIEMBRE 
2 0  E N E R O

Se  te  ve  m ás pendiente de los 
asunto s a fec tivo s  y  em ocionales 
que lo laboral. Si la situación se  
m antiene en e ste  punto m ás de 
dos sem an as , puede convertirse  
en p reo cup an te , pero por el 
m om ento d isfruta del paisaje, del 
tiem p o y  de la com p añ ía . No 
habrá duda de tu s  sentim ien tos 
aunque no sean correspondidos.

D ías de m ucho m ovim iento en tu 
vida (incluido el ondulatorio de las 
olas) que te  traerá oportunidades 
de fortuna. -¡V aya!, que com pres 
lotería si sa le s  de viaje-. El aspecto  
económ ico no debe preocuparte , 
no habrá grandes cam bios y  s i te 
cuesta  llegar a fin de m es , podrás 
contar con los am igos. C arism a y 
m agnetism o que cautivarán.

A trav ie sa s  uno de los m ejores 
m om entos del año, intenta que 
no se  pase  e ste  tiem po sin  d isfru
tar de una ocasión especia l con 
los que son im portantes para ti. 
Los p a isa jes nuevos pasaran a se r 
hab ituales an tes de que te  des 
cuenta . La ilusión debes ponerla 
tu y  puede que tam bién la chispa 
y  la alegría durante un tiem po.

Te se n t irá s  sa t is fe c h o  con  la 
nueva situación , los cam bios son 
apenas ap reciab les, pero tu sab e s 
que existen  y  e sto  te  perm ite d is
frutar con m ás intensidad de las 
e sc a sa s  o casiones que tien es  de 
hacerlos ev id en tes . Los d em ás 
están  subyugados por tu energía , 
ap rovecha para rem atar ta re as  
pendientes.

2 2  J U N I O  
22 JULIO

P asó  el t iem p o  de las te m p e sta 
d e s , ahora la ca lm a  re ina en tu 
v id a , lo m ism o  en lo laboral 
co m o  en lo a fe c t iv o . S a b rá s  
e m p le a r e l d inero  en co m p ras  
que te  re su lta rán  s a t is fa c to r ia s  
en el m om en to  y  que  rentab ili- 
za rá s  con el tiem p o . D e ja  que tu 
p areja  lle ve  la in ic ia tiva  y  d is fru 
ta de las e m o c io n e s .

2 4  O C T U B R E  
22 NOVIEMBRE

'Lu c irá s  un m agnetism o especia l 
que resu ltará envo lvente  para el 
s e x o  o p u e sto '. Lo  d icen  los 
astro s, a s í que aplícate el cuento 
y  d isfruta de las oportunidades 
que esta  sem ana se  p resenten . 
¿Q ue  tien es  com prom iso de fide
lid ad ? .... P ues goza de los am ores 
platónicos, dejan un mirada nos
tálg ica, pero m uy interesante.

1 9  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

E stá s  ante un dilem a, las dos 
opciones te  atraen poderosam en
te , pero una te  produce cierta 
intranquilidad m ientras que con la 
otra s ie n te s  que p isas firm e . No te 
d e jes llevar por la primera im pre
sión, superada la dificultad inicial 
te  co n ve rtirá s  en el re y  del 
m am bo optes por lo que optes. 
No te  am ilanes.
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E M P R E N D E D O R E S

Porque contamos con la mejor iniciativa para construir 
el futuro de nuestra región.
Un punto de encuentro para todos los que tienen una idea, 
para todos los que quieren alcanzar su objetivo.

’orque en Castilla-La Mancha creemos en ti y tú haces el futuro.

te  t i£ e m  [: retid e c. o  re e . c e  tu
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